
Na tarde de ontem (23), o governador
do Estado, Tarcísio de Freitas (Repu-
blicanos), esteve em Piracicaba —
apesar das chuvas — para reafirmar
apoio ao candidato do PSD, Helinho
Zanatta, a prefeito de Piracicaba. O
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evento, na região do Mercado Munici-
pal, contou com a presença de nomes
de destaque da política estadual e fe-
deral, destacando-se André do Prado,
presidente da Assembleia Legislativa do
Estado de São Paulo; Gilberto Nasci-

mento, deputado federal; Gilberto Nas-
cimento Filho, vereador em São Paulo;
Carmo Luiz, vereador em Campinas;
Thiago Silva, prefeito de São Pedro;
João Vitor, prefeito de Águas de São
Pedro; Carlos Cezar, deputado esta-

dual, e outros líderes partidários,
como o candidato a vice, Sérgio Pa-
checo Junior (União-Brasil), além do
articulador do encontro deputado es-
tadual Alex Madureira (PL), da base de
apoio ao chefe do Executivo paulista.

Freitas com Alex (direita) e Helinho (esquerda) Freitas com o grupo de apoio da Região Líderes, com Freitas, acenam para vitória
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CAMPANHA — I
A campanha eleitoral do 2º

turno em rádio e televisão termina
nesta sexta (25). A antevéspera do
pleito também é o último dia para a
divulgação paga de anúncios na
imprensa escrita e para a realização
de debates no rádio e na TV, que
podem ocorrer até a meia-noite.

CAMPANHA — II
A realização de comícios e a

utilização de aparelhagem de so-
norização fixa, entre 8h e 24h, pode
ser feita até quinta (24), com exce-
ção do comício de encerramento
da campanha, que poderá ser
prorrogado por mais duas horas.

CAMPANHA — III
Segundo a Resolução nº

23.610/2019 do Tribunal Superi-
or Eleitoral (TSE), a circulação
paga ou impulsionada de propa-
ganda eleitoral na internet tam-
bém só pode ser realizada até esta
quinta, 24. Esse tipo de publicida-
de é proibido desde as 48h antes
até as 24 horas depois do pleito.

CAMPANHA — IV
As campanhas participantes

do 2º turno podem utilizar alto-
falantes ou amplificadores de som
entre 8h e 22h do sábado (26), vés-
pera da eleição, além de distri-
buir material gráfico e realizar ca-
minhada, carreata ou passeata.

CAMPANHA — V
No domingo (27), dia da vota-

ção, é vedada a divulgação de qual-
quer espécie de propaganda, bem
como o uso de alto-falantes e ampli-
ficadores de som, a promoção de
comício ou carreata, a boca de urna,
a arregimentação de eleitores e a
publicação ou impulsionamento de
novos conteúdos na internet. Todas
essas práticas constituem crime e
podem ser punidas com detenção
de 6 meses a 1 ano, além de multa
de R$ 5.320,50 a R$ 15.961,50.

CAMPANHA — VI
Eleitores e eleitoras podem

manifestar preferência de forma
individual e silenciosa por partido,
candidata ou candidato, revelada
exclusivamente pelo uso de bandei-
ras, broches, adesivos e camisetas.

É proibida, entretanto, a aglomera-
ção de pessoas com camisas e ou-
tros adereços padronizados, além da
manifestação coletiva ou aliciamento
de eleitores, já que as condutas po-
dem configurar boca de urna.

PROMESSAS
Em entrevista ao Diário Piraci-

cabano, Barjas Negri (PSDB) fez
promessas relacionadas à transpa-
rência pública. Ele garantiu que tan-
to os cidadãos quanto a imprensa
terão acesso irrestrito às decisões e
aos dados da prefeitura. Disse que
pretende corrigir falhas atuais e ga-
rantir que os vereadores, como re-
presentantes do povo, tenham total
acesso às informações. Todos os
portais de transparência e Conse-
lhos Municipais seriam revisados e
atualizados sob sua gestão, sem cen-
sura aos veículos de comunicação.

PIRANOT
Nas redes sociais, o portal

Piranot divulgou uma informa-
ção incorreta de que Barjas Negri
(PSDB) estaria inelegível. Isso, no
entanto, é uma notícia falsa. Bar-
jas Negri está elegível e autoriza-
do a participar das eleições mu-
nicipais de 2024, respaldado por
uma decisão definitiva do Supre-
mo Tribunal Federal (STF). Infe-
lizmente, notícias falsas estão
prejudicando o processo eleitoral,
disseminando desinformação. A
postagem foi retirada do ar.

DÚVIDA
Um servidor municipal, que

acompanhou a sabatina do Sindi-
cato dos Municipais de Piracicaba
e Região com o candidato Barjas
Negri (PSDB), ontem (23), ficou em
dúvida e recorreu a esta coluna
para perguntar: se, como afirma o
ex-prefeito, a reposição salarial de
2020 não foi concedida por conta
da Lei 173, assinada pelo ex-presi-
dente Jair Bolsonaro (PL), como
que o então prefeito tomou uma
decisão, em 1o de março, data-
base da categoria, com base na
lei que foi publicada em 27 de maio
de 2020, quase três meses depois?
Ficou a dúvida, que é natural,
pela discrepância das datas.

CANAL
O candidato Helinho Zanatta

(PSD) não compareceu no debate
organizado pelo Canal de Piracica-
ba, em parceria com o Simespi, no
início da noite de ontem (23). Des-
ta forma, o formato ficou restrito a
uma sabatina com o candidato
Barjas Negri (PSDB), que, logo no
início, lamentou a ausência do seu
adversário. Nos comentários, a
militância do tucano enalteceu as
propostas do candidato e zombou
da ausência de Helinho (que rece-
beu apoio do governador Tarcí-
sio de Freitas, ontem à tarde).

A Professora Bebel deixou claro que é preciso resolver o problema crônico do não investimento na educação pública de qualidade

“O ambiente escolar não combina
com a presença de militares”, diz
Bebel no Supremo Tribunal Federal
Audiência pública que debateu o Programa Escola Cívico-Militar no Estado
de São Paulo foi convocada pelo ministro Gilmar Mendes, relator de ADIs

Em audiência pública no STF
(Supremo Tribunal Federal), terça-
feira (22), a segunda presidenta da
Apeoesp, a deputada Professora
Bebel (PT) afirmou que a escola é

um local de persuasão, convenci-
mento e educação, ambiente que
não combina com a presença de
militares. A audiência pública que
debateu o Programa Escola Cívico-

Militar no Estado de São Paulo foi
convocada pelo ministro Gilmar
Mendes, relator das Ações Diretas
de Inconstitucionalidade (ADIs)
7662 e 7675, apresentadas, respec-

tivamente, pelo PSOL e pelo Parti-
do dos Trabalhadores contra a lei
paulista que institui o programa
nas escolas públicas estaduais e
municipais de educação básica. A9
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A Secretaria de Saúde lan-
çou o edital de chamamen-
to público 03/2024 para ce-
lebração de termo de cola-
boração com o município
para execução do projeto de
atendimento ambulatorial
especializado, habilitação e/
ou reabilitação de bebês e
crianças com Transtorno do
Espectro Autista (TEA). A11
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COLUNA ESPÍRITA Alvaro Vargas

O Sermão Profético de Jesus

Segundo o Instituto Interna-
 cional de Pesquisa para a
 Paz de Estocolmo (SIPRI,

2019), existem 13.890 ogivas
nucleares no mundo. Deste ar-
senal, 3.750 estão ativas e de uso
imediato, sendo que 92% estão
concentradas na Rússia e nos
Estados Unidos. As explosões
dessas bombas liberam muito
calor e possuem grande capaci-
dade de destruição, conforme
ocorreu em Hiroshima, no Japão,
durante a Segunda Guerra Mun-
dial. Com 16 quilotons (1 quilo-
ton = 1000 toneladas de TNT), a
temperatura atingiu 50 milhões
de graus centígrados em seu
ponto de impacto, matando ins-
tantaneamente 70 mil pessoas.
Mas teve um efeito letal bem in-
ferior, quando comparada com
as armas nucleares atuais, capa-
zes de superar 1.000 quilotons.

Em seu sermão profético,
Jesus previu para a época atual,
guerras e um período de muito
difícil para a Humanidade. Pos-
teriormente, em sua mensagem
do Apocalipse, João confirmou
esta profecia, descrevendo-a
com maiores detalhes e, con-
cluiu que a Terra será cristiani-
zada quando finalizar o ciclo
evolutivo que estamos atraves-
sando. Embora as profecias exis-
tam como um alerta para situa-
ções que podem ser evitadas, a
escalada armamentista no mun-
do sugere a possibilidade da ex-
pansão dos conflitos existentes,
sendo oportuno comparar as
advertências do Mestre Nazare-
no com os efeitos decorrentes de
uma explosão nuclear. Sabemos
que, além de gerar altas tempe-
raturas, são produzidas ondas de
choque que podem se estender a
grandes distâncias, atingindo em
poucos segundos os indivídu-
os que estejam desabrigados e
próximos de sua explosão.

Segundo o Evangelho de
Mateus (24:16-18), "então, os
que estiverem na Judeia, que fu-
jam para os montes; e quem esti-
ver sobre o telhado não desça a
tirar alguma coisa de sua casa; e
quem estiver no campo não volte
atrás a buscar as suas vestes".

Outro efeito resultante de
uma detonação nuclear é a inje-
ção de fuligem na estratosfera,
oriunda dos incêndios provoca-
dos pelas suas explosões. Isso
pode bloquear parcialmente a luz
solar que atinge a superfície da
Terra, produzindo uma escuri-
dão (temporária). De acordo com
Mateus (24:29), "e, logo depois
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da aflição daqueles dias, o sol
escurecerá, e a lua não dará a
sua luz". Felizmente, Jesus de
Nazaré, mesmo respeitando o li-
vre arbítrio individual e coletivo
dos homens, permanece vigilan-
te. O Espírito Manoel P. Miran-
da (FRANCO, D. P. No Rumo do
Mundo de Regeneração, cap.14),
menciona que "no século passa-
do, momento houve em que o
próprio Jesus visitou novamen-
te a Terra, a fim de evitar a guer-
ra que estava por explodir, na
volúpia de algumas nações so-
berbas e materialistas, que ain-
da se encontram aguardando
momento de supremacia sobre as
demais. O seu incomparável
amor venceu as ambições arbi-
trárias de seus líderes alucina-
dos". Contudo, sabemos que exis-
te um limite para que essa inter-
cessão divina possa ocorrer, pois,
depende de nosso comportamen-
to. Allan Kardec (Revista Espírita
- Jornal de Estudos Psicológicos,
outubro de 1866 - Instruções dos
Espíritos Sobre a Regeneração da
Humanidade), cita que, "infeliz-
mente, por desconhecer a voz de
Deus, a maioria persistirá em sua
cegueira e sua resistência marca-
rá o fim de seu reino por lutas
terríveis. Em seu desvario, eles
próprios cavarão a sua ruína;
impelirão à destruição, que pro-
vocará uma porção de flagelos e
calamidades, de sorte que, sem o
querer, apressarão o advento da
era da renovação. E como se a
destruição não marchasse bastan-
te depressa, ver-se-ão os suicídi-
os multiplicando-se em proporção
nunca vista, até entre as crian-
ças. A loucura jamais terá ferido
maior número de homens que,
mesmo antes da morte, serão ris-
cados do número dos vivos. São
estes os verdadeiros sinais dos
tempos. E tudo isto se realizará
pelo encadeamento das circuns-
tâncias, assim como dissemos,
sem que em nada sejam derro-
gadas as leis da Natureza."

———
Alvaro Vargas, engenhei-
ro agrônomo-Ph.D., pre-
sidente da USE-Piracica-
ba, palestrante espírita
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VVVVVocê preocê preocê preocê preocê pretttttendeendeendeendeende
fazer algumafazer algumafazer algumafazer algumafazer alguma
coisa a respeito?coisa a respeito?coisa a respeito?coisa a respeito?coisa a respeito?
Ou continuará aOu continuará aOu continuará aOu continuará aOu continuará a
respirar veneno,respirar veneno,respirar veneno,respirar veneno,respirar veneno,
até que aaté que aaté que aaté que aaté que a
ceifadeira venhaceifadeira venhaceifadeira venhaceifadeira venhaceifadeira venha
fazer sua parte?fazer sua parte?fazer sua parte?fazer sua parte?fazer sua parte?

José Renato Nalini

Anatureza é má-
gica. Existe um
 equilíbrio per-

feito entre o solo, a at-
mosfera, a água e toda
espécie de vida. O design
inteligente é inteligente
demais. Tudo funciona.
Assim temos vivido.

Só que a maldade humana
consegue desequilibrar tudo isso.
inventamos o automóvel, que é o
veículo mais egoísta sobre a face
da Terra. Fazemos questão de ter
esse monumento de metal que, para
funcionar, precisa de combustível.
E preferimos o de origem fóssil -
óleo diesel e gasolina - ao etanol ou
a outras fontes limpas, como bio-
metano, biogás e hidrogênio.

Isso transformou nossas ci-
dades em arapucas. Verdadeiras
armadilhas, que estão à caça de

pulmões sensíveis. Es-
tes aspiram veneno que
toma conta de todos os
espaços. São Paulo é o
exemplo de como não se
planejar um ajunta-
mento humano. Quase
treze milhões de pesso-
as vivendo no mesmo
espaço, historicamente
reservado aos veículos,

não aos seres chamados racionais.
Quando ocorrem altas tempe-

raturas, cumuladas com queima-
das que inflamam grande parte
do território nacional, a saúde do
povo vai abaixo. São Paulo, duran-
te quatro dias, foi a metrópole
mais poluída do mundo. Não é
exagero. É verdade. Foram dados
fornecidos pela CETESB, que leva
em consideração as recomenda-
ções da OMS - Organização Mun-
dial da Saúde. Irrespirável o nos-
so ar, pois impregnado de poluen-

te. Poluente atmosférico é toda e
qualquer forma de matéria ou
energia com intensidade e em
quantidade, concentração, tempo
ou características em desacordo
com os níveis estabelecidos em lei.

O Índice de Qualidade do
Ar - IQAr monitora o ar nas
maiores cidades e contempla
cinco níveis: qualidade boa,
moderada, ruim, muito ruim e
péssima. Temos respirado partí-
culas inaláveis, partículas inalá-
veis finas, Partículas Totais em

Suspensão, Fumaça, Ozônio, Mo-
nóxido de carbono, Dióxido de
nitrogênio e Dióxido de enxofre.

Onde foi parar aquele ar puro,
essencial à sadia qualidade de
vida? A volúpia automobilística
levou. Onde está a autoridade cli-
mática, há tanto tempo prometida
e freada por imposição do agro
ogro, dos trogloditas que querem
fazer a política da "terra arrasa-
da", desde que seus bolsos perma-
neçam fornidos do vil metal?

Você pretende fazer alguma
coisa a respeito? Ou continuará a
respirar veneno, até que a ceifa-
deira venha fazer sua parte?

———
José Renato Nalini é
R e i t o r  d a  U n i r e g i s -
tral, docente da Pós-
graduação da Uninove
e Secretário-Executi-
vo das Mudanças Cli-
máticas de São Paulo

Douglas Alberto F.
de Campos Filho

Aqueixa acontece
como processo
 patológico, que

se desenvolve no do-
ente, até fazê-lo ex-
pressar o que está
acontecendo de anor-
mal e incomodando.

O sintoma é a tradução da
queixa pelo médico, que tem
como significado nortear o
processo do diagnóstico.

É um momento especial de
transposição entre linguagens que
envolve a relação médico paciente
e não depende somente do apren-
dizado acadêmico, mas também
do tempo de atividade clínica do
facultativo; pode haver variações
em torno da queixa em relação à
construção do sintoma, pois de-
pende de vários padrões relacio-
nados ao médico, como sua for-
mação, experiência, seu psiquismo
e sua relação médico paciente.

As queixas mais comuns como,
por exemplo, dor, dificuldade para
respirar, zumbido no ouvido, visão
curta, calafrios, coceira, formiga-
mentos, são mais fáceis de inter-
pretar, entretanto existem queixas
de difícil entendimento quanto ao
seu significado em relação ao sin-
toma, por exemplo: cabeça oca, va-
zio no corpo, febre interior, tremor
por dentro, espinhela caída, pulso
aberto, nervo fora do lugar, triste-

za interior, respiração
que não dá volta, rosa
branca na perseguida,
leseira, vendo mosquiti-
nho, ardência no cabe-
lo, suor pegajoso, desfa-
lecimento, o peito pian-
do, ziquizira, veia salti-
tante, destempero, zon-
zeira, revertério, deu
quebrante, ovo virado,

sensação de menopausada, tosse de
cachorro, ar no olho da cara, zi-
prado, bandeira a meio pau, nó na
garganta e muitas outras queixas.

Apesar de muitas delas se-
rem corriqueiras em consultóri-
os, algumas são difíceis e peno-
sas no ato da transposição para
sintoma; é fundamental que o es-
culápio tenha paciência para escu-
tar, pensar e nunca se esquecer dos
ensinamentos dos nossos gran-
des mestres, que 85% do diag-
nostico está na queixa principal e
na história pregressa da doença.

———
Douglas Alberto Fer-
raz de Campos Filho,
médico piracicabano
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A queixa e o sintoma

Antonio Gonçalves

Os Estados Uni-
dos da América
e o Brasil foram

acometidos recente-
mente por fenômenos
naturais que causa-
ram grandes estragos
à população. No pri-
meiro, o furacão Mil-
ton devastou muitas casas e re-
sultou em graves prejuízos por
onde passou. No segundo, São Pau-
lo foi acometida por uma tempes-
tade que, em pouco mais de uma
hora, causos danos na rede elétri-
ca, enchentes e queda de árvores
com prejuízos consideráveis.

Ademais, tanto lá quanto cá,
tivemos voos cancelados, o que
propiciou transtornos com bra-
sileiros tendo de retornar das fé-
rias mais cedo, pessoas perden-
do seus compromissos, reuniões
canceladas etc. Assim, a primei-
ra pergunta é: o que fazer?

Primeiro de tudo: analisar
qual a sua premência, afinal, com
as chuvas, houve perda de ener-
gia, cancelamento de voos, danos
estruturais e elétricos, queda de ár-
vores que danificaram proprieda-
des e veículos, dentre outros.

Mesmo o elemento causador
ser originado de motivo de força

maior, portanto, impre-
visível de se adiantar o
impacto ou aferir res-
ponsabilidades, alguns
cuidados podem e de-
vem ser tomados tanto
pelos fornecedores
quanto pelos usuários.

No caso mais roti-
neiro que é o cancela-
mento dos voos é obri-

gação das companhias aéreas in-
dicar o cancelamento, adiamento e
providenciar alimentação, hospe-
dagem e, ainda, ser direcionado
para outro voo ou companhia, to-
das as providências sem custo
para o usuário. A indicação é váli-
da tanto para os afetados em voos
internacionais quanto nacionais.

Se houver prejuízo, como no
caso de uma viagem, por exem-
plo, pode haver pleito judicial com
indenização se houver entendi-
mento que o cancelamento pro-
vocou transtornos como perda de
negócios, passeios e afins, toda-
via, em casos de força maior difi-
cilmente a indenização ocorre.

Já para os casos de danos
como perda de eletrodomésticos,
eletroeletrônicos, por conta das os-
cilações de voltagem ou falha no
fornecimento elétrico, a primeira
providência é a realização de um
relatório dos danos com fotos e do
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Danos em virtude de força maior e indenizações

local onde ocorreu. Além disso,
guarde recortes e noticiários de jor-
nal sobre o alagamento, pesquise
na internet notícias de alagamen-
tos ocorridos nos anos anteriores
para fazer prova de que o proble-
ma era conhecido, também, obte-
nha o boletim meteorológico para
a região na internet e, posterior-
mente, faça um boletim de ocor-
rência para formalizar a denúncia.

Para empresas de forneci-
mento de energia, por exemplo,
já há um campo específico para
anexação da documentação e pe-
dido de ressarcimento. Agora, no
caso de queda de árvores com
danos materiais a carros ou ca-
sas, aí o pleito terá de ser via ju-
dicial junto à prefeitura do local
do dano. Ademais, nada obsta
uma reclamação junto ao Procon
local e a ouvidoria dos prestado-
res de serviços. Se a concessioná-

ria não fizer os reparos ou indeni-
zações de forma administrativa, o
consumidor vai acionar a empresa
na Justiça, podendo valer-se dos
Juizados Especiais nas causas de
até 40 salários-mínimos e que não
exijam prova pericial e da Justi-
ça Comum nos demais casos.

Muitos locais estão sem luz e
internet com previsões incertas pela
Eneel e a população sem orienta-
ções mínimas de como proceder.
Essas são as consequências, po-
rém, na hora de uma enchente, de
uma tempestade o correto é ligar
para os bombeiros (193) ou para a
defesa civil em busca de ajuda.

Algumas residências contam
com seguros próprios, assim, como
veículos, então consulte a sua se-
guradora para verificar a amplitu-
de da cobertura e se houve danos
aos veículos em garagem é impor-
tante verificar a convenção do con-
domínio sobre o tema ou ingressar
coletivamente junto à prefeitura
com ação de indenização civil. Pro-
teja-se e defenda seus direitos.

———
Antonio Gonçalves é ad-
vogado criminalista,
Doutor e Mestre em Filo-
sofia do Direito pela
PUC/SP, MBA em Rela-
ções Internacionais da
Fundação Getúlio Vargas

Contudo, aContudo, aContudo, aContudo, aContudo, a
realidade parecerealidade parecerealidade parecerealidade parecerealidade parece
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declaraçõesdeclaraçõesdeclaraçõesdeclaraçõesdeclarações
da Secretariada Secretariada Secretariada Secretariada Secretaria

Marcelo Aith

Um estudo recen-
te do Instituto
Sou da Paz, ba-

seado em dados oficiais
da Secretaria da Segu-
rança Pública de São
Paulo, revela um au-
mento alarmante na le-
talidade policial, impac-
tando desproporcionalmente a po-
pulação negra. De acordo com o
levantamento, entre janeiro e agos-
to de 2024, houve um aumento de
83% nas mortes de pessoas negras
em ações policiais, em comparação
ao mesmo período do ano anteri-
or. Em contraste, o aumento para
pessoas brancas foi de 59%, subs-
tancialmente menor. Entre as 441
mortes causadas por agentes de
segurança em serviço nesse perío-
do - um aumento de 78% em rela-

Aumento na letalidade policial:
"bandido bom é bandido morto"?

ção ao ano anterior -
64% das vítimas eram
negras (283 pessoas);
31% eram brancas (138
pessoas); e 5% não tive-
ram a raça/cor identifi-
cada (20 pessoas).

As áreas mais im-
pactadas foram a ca-
pital São Paulo e a re-
gião da Baixada San-

tista. Na capital, o número de
mortes aumentou de 76 para 118,
enquanto na Baixada Santista
(que inclui 22 cidades) o aumen-
to foi de 54 para 109 mortes.

O aumento dramático na leta-
lidade policial, especialmente entre
a população negra, levanta ques-
tões cruciais sobre a possível influ-
ência de ideologias extremistas nas
práticas de segurança pública. Esse
cenário exige uma reflexão profun-
da sobre como discursos de ódio e

narrativas discriminatórias po-
dem se traduzir em políticas e
ações que afetam desproporcio-
nalmente grupos marginalizados.

Instada a se manifestar, a
Secretaria da Segurança Públi-
ca afirmou que as abordagens
policiais seguem parâmetros
técnicos e legais, com os agen-
tes recebendo treinamento em
direitos humanos e ações antir-
racistas. Além disso, a secreta-
ria apontou que todos os casos
são rigorosamente investigados.

Contudo, a realidade parece
distante das declarações da Se-
cretaria. A população carcerária

brasileira reflete esse abismo:
mais de 60% dos presos são ne-
gros ou pardos, evidenciando
uma histórica tendência de mai-
or abordagem e repressão policial
sobre essa parcela da população.

A sociedade brasileira en-
frenta o desafio de não apenas
confrontar essas estatísticas alar-
mantes, mas também abordar as
raízes ideológicas que podem es-
tar alimentando essas tendênci-
as. Um debate amplo e inclusivo
sobre segurança pública, direitos
humanos e igualdade racial é es-
sencial para reverter essa perigo-
sa trajetória. O discurso de "ban-
dido bom é bandido morto" não
pode prosperar em um país como
o Brasil, e é imperativo que dis-
cursos de ódio não vençam.

———
Marcelo Aith, advoga-
do criminalista

Janguiê Diniz

O conceito de rede
 de suporte (ou
rede de prote-

ção) fica bem claro
quando lembramos de
apresentações de trape-
zistas, normalmente fei-
tas em grandes circos e
espetáculos. O trapézio
é uma atividade circense que en-
volve muita habilidade e técnica, e
pode ser muito perigoso se não for
executado corretamente. Mesmo
os mais experientes estão sujeitos
a cometer erros ou enfrentar im-
previstos, como ventos fortes ou
equipamentos defeituosos, que
podem resultar em quedas.

Se fizermos um paralelo
com essas ideias e a nossa bus-
ca por transformações na nos-
sa vida, veremos que elas têm
tudo a ver com a necessidade

de termos em nossa
jornada uma rede de
proteção para nos ser-
vir de apoio para che-
garmos aos nossos
objetivos. Isso é especi-
almente verdadeiro
quando queremos cons-
truir um mindset de
riqueza plena, cresci-
mento e prosperidade.

Uma rede de suporte é uma
estratégia de segurança para se-
guirmos em frente rumo aos nos-
sos objetivos. Ter pessoas em quem
confiar, com as quais possamos
compartilhar nossas preocupações
e celebrar nossos sucessos é um ele-
mento fundamental em qualquer
empreitada. É bom ter em mente
que uma rede de suporte não se
limita apenas a ter pessoas que nos
apoiam emocional e moralmente.
Embora isso seja fundamental, há
outros elementos que também são
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Redes de suporte e apoio

essenciais em nossa jornada, como
ter uma reserva financeira, apren-
der técnicas e atividades necessá-
rias para chegar aonde queremos,
fazer um planejamento cuidadoso
e buscar orientação de profissionais
especializados para ajudar a pla-
nejar e gerenciar as finanças.

E qual é a importância das
redes de apoio quando queremos
promover uma mudança em nos-
sa mentalidade? Elas são úteis
para garantir que estamos segu-
ros enquanto realizamos ativida-

des de alto risco, e também ser-
vem como elementos motivado-
res quando nosso ânimo eventual-
mente arrefece. Além disso, elas nos
ajudam a manter o foco e a deter-
minação, principalmente quando
encontramos obstáculos mais di-
fíceis de serem transpostos.

Busque construir suas redes
de suporte e apoio com pessoas e
elementos que efetivamente lhe ga-
rantam a segurança de que, nos
melhores e nos piores momentos,
você terá a base necessária para se
apoiar e a força para seguir em fren-
te. Assim, a construção do seu su-
cesso será mais efetiva e proveitosa,
com maiores chances de vitória.

———
Janguiê Diniz, fundador e
presidente do Conselho de
Administração do grupo
Ser Educacional - Presi-
dente do Instituto Êxito
de Empreendedorismo



A3
A Tribuna Piracicabana
Quinta-feira, 24 de outubro de 2024

SONETOS CAIPIRAS - 40

Esio Antonio Pezzato

O coração no peito apaixonado vibra
E para o céu entoa os mais vibrantes cantos.

A voz estufa o coro e vai - fibra por fibra,
Mostrar desta cidade os mais belos recantos.

Translúcida - a alvorada exacerba em encantos,
E no céu tal beleza em transe se equilibra.
Um poema divino em hinos sacrossantos,

Debrua a rima rica e exótica se libra.

Nessa paixão de fogo o espetáculo ecoa:
"Piracicaba!" e forte a voz nos ares soa

E tudo se mistura ao som dessa aquarela.

E solta a voz Cobrinha, um verso faz Lagreca,
Brasílio mais se inspira e Justi o oboé impreca

Com as cores Joca e Dutra a pintam numa tela.

Paixão caipira

Por que (não) votar Barjas?
Sou trabalhadorSou trabalhadorSou trabalhadorSou trabalhadorSou trabalhador
da cultura e dada cultura e dada cultura e dada cultura e dada cultura e da
educação e faloeducação e faloeducação e faloeducação e faloeducação e falo
em meu nomeem meu nomeem meu nomeem meu nomeem meu nome

Felipe de Menezes

Sou trabalhador
da cultura e da
educação e falo

em meu nome.
Nesta semana, a

cidade escolherá o ges-
tor que ficará no alto da
cobertura do Centro
Cívico administrando
nossa cidade. No próximo domin-
go, dia 27 de outubro, estarão no
páreo os candidatos Barjas Negri
(PSDB) e Helinho Zanatta (PSD).

Fui um crítico contumaz de
toda gestão Barjas Negri no tema
cultura. Barjas e sua fiel secretá-
ria, conhecida outrora como Se-
nhora do Engenho, travaram em-
bates polêmicos com os trabalha-
dores da cultura. Só da minha
parte existe um histórico de deze-
nas de cartas e artigos de opinião
publicadas em jornais locais até
processos judiciais - graças a ofer-
ta de uma crítica ácida e constan-
te. Quem quiser conferir, acesse a
página da Frente das Culturas de
Piracicaba, no Facebook, pois lá
temos registrado ano a ano nos-
sas - sempre assertivas -críticas à
dupla psdbista. Aliás, Barjas per-
deu a última eleição porque Miro-
mar, o assessor, o blindava demais
e isso deixou o ex-prefeito entor-
pecido em seu próprio entorno.
Achavam que estava tudo ganho
até às vésperas da última eleição e,
assim, Barjas negou diálogos com
a os trabalhadores da cultura e o
final dessa história já conhece-

mos: o PSDB amargou
uma derrota para Lu-
ciano Almeida (PP).

Barjas e Rô Camo-
lese perfilaram como
inimigos públicos núme-
ro um da cultura: des-
mantelaram ideias e
projetos, desarticula-
ram os trabalhadores
do setor, destrataram

opositores. Tudo isso sendo aplau-
dido e financiado intelectualmen-
te pela claque de ex-comissionados
da Semac. Camolese, na eleição
deste ano, teve uma irrelevante
votação para a vereança local.
Mesmo lançando mão de uma
campanha cara, Camolese não ob-
teve votos suficientes para empla-
car como em eleições anteriores -
sinal de que os tempos são outros.
Sejamos sinceros: ao que parece, nem
a tal claque bufônica de ex-comis-
sionados da Semac votou nela.

A Cidade Fantástica de Luci-
ano Almeida viveu um "apagão na
cultura" durante os últimos inter-
mináveis e sofríveis anos. Que não
reste dúvida: Luciano e seus se-
cretários (muitos ligados ao PL
de Trevisan) perdeu uma enor-
me possibilidade de fazer de ou-
tra forma. Preferiu o caminho do
erro. Lembram de como foi paté-
tica a gestão do "tar" professor
Adolpho Queiroz na Cultura?

Por outro lado, Helinho Za-
natta eu não conheço, mas até
onde se sabe, repete o mesmo erro
de Barjas ao não se prontificar a
falar com os trabalhadores da cul-

tura. Talvez, e muito talvez, meia
dúzia de "artistas perdidos" o te-
nham ouvido fazer uma ou outra
promessa irrisória para a área da
cultura.  Nesse sentido, Helinho
faz lembrar Luciano Almeida que,
antes de ser eleito, prometeu que
iria gerir a cultura com o apoio e
acompanhamento dos trabalhado-
res da área chegando, inclusive,
afirmar que daria para a socieda-
de o poder de escolher o nome de
seu secretário. Mentira. Não fez
nada do que prometeu, não ouviu
nenhum artista e o pior: implo-
diu, com a ajuda de vereadores fal-
sos-aliados, o Conselho Municipal
de Cultura; descaracterizou por
completo a Pinacoteca Municipal,
deixou sucatear os equipamentos
da cultura, entre outras malda-
des contra a cultura local. Lucia-
no desrespeitou, minimizou, piso-
teou nas políticas públicas para a
área da cultura. Entregou a pasta
de mão beijada para o PL que,
como comprovado nacionalmente,
nada entende das pautas do setor.
Duvido muito que o atual prefeito
tenha sequer lido o Plano Munici-
pal de Cultura. Mostrou-se, portan-
to, incapaz, inadequado e extrema-
mente omisso. Não fosse pelas leis
Aldir Blanc e Paulo Gustavo, Pi-
racicaba hoje estaria em "deser-
to cultural" de programação.

Dito isto, o meu voto é para
Barjas Negri não porque acredito
que ele seja honesto com a cultu-
ra; não porque seu troncho plano
de governo esteja à altura da ci-
dade; não porque acho que ele vai
ser um bom ouvinte. Votarei em
Barjas porque sou contra a capi-
laridade da extrema direita que
vem, como uma praga, se alas-
trando no Brasil. E a sobra dessa
extrema direita, ao que tudo indi-
ca, é Helinho Zanatta, seu plano
de Governo para a cultura conse-
gue ser pior que o de Barjas: mal
escrito não só em termos de lín-
gua portuguesa, mas de conheci-
mento da cultura piracicabana e
das reais necessidades do setor.

Por isso, esse voto "de pro-
testo" e rancoroso é importante.
É pela democracia. Voto em Bar-
jas, mesmo sabendo que, talvez,
Camolese retorne à casa grande.

Sobre o tal apoio (?) da pá-
gina "Peixe Pichado" a Helinho
só consigo pensar em uma ima-
gem gerada por Inteligência Ar-
tificial que, de tão surrealista,
parece nem ser real. Que tempos!

Posso estar errado? Posso.
Posso vir a me arrepender?
Muito provavelmente. Mas,
ainda assim, prefiro isso a pa-
recer uma nota do PT Piracica-
ba: envergonhada e insossa.

———
Felipe de Menezes é
trabalhador da cultu-
ra e educação e mem-
bro da Frente das Cul-
turas de Piracicaba

O fiel da balança
 Laércio Trevisan

Junior

Desde a sua cria-
 ção em Piraci-
caba, no ano 11

de maio de 1988, já se
vão 36 anos de lutas
em prol de nossa cida-
de. Neste ano, sob a li-
derança do deputado
Alex Madureira, que conquistou
mais de 48 mil votos no primeiro
turno e dos vereadores da coliga-
ção PL-Republicanos PRTB e PMB
que conquistaram mais de 49 mil
votos elegendo 5 vereadores pelo
PL, maior partido de direita e
mais dois pelo Republicanos e 01
pelo PRTB. Vereadores eleitos pelo
PL: Ary Pedroso, Cássio Luiz,
Renam Paes, Trevisan Júnior e
Fabrício Polesi. Eleitos pelo Repu-
blicanos: Paulo Henrique e Fábio
Silva e pelo PRTB: Rafael Boer.

Voltamos ao eleitorado pira-
cicabano e aos nossos eleitores, em
especial, para convocá-los a vota-
rem no próximo domingo em He-
linho Zanata para ser o nosso pre-
feito de Piracicaba. Segurança pú-
blica na região central, mobilida-
de viária na Av. Comendador Pe-
dro Morganti, melhoria no posto
Programa de Saúde da família da

Partido Liberal,Partido Liberal,Partido Liberal,Partido Liberal,Partido Liberal,
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região centro e adja-
cências, investimento
no Semae para evitar o
colapso de falta de
água em Piracicaba,
são algumas das pau-
tas que defenderemos
na Câmara Municipal a
partir do próximo ano.

Desde 11 de maio
de 1988, quando foi

fundado em Piracicaba, o Partido
Liberal tem se constituído numa
das bases críticas, oferecendo suas
ideias ao debate público sobre o
encaminhamento das demandas
do nosso município. Já participa-
mos com sucesso das várias elei-
ções municipais, estaduais e na-
cionais, conquistando com votos
e, especialmente, com muito tra-
balho, a representatividade que
hoje atingimos. Há 36 anos, ve-
readores de Piracicaba e deputa-
dos estaduais, tem exercido com
honradez a fiscalização do poder
executivo em nossa cidade.

Enfrentamos todas as difi-
culdades políticas locais e no cam-
po eleitoral, temos sido vitorio-
sos, e consequentes. Por isso, va-
mos para a disputa de 2024, car-
regando a marca da "oposição"
ao ex-prefeito municipal e sua
equipe, incrustradas na máqui-

na pública há muitos anos. Temos
objetivamente hoje no cenário lo-
cal, grandes chances de arejar o
poder com novas ideias e lideran-
ças. Seu apoiador, Geraldo Alck-
min, hoje com um pé no PSDB e
outro noutro partido, fez pouco
mais de 16 mil votos na cidade,
sendo fragorosamente derrotado
pelo ex-presidente eleito, Jair Bol-
sonaro, que fez 133 mil votos.

O tsunami de 2018 está ron-
dando novamente a cidade e, es-
peramos, nos ajude a varrer os
velhos costumes, da velha políti-
ca local, ensejando a oportunida-
de de outros setores a reconquis-
tarem o espaço para serviço da
sociedade. E não apenas para ser-
vir-se da sociedade local para seus
planos e empreendimentos pesso-
ais. Além do nosso Partido Libe-
ral, outros nove partidos entra-
ram na disputa contra o ex pre-

feito. E, no segundo turno, a uni-
dade deles poderá ser decisiva
para que possamos ter um servi-
ço de águas melhor, transportes
mais adequados, lixo recolhido di-
ariamente na cidade, ruas sem bu-
racos, serviços de saúde sem filas
intermináveis, todas as crianças
nas escolas enfim, mais cultura e
educação para o povo. Um novo
período político para a cidade.

O Partido Liberal conseguiu
eleger cinco vereadores e a nossa
coligação com o PR e PRTB, elegeu
8 dos 23 vereadores, que aliados
aos vereadores da coligação de
Helinho Zanata, nos possibilitará
uma governança séria e competen-
te daqui por diante no Legislativo
Municipal. Nosso partido vai en-
trar nessa disputa com muita de-
terminação e independência. E
com a certeza de que, como par-
tido crítico, haverá de ter o seu
reconhecimento público diante
da sociedade local, que verá na
experiência do nosso candida-
to, empresário e deputado He-
linho Zanata e seu vice, Dr. Pa-
checo, a alternativa política para
dias melhores para todos nós.

———
Laércio Trevisan Junior,
advogado, vereador, presi-
dente do PL em Piracicaba

Edmilson Pereira

Oassunto da vez, no Brasil,
é a Reforma Administrati-
va, principalmente depois

da divulgação de um estudo da
Confederação Nacional do Co-
mércio de Bens, Serviços e Turis-
mo (CNC), que apontou que o
crescimento descontrolado da
dívida pública provocará, nos
próximos 50 anos, impactos pro-
fundos no Produto Interno Bru-
to, isto é, a soma de todos os bens
e serviços produzidos no país.

A grande questão é que este
movimento pode atingir, em cheio,
a saúde financeira das empresas
brasileiras. E se isso não for discu-
tido e modificado agora, as conse-
quências serão desastrosas.

Só para se ter uma ideia,
sem medidas estruturais imedi-
atas, o prejuízo acumulado po-
derá ser superior a R$ 1,375 tri-
lhão, o que resultará em risco à
sustentabilidade dos negócios.

Os cálculos do estudo indicam
que para cada ponto percentual (1
p.p.) de aumento na dívida pública
em relação ao PIB, o Brasil perde
cerca de R$ 1,3 bilhão ao ano. Re-
sultado: reduz a capacidade de
investimentos do setor privado,
eleva o custo do crédito e compro-
mete a competitividade do país.

Conforme o levantamento
da CNC, na última década, o Bra-

sil apresentou um crescimento
de 84%, com taxa média de 7%
ao ano. Apesar disso, o aumento
significativo dos gastos públicos,
que avançaram a uma taxa mé-
dia de 53% ao ano nos últimos
20 anos, se contrapõe à amplia-
ção de apenas 35% nas receitas.

Em outras palavras, esta
discrepância tem alimentado dé-
ficits consecutivos, forçando o
governo a buscar mais endivida-
mento e pressionando o setor
produtivo com juros elevados e
uma carga tributária crescente.

Outro ponto levantado é que
sem a Reforma Administrativa,
o desequilíbrio das contas públi-
cas exigiria um aumento de até
9% do PIB na carga tributária. A
situação fiscal, portanto, não só
ameaça o crescimento econômico,
mas impõe um fardo adicional às
empresas, que já lidam com uma
das mais altas cargas tributárias
do mundo. Sem uma revisão ur-
gente nos gastos públicos, o setor
privado será diretamente afetado
pela alta dos impostos, compro-
metendo sua capacidade de com-
petir e, principalmente, crescer.

Ainda conforme os números
da pesquisa, a dívida pública
passou de 45,3% do PIB em 2008
para 77,8% em 2023, com ten-
dência de crescimento contínuo.
Esse aumento gera um círculo
vicioso de endividamento, ele-
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Reforma Administrativa já!

vando o custo financeiro e limi-
tando a capacidade do país de
fazer investimentos públicos que
impulsionariam o setor privado.

No frigir dos ovos, em dez
anos, a Reforma Administrativa
poderia gerar uma economia de
R$ 330 bilhões, aliada à atração
de novos investimentos por meio
de privatizações e concessões.

Por tudo que foi dito, a situa-
ção fiscal não só ameaça o cresci-
mento econômico, mas impõe um
fardo adicional às empresas, que
já lidam com uma das mais altas
cargas tributárias do mundo.

Só para se ter uma ideia, atu-
almente o Brasil tem uma carga
tributária equivalente a quase 33%
do PIB, uma das maiores do mun-
do. Isso é muito considerado alto
para padrões internacionais e afe-
ta diretamente a competitividade
do setor empresarial. Além disso,
mais de 96% das despesas do go-
verno federal são obrigatórias, o
que significa que há pouco espaço
para ajustes discricionários, dificul-
tando ainda mais a gestão fiscal.

Para nós, do setor de servi-
ços terceirizáveis, a Reforma Ad-

ministrativa é um passo indispen-
sável para garantir a eficiência do
setor público e fortalecer a eco-
nomia brasileira. A Febrac acre-
dita que o Brasil está em um mo-
mento crucial, onde decisões co-
rajosas precisam ser tomadas
para destravar o desenvolvimen-
to de longo prazo. Assim como as
reformas previdenciária e traba-
lhista trouxeram avanços, é hora
de avançarmos na modernização
da gestão pública, assegurando
um Estado mais eficiente e foca-
do em suas atividades essenciais.

Precisamos de uma adminis-
tração pública mais enxuta,
transparente e capaz de oferecer
melhores serviços à população. A
racionalização dos gastos públi-
cos não apenas economizará re-
cursos, como também abrirá es-
paço para que o setor privado, o
verdadeiro motor da geração de
emprego e renda, possa atuar
com mais liberdade e segurança.
Defendemos um ambiente de ne-
gócios com segurança jurídica e
estabilidade macroeconômica,
onde a iniciativa privada possa
prosperar e criar oportunidades.

———
Edmilson Pereira, pre-
sidente da Federação
Nacional das Empre-
s a s  P r e s t a d o r a s  d e
Serviços de Limpeza e
Conservação (Febrac)

Lixo eletrônico: o
desperdício silencioso
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Marcelo Souza

Presentes na maioria dos la-
res e empresas, os equipa-
mentos eletroeletrônicos in-

cluem desde utensílios básicos de
cozinha até dispositivos de tecno-
logias de informação e comunica-
ção, tais como telefones celulares e
laptops. Cada produto tem um per-
fil de vida útil específico, o que sig-
nifica que possuem diferentes quan-
tidades de resíduos, valores econô-
micos e potenciais impactos na saú-
de e no meio ambiente, se recicla-
dos de maneira inadequada.
Quando o tempo de vida desse pro-
duto termina, ele se torna um re-
síduo eletroeletrônico (REEE).

Desde 2010 os REEEs aumen-
taram significativamente: isso se
deve principalmente ao fato de que
mais pessoas estão tendo acesso a
celulares e internet. Por exemplo,
o mundo conta com mais de 7,7
bilhões de assinaturas de telefone
celular e, no Brasil, 83% dos indi-
víduos com dez anos ou mais pos-
sui telefone celular (NIC.br, 2019).
Pode-se dizer que cada morador
teve em média 3 aparelhos celula-
res nos últimos 10 anos, o que equi-
vale a uma vida útil de mais ou
menos 3 anos por aparelho.

A rápida obsolescência de dis-
positivos eletrônicos somado à
constante evolução da tecnologia
tem dado mais espaço para o des-
carte inadequado desses apare-
lhos, representando uma ameaça
significativa ao meio ambiente e
para a saúde humana. Os disposi-
tivos eletrônicos contêm uma va-
riedade de materiais tóxicos, como
mercúrio, chumbo, cádmio e subs-
tâncias químicas perigosas. Quan-
do esses produtos químicos en-
tram em contato com o solo e a
água, podem poluir o ambiente e
prejudicar a fauna e flora local.

O que acontece é que muitos
países desenvolvidos enviam seu
lixo eletrônico para nações em de-
senvolvimento, onde é frequente-
mente processado e manuseado de
maneira inadequada, causando
danos ambientais e à saúde das
pessoas envolvidas nesse processo.
Além disso, os dispositivos eletrô-
nicos contêm recursos preciosos,
como ouro, prata e cobre, e quan-
do esses aparelhos são descarta-
dos em aterros sanitários, esses re-
cursos valiosos são perdidos.

Segundo a União Internacio-

nal de Telecomunicações (UIT) com
dados de 2022, 97% dos REEE da
América Latina não são descarta-
dos de forma sustentável, o que
soma um valor perdido equivalente
a US$ 1,7 bilhão por ano (pelo po-
tencial de recuperação dos materi-
ais preciosos que os compõem). Ain-
da, de acordo com dados do relató-
rio sobre eletrônicos circulares apre-
sentado no Fórum Econômico
Mundial de Davos, de 2019, o lixo
eletrônico a nível global tem um va-
lor de pelo menos US$ 62,5 bilhões,
o que corresponde ao Produto In-
terno Bruto (PIB) anual do Quênia.

Existem soluções sustentáveis
para lidar com o lixo eletrônico. Isso
inclui a reciclagem adequada de
eletrônicos, a reutilização de com-
ponentes e a doação de dispositi-
vos ainda funcionais para organi-
zações que podem fornecê-los a co-
munidades carentes. Além disso,
muitas empresas agora estão ado-
tando programas de reciclagem e
recondicionamento de dispositivos
para reduzir o impacto ambiental.

Na minha experiência como
empreendedor nesta área, com a
reciclagem correta é possível recu-
perar cerca de 60% de metais pre-
ciosos (outro, prata, cobre); 15%
de plásticos (que tem uma taxa de
reciclagem bem abaixo da de me-
tais devido a complexidade das
misturas dos materiais); e 50% de
vidro. Posto isso, vemos a impor-
tância da presença de empresas
focadas no ecossistema de recicla-
gem e remanufatura de REEE.
Desta forma é possível gerar valor
a partir de algo que muitos veem
apenas como lixo e ainda criar
empregos formalizados e com con-
dições justas de trabalhos, além
de prevenir a exposição humana a
toxicidade de alguns materiais pre-
sentes nos dispositivos eletrônicos.

———
Marcelo Souza, especia-
lista em economia circu-
lar, professor universitá-
rio e autor da antologia
Reciclagem de A a Z, pre-
sidente do Instituto Na-
cional de Economia Cir-
cular, CEO da Indústria
Fox - Economia Circular
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Samuel Hanan

Nós brasileiros,
temos uma ex-
pressão popu-

lar bem peculiar, muito
usada quando quere-
mos nos referir a uma
situação em que se bus-
ca algo com bastante es-
forço sem, entretanto, al-
cançar resultado algum: “É o cachor-
ro correndo atrás do próprio rabo”.

Ela cabe perfeitamente para
ilustrar a atual situação do país,
em um momento em que uma sé-
rie de medidas são tomadas – a
mais barulhenta delas é a refor-
ma tributária, em fase de regu-
lamentação no Congresso Naci-
onal – sem resultados efetivos até
agora, mesmo passados 18 me-
ses do início do novo governo.

O país vem olhando muito para
a busca de soluções sem tentar en-
xergar prioritariamente as causas
da situação. O governo tem resisti-
do a entender que o foco da crise
está no gigantismo do Estado bra-
sileiro e no desequilíbrio das con-
tas internas. A máquina adminis-
trativa não para de crescer e de
há muito as despesas primárias
são maiores que as receitas.

A primeira consequência,
inafastável, é que o déficit públi-
co só faz aumentar. Dobrou de
tamanho em 2023, fechando o
ano em R$ 967 bilhões, ante R$
480 bilhões registrados em 2022.
Mais déficit público significa mais
dívida pública, que já comprome-
te de 77% a 79% do Produto In-
terno Bruto (PIB) nacional, so-
mando cerca de R$ 9 trilhões.

Com o aumento da dívida, so-
bem também os juros que o país
tem de pagar ao mercado financei-
ro. E isso eleva a dívida pública.
Vai-se, desta forma, alimentando
o círculo vicioso porque se a dívida
pública cresce, fica maior a taxa de
risco do país, o que afasta os inves-
tidores externos e provoca aumen-
to no spread/taxa de juros.

Com tudo isso, fica menor o
volume de recursos disponíveis
para prestação de serviços essenci-
ais à população – saúde, educação,
habitação, saneamento e seguran-
ça, principalmente. Tais serviços
vão se precarizando e ficam cada
vez menos universais, criando
frustração na população, que con-
fiou nas promessas de campanha.

A crise perdura há mais de 25
anos e tem várias origens, menos
uma: a falta de recursos financei-
ros. Basta ver que os governos pós

Constituição Federal de
1988 vêm dispondo de
32% a 34% do PIB (arre-
cadação tributária mais
de 8% a 9% do PIB a tí-
tulo de déficit público fi-
nanciado pelo caríssimo
endividamento público).

Entre as várias
causas dessa situação
há algumas muito evi-

dentes, que coincidem com o pen-
samento de grande parte da po-
pulação, a começar pela falta de
um Plano de Metas acompanhado
de avaliação periódica e transpa-
rente para fiscalização do eleitor.

Somam-se a isso a tolerância
à corrupção endêmica e a prioriza-
ção da manutenção – e ampliação,
sempre que possível – da fantásti-
ca fábrica de privilégios em benefí-
cio dos donos do poder, com a cer-
teza de que governar é retirar di-
reitos da população a fim de propi-
ciar recursos para financiar a situ-
ação muito confortável de poucos.

Além disso, temos a prática
constante de escamotear a verda-
de, escondendo-a atrás da falta de
transparência dos atos do gover-
no, optando-se pela permanente
venda de promessas que sabida-
mente não serão cumpridas, trans-
formando-se em meras ilusões.

Como se fosse coisa normal,
cerca de R$ 1 trilhão está sendo
subtraído anualmente dos ser-
viços públicos da saúde, educa-
ção, segurança pública, habita-
ção e programas sociais.

Um bom exemplo de como a
coisa pública não é levada a sério,
mesmo nos setores mais sensíveis
à sociedade, é o Plano Nacional de
Educação, criado pela Lei nº
13.005, de 2014, com 20 metas
nunca cumpridas na integralida-
de e agora substituídas pelo novo
PNE de 2024. A meta 6 original
previa que até 2016 seria oferecido
ensino em tempo integral em pelo
menos 50% das escolas públicas,
mas o Censo mostrou que em 2022
apenas 6,9% das escolas contavam
com esse avanço. Outro caso: a
meta 20 previa ampliar o investi-
mento público em educação públi-
ca de forma a atingir, no mínimo,
7% do PIB até 2019 e 10% do PIB
em 2024. Mera ilusão: em 2023, o
investimento em educação não pas-
sou de 5,5% do PIB, ficando, por-
tanto, muito aquém da meta.

A ciranda da crise segue gi-
rando e, diante do desgaste, o go-
verno opta por criar narrativas,
apontando vilões como os respon-
sáveis pelos maus resultados, ree-
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A ciranda da crise brasileira

ditando o discurso de heranças
malditas, sem jamais realizar um
mea-culpa. Parece haver uma neces-
sidade incontrolável de seguir ven-
dendo ilusões e, com isso, se acentua
o distanciamento da verdade.

É sempre possível, no entan-
to, transformar o círculo vicioso
em virtuoso. Possível e necessário,
para que o país não siga patinan-
do e reencontre o caminho do de-
senvolvimento porque só assim a
população poderá resgatar a es-
perança de uma vida mais digna.

O ponto de inflexão, sem dú-
vida, é garantir mais transparên-
cia. É fundamental trabalhar com
a verdade, enterrando-se de vez
a prática de criação de narrati-
vas que ao final se revelarão esté-
reis com a evolução dos fatos.

O Brasil reclama também um
compromisso firme e inadiável de
combate à corrupção, mal que
nunca deixou de existir no país,
deixando um rastro de enormes
prejuízos aos cofres públicos. Sem
o seu combate sério e efetivo, sem-
pre reinará a impunidade e per-
manecerá a sensação de que o cri-
me compensa, em uma perigosa
sinalização às novas gerações,
afastando da boa política as pes-
soas de bem. Porém, meros dis-
cursos não bastam. São necessá-
rias mudanças legislativas para
tornar imprescritíveis os crimes
cometidos contra a administração
pública, impor maior rigor à Lei
da Ficha Limpa, e reduzir drasti-
camente o número de pessoas com
foro por prerrogativa de função.

Estima-se que a corrupção
consuma entre 2% e 2,5% do Pro-
duto Interno Bruto (PIB) brasilei-
ro. Embora o desejável fosse redu-
zir a perto de zero, admitindo- se
realisticamente a redução pela me-
tade, o Brasil teria uma economia
de R$ 150 bilhões/ano em recur-
sos públicos que hoje escoam pelo
ralo. Apesar disso, há cerca de dois
anos não se vê atuação nesse senti-
do. Os esforços da Polícia Federal
parecem estar concentrados apenas
na questão da venda de joias pelo
ex-presidente e na apuração dos
lamentáveis episódios de 8 de ja-
neiro de 2023 em Brasília.

Enquanto isso, outros es-
cândalos passam sem alarde,
como os indícios de direciona-
mento de recursos orçamentári-
os para atender interesses parti-
culares de um ministro de Esta-
do; a polêmica concorrência para
importação de 263 mil toneladas
de arroz, vencida por empresas
sem capacidade técnica e que
acabou cancelada pelo governo;
e a transação com concessão de
energia térmica no Amazonas,
envolvendo um passivo de bi-
lhões de reais ao final assumido
pelo governo e, é claro, pago pelo
contribuinte. O grande humoris-
ta Jô Soares (1938-2022) dizia
algo muito sério: “A corrupção
não é uma invenção brasileira,
mas a impunidade é coisa muito
nossa”. Aprendamos com ele.

Para interromper a ciranda da
crise também é fundamental redu-
zir os gastos com funcionalismo
público que hoje consomem 12,8%
do PIB. Um grande avanço seria
limitar essa despesa a 9,8% do PIB,
média registrada pelos 37 países da
Organização para a Cooperação e
Desenvolvimento Econômico
(OCDE), o que poderia ser feito por
meio da redução de privilégios e
com os não-concursados, gerando
economia de R$ 340 bilhões/ano.

É essencial, ainda, reduzir
os gastos tributários da União
dos atuais 4,8% para 2% a 2,5%
do PIB, o que garantia econo-
mia de R$ 320 bilhões/ano.

Outra providência que se im-
põe é tornar as eleições menos one-
rosas. Isso pode ser feito limitando
os recursos dos fundos partidário e
eleitoral e acabando com a reeleição
para cargos do Poder Executivo.

Essas poucas – porém neces-
sárias e contundentes – medidas
seriam capazes de propiciar, so-
zinhas, a redução de despesas da
ordem de R$ 810 bilhões/ano.
Representariam um grande pas-
so rumo à austeridade e à res-
ponsabilidade orçamentária,
fundamentais para o Brasil su-
perar a crise e visualizar um ho-
rizonte mais positivo para o país
e sua população, com maior efi-
ciência administrativa, mais de-
senvolvimento e menos pobreza.

———
Samuel Hanan, enge-
nheiro com especializa-
ção nas áreas de macro-
economia, administra-
ção de empresas e fi-
nanças, empresário, e
foi vice-governador do
Amazonas (1999-2002)
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Liberal (PL), o time de
Jair Bolsonaro, conse-
guiu eleger mais prefei-
tos. Em outros seis, o
PT manteve a diantei-
ra, e o placar deu em-
pate em três. Mas o que
chama a atenção é o
avanço do PL até em
territórios que eram
considerados cativos

para os petistas. O jogo está mudan-
do, e essa mudança pode ser um
reflexo de um sentimento de "anti-
petismo" que insiste em não desa-
parecer, principalmente no interior.

E a história se repete nas re-
giões onde Bolsonaro teve maio-
ria em 2022: de 14 estados, em 12
o PL cravou um número superi-
or de prefeituras em relação ao
PT. O partido do ex-presidente se
consolidou ainda mais em áreas
que já lhe eram favoráveis, con-

Gregório José

É, minha gente, o
PT já não tem
aquela hegemo-

nia de outros tempos
nas prefeituras do país.
As eleições municipais
deste outubro deram
um recado claro: o Par-
tido dos Trabalhadores
até garantiu o comando em redu-
tos tradicionais do Nordeste, mas
perdeu terreno em estados que, em
2022, ajudaram a eleger o atual
presidente. E se engana quem acha
que essa dança de cadeiras nas pre-
feituras é apenas questão de políti-
ca local; estamos falando de uma
prévia do que pode vir em 2026.

Os números não mentem:
dos 13 estados onde o PT saiu vi-
torioso na eleição presidencial
passada, em quatro o Partido

quistando 509 prefeituras, das
quais 137 estão em regiões que de-
ram vitória ao presidente petista
há dois anos. Por outro lado, o
PT ficou com apenas 38 executi-
vos municipais em territórios
onde Bolsonaro foi o escolhido
nas últimas eleições presidenciais.

A matemática política é
simples e cruel: prefeitos são
cabos eleitorais de peso, e quan-
do um partido ganha força nas
prefeituras, está montando uma
base sólida para se alavancar
nas eleições estaduais e federais.
Portanto, essa mudança no ta-

buleiro pode ser um baita pro-
blema para o PT na hora de cos-
turar alianças e preparar o ter-
reno para 2026. O recado está
dado: se o partido de Lula não
conseguir reverter essa perda
de espaço, vai ter que remar
muito para garantir os votos que
precisa daqui a dois anos.

O que vemos agora é um mapa
eleitoral redesenhado, onde o PT
precisa recalcular a rota e o PL
aproveita para consolidar o espa-
ço. As eleições municipais de 2024
foram apenas o aquecimento. A
disputa real será daqui a dois anos,
e, pelo jeito, vai ser uma briga de
foice no escuro. A polarização con-
tinua firme e forte, e 2026 prome-
te ser um ringue com os dois la-
dos prontos para o combate.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo

Nise Baracat

As eleições muni-
cipais em Piraci-
 caba revelaram

uma realidade preocu-
pante, para a qual não
podemos fechar os
olhos: o alto número de
abstenções. Ao mesmo
tempo que temos uma
grande massa de eleitores jovens
chegando à fase do voto, vemos
cada vez mais, os cidadãos se afas-
tarem da política, seja por descren-
ça ou desânimo. A escolha de re-
presentantes locais qualificados é
das mais importantes, pois aprimo-
ra o processo decisório no legislati-
vo e no executivo municipais, as-
sim como fortalece as redes de diá-
logo e cobrança junto a deputados
e senadores. É compromisso da so-
ciedade para com ela própria.

Tivemos uma das
mais disputadas elei-
ções dos últimos anos,
resultando num segun-
do turno também in-
tenso, com apoios e no-
vas alianças sendo tra-
çadas. Uma das novi-
dades este ano foi a par-
ticipação do Partido
Novo, que, assim como

em outras muitas cidades do país,
fez uma estreia significativa, al-
cançando uma expansão históri-
ca. Proporcionalmente, foi o par-
tido que mais cresceu em núme-
ro de mandatários, saindo de
apenas uma em 2020 para 18 (por
enquanto) prefeituras em 2024,
além de 263 vereadores, o que re-
presenta um crescimento de mais
de 800% só no Legislativo.

Apesar de não alcançar seus
objetivos na cidade de Piracica-
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O Partido Novo e as eleições municipais

ba, sem ter conseguido eleger um
vereador, o sucesso de 2024 pelo
país importa, por dois fatores prin-
cipais. Primeiro, comprova a as-
sertividade das mudanças imple-
mentadas na estrutura e nas
ações do partido ao longo dos úl-
timos dois anos. Mudanças fun-
damentais que possibilitaram ao
partido se adaptar às necessida-
des da disputa eleitoral sem per-
der sua essência. Além disso, cria
bases para as eleições de 2026, em
seu objetivo de ampliar as banca-

das do Novo nas Assembleias Es-
taduais e no Congresso Nacional.

A mim foi atribuído papel de
presidir o Partido Novo na cidade,
com a desafiadora tarefa de reunir
bons nomes para concorrer nas elei-
ções, guiá-los no exigente processo
seletivo do partido, onde optamos
pela coligação com Helinho Zanatta
e outros seis partidos. Não podemos
deixar de agradecer pela sua acolhi-
da e pela dedicação de toda a equipe
durante o processo, culminando em
grande parceria na construção de
metas para a cidade. O processo elei-
toral se revelou para nós como expe-
riência incomparável, muito aprendi-
zado e mais vontade de contribuir com
bons projetos para o bem coletivo.

———
Nise Baracat,  presi-
d e n t e  d a  E x e c u t i v a
Municipal do Partido
Novo em Piracicaba

A poluição do ar no Brasil:
entre queimadas, automóveis

e soluções tecnológicas
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Gabriel Amadei

Diversas cidades brasileiras
têm enfrentado um desa-
fio ambiental colossal: a

poluição do ar. De acordo com o
IQAir, empresa suíça de tecnologia
de qualidade do ar, São Paulo re-
gistrou por cinco dias consecutivos,
entre 120 cidades monitoradas, o
pior ar do mundo. Este problema
persistente também afetou várias
outras regiões do país no último mês
e é alimentado principalmente por
duas fontes: as emissões de auto-
móveis e a fumaça das queimadas.

As ruas da cidade estão per-
petuamente cheias de carros, ôni-
bus e caminhões. Cada um desses
veículos libera, diariamente, uma
quantidade significativa de gases
poluentes no ar, incluindo monó-
xido de carbono, dióxido de nitro-
gênio e partículas finas. Esses po-
luentes degradam a qualidade
do ar e contribuem para um
amplo espectro de problemas de
saúde, desde irritações respirató-
rias até doenças cardiovasculares.

Nesse contexto, a introdução
de tecnologias de pós-tratamento
de poluentes veiculares adotadas
há alguns anos em outros países
do mundo surge como uma alter-
nativa para enfrentar esses pro-
blemas. Os catalisadores, por
exemplo, são dispositivos que pro-
movem a transformação química
de gases poluentes em substânci-
as menos nocivas. Já os filtros de
particulados são capazes de reter
partículas finas presentes nos ga-
ses de exaustão, ajudando a re-
duzir a poluição atmosférica.

Em paralelo, as florestas brasi-
leiras, especialmente a Amazônia e
o Pantanal, têm experimentado um
aumento alarmante nas queimadas
nos últimos anos. A fumaça das
queimadas, carregada de poluen-
tes e partículas finas, pode viajar
longas distâncias e afetar a quali-

dade do ar em áreas densamente
povoadas, como São Paulo, Minas
Gerais, Rio de Janeiro e Bahia.

Essas duas fontes de polui-
ção do ar interagem de maneiras
complexas. Por exemplo, os gases
emitidos por automóveis podem
reagir com a luz solar para for-
mar ozônio troposférico, um po-
luente perigoso. Quando combina-
do com a fumaça das queimadas,
isso pode resultar em um "coque-
tel" tóxico de poluentes que reduz
ainda mais a qualidade do ar, im-
pactando diretamente na qualida-
de de vida e saúde das pessoas.

Além disso, ambos os tipos
de poluição contribuem para a
mudança climática, que, por sua
vez, pode levar a um aumento na
frequência e intensidade das se-
cas, ondas de calor e enchentes.
Essas condições extremas aumen-
tam o risco de incêndios florestais,
criando um ciclo vicioso entre po-
luição e mudança climática.

Para enfrentar efetivamente a
poluição do ar, é urgente um esfor-
ço conjunto focado em reduzir as
emissões de veículos, maquinários e
prevenir as queimadas. Precisamos
de leis mais rigorosas relacionadas
ao tema, incentivos para o uso de
transportes públicos ou de carros
com tecnologias híbridas, adoção de
tecnologias de pós-tratamento de
poluentes e políticas de proteção flo-
restal realmente eficazes. A saúde
dos brasileiros, bem como do nos-
so planeta, depende de tais ações.

———
Gabriel Amadei, gerente
de vendas para Platafor-
mas Automotivas da Cor-
ning na América Latina

Reforma tributária e o
Comitê Gestor do IBS:
o fim da autonomia de
estados e municípios?

É importanteÉ importanteÉ importanteÉ importanteÉ importante
destacar que adestacar que adestacar que adestacar que adestacar que a
Constituição deConstituição deConstituição deConstituição deConstituição de
1988 ampliou as1988 ampliou as1988 ampliou as1988 ampliou as1988 ampliou as
competênciascompetênciascompetênciascompetênciascompetências
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Eduardo Berbigier

Apesar de muitos analistas
avaliarem que o agronegó-
 cio saiu fortalecido das re-

centes eleições municipais, com
prefeitos já eleitos no primeiro
turno comprometidos com os
produtores e trabalhadores do
campo, não podemos esquecer que
está em tramitação no Congresso
Nacional uma reforma tributária
que, caso confirmadas as proje-
ções, poderá ser extremamente
prejudicial para o segmento.

Caso não fosse votada até o
dia 23 de setembro, a urgência
trancaria a pauta do Senado,
adiando deliberações importan-
tes, como a sabatina do econo-
mista Gabriel Galípolo para a
presidência do Banco Central.

Mas por que não há acordo
para a votação? São inúmeros os
pontos polêmicos e sensíveis em
debate. Mais de 1.296 emendas
foram apresentadas pelos parla-
mentares ao texto vindo da Câ-
mara dos Deputados. Com razão,
os senadores querem discutir
com mais calma o que foi apro-
vado às pressas na Câmara.

O PLP 108/2024, que está em
fase final de tramitação na Câma-
ra dos Deputados e será enviado
ao exame do Senado, é o segundo
projeto destinado a regulamentar
a reforma tributária (o primeiro é
o  PLP  68/2024, que regulamenta
as mudanças nas regras para a
cobrança de impostos sobre o con-
sumo e é tema de um ciclo de deba-
tes no colegiado). Além de instituir
o Comitê Gestor do IBS, o PLP 108/
2024 também trata da transição do
Imposto sobre Circulação de Mer-
cadorias e Serviços (ICMS) para o
IBS; define a distribuição dos valo-
res do novo tributo para os entes
federados; e&n bsp;altera as nor-
mas do Imposto de Transmissão
Causa Mortis e Doação (ITCMD)
e do Imposto sobre a Transmis-
são de Bens Imóveis (ITBI).

Um dos pontos mais preo-
cupantes  da regulamentação da
reforma tributária é a criação
do Comitê Gestor do IBS. Caso
seja instituído no modelo como
apresentado, estados e municí-
pios ficarão à mercê de Brasília,
já que a União concentrará o
poder de distribuir os recursos

arrecadados, certamente de
acordo com interesses políticos.

É importante destacar que a
Constituição de 1988 ampliou as
competências dos estados e confe-
riu maior protagonismo aos muni-
cípios. No entanto, com a possível
criação do Comitê Gestor, essa in-
dependência financeira será com-
prometida, reduzindo, de certo
modo, a capacidade de gestão local
sem a interferência centralizada.

Esperamos que os prefeitos
eleitos, e aqueles que concorrem
no segundo turno, tragam à
tona nas discussões e debates a
relevante questão da reforma
tributária e seus impactos dire-
tos na vida dos munícipes.

Concordo com as declarações
do senador Izalci Lucas (PL-DF),
coordenador do grupo de trabalho
que trata da regulamentação na
Comissão de Assuntos Econômicos.
Ele acredita que a conclusão da re-
forma tributária não ocorrerá este
ano no Senado. Também creio que
ficará para 2025. Com tantas di-
vergências e consequências em
jogo, estimo que os debates se pro-
longuem até pelo menos o primei-
ro trimestre do próximo ano.

Insisto: este é o momento
ideal para que as entidades re-
presentativas do agronegócio,
agricultores, juristas, prefeitos,
governadores e a sociedade civil
organizada se unam e levem suas
preocupações ao Congresso Na-
cional. É essencial que apresen-
tem propostas, levantem pontos
controversos e evitem que o novo
modelo tributário se torne um
instrumento de poder, impossí-
vel de contestar no futuro.

———
E d u a r d o  B e r b i g i e r ,
advogado tributaris-
t a ,  e s p e c i a l i s t a  e m
Agronegócio, membro
dos Comitês Juridico
e Tributário da Socie-
dade Rural Brasileira
e CEO do Berbigier So-
ciedade de Advogados.
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Carlos Kauffmann anuncia
candidatura à presidência

AAAAANELNELNELNELNEL     VIÁRIOVIÁRIOVIÁRIOVIÁRIOVIÁRIO

Audiência para novo contorno
na cidade acontece hoje (24)
Projeto prevê construção de dispositivo que vai
integrar rodovias de Piracicaba, Rio Claro e São Pedro

O advogado Carlos Kauff-
mann oficializou sua candidatura
à presidência da Ordem dos Advo-
gados do Brasil, Seção São Paulo
(OAB-SP). Criminalista formado
pela PUC-SP em 1992, ele é mestre
e professor de Processo Penal na
mesma universidade desde 1995.
Autor da obra Prisão Temporária,
Kauffmann foi Conselheiro Seccio-
nal em três gestões, presidiu o Tri-
bunal de Ética e Disciplina da OAB-
SP, além de ter integrado a Comis-
são e o Conselho de Prerrogativas
da instituição. Ele também é fun-
dador e coordenador da Comissão
dos Novos Advogados do Iasp.

Kauffmann lidera a Chapa
18, intitulada OAB Unida, que
tem como vice a advogada Luci-
neia Rosa Santos, militante, pro-
fessora da PUC-SP e uma das
vozes da advocacia negra.

“A chapa busca promover
uma advocacia mais inclusiva, de-
mocrática e participativa. Nossa
proposta central é fortalecer o diá-
logo com a classe, pautado na trans-
parência, ética e governança. Nos-
so objetivo é ouvir advogados e
advogadas, integrá-los de forma
mais próxima à OAB, e trabalhar
coletivamente para a valorização da
profissão”, afirma Kauffmann.

Entre as principais propostas
da Chapa 18 estão: Projeto 300 30
- Remédio para Todos: Um projeto
inovador, no qual cada advogado
contribuirá com R$30 por mês para
ter acesso a até R$300 em medica-
mentos. A iniciativa busca melho-
rar a saúde e a qualidade de vida
dos advogados, oferecendo um be-
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Kauffmann foi Conselheiro Seccional em três gestões
e presidiu o Tribunal de Ética e Disciplina da OAB-SP

nefício direto e acessível; Platafor-
ma Digital de Apoio: Criação de
uma plataforma digital que utiliza
inteligência artificial e um sistema
de credenciamento para oferecer
publicidade gratuita aos advoga-
dos. A proposta visa dar suporte
digital às atividades da classe, am-
pliando sua visibilidade no merca-
do; Câmara de Mediação nas Sub-
seções: Implementação de órgãos
próprios de mediação nas subse-
ções da OAB, permitindo que ad-
vogados realizem processos de
mediação dentro da própria es-
trutura da instituição. Além de
promover soluções rápidas e efi-
cientes para conflitos, esse pro-
jeto busca criar uma nova fonte
de receita para as subseções.

A chapa OAB Unida também
defende a inclusão e a diversidade
racial e de gênero na advocacia
paulista. “Nossas propostas têm
como objetivo principal concretizar
o processo de inclusão e pertenci-
mento da advocacia negra, crian-
do e disponibilizando ferramentas
efetivas de trabalho. Além disso,
valorizamos a advocacia LGB-
TQIA+, com a criação de uma co-
ordenadoria na Comissão Perma-
nente de Diversidade Sexual e de
Gênero da seccional, para apoiar o
trabalho das comissões nas subse-
ções. Também queremos firmar par-
cerias com órgãos e instituições es-
pecializadas no suporte às pessoas
com deficiência, implementando um
programa que garanta a inclusão
contínua e sistemática de advoga-
dos com deficiência no mercado de
trabalho”, ressalta Kauffmann.
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Esalq recebe cinco estrelas
em todos os cursos avaliados

A Escola Superior de Agricul-
tura Luiz de Queiroz (Esalq/USP),
unidade da USP em Piracicaba,
recebeu na segunda-feira, 21 de
outubro, comunicado do Estadão
Guia da Faculdade, sinalizando as
estrelas que cada um de seus sete
cursos superiores avaliados rece-
beu no ano de 2024. Desde então,
o resultado da avaliação do guia,
foi divulgado pelo periódico.

Assim como em anos anterio-
res, nesta avaliação a Esalq con-
quistou nota máxima, cinco estre-
las, nos seus cursos de gradua-
ção.  São eles: Administração, Ci-
ências Biológicas, Ciências Econô-
micas, Ciências dos Alimentos, En-
genharia Agronômica, Engenha-
ria Florestal e Gestão Ambiental.

O Estadão Guia da Facul-
dade é feito em parceria com a
Quero Educação, sediada em
São José dos Campos (SP),

uma das principais startups
da área educacional do País.

A equipe da Quero é responsá-
vel pela montagem de todo o pro-
cesso da avaliação de cursos, in-
cluindo a definição da metodolo-
gia utilizada, coleta de informa-
ções das instituições de ensino,
montagem do banco de avaliado-
res e tabulação dos dados obtidos.

Os cursos de graduação avali-
ados com a pontuação máxima de
cinco estrelas por essa avaliação
externa é feita por pares de forma
comparativa com outros cursos do
país inteiro, em diferentes insti-
tuições e em diferentes regiões.

Vale lembrar que a Esalq ofe-
rece 430 vagas anuais e o ingres-
so é feito via vestibular da Fu-
vest, Enem/USP e Provão Pau-
lista. Saiba mais sobre esses cur-
sos em https://www.esalq.
usp.br/graduacao/cursos .

Resultados do Guia da Faculdade 2024 foram divulgados no Estadão

Divulgação

A Central do Cadastro Único
segue com a programação de aten-
dimento descentralizado nas uni-
dades de Cras (Centro de Referên-
cia de Assistência Social) em Pira-
cicaba. Os equipamentos da Secre-
taria Municipal de Assistência e
Desenvolvimento Social (Smads)
recebem hoje, 24, das 9 às 16 ho-
ras, equipes do Cadastro Único para
atualizações e inscrições nos pro-
gramas sociais do Governo Fede-
ral, de famílias residentes nos ter-
ritórios do Mário Dedini, Piracica-
mirim e Jardim São Paulo. A ação
teve início em agosto deste ano e
segue até o mês de dezembro.

O objetivo da proposta é fa-
cilitar o acesso das famílias
que se encontram em bairros
mais distantes da área central.

As próximas ações serão reali-
zadas no dia 18 de novembro, nos
Cras São José (rua dos Patriotas,
1.333), dia 21 de novembro, no Novo
Horizonte (avenida Frei Francisco
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Cadastro Único faz atendimento descentralizado

Atendimento na Central do Cadastro Único

Isabela Borghese

Antonio Perin, 925), dia 28 de no-
vembro, no Cras Jardim São Paulo
(rua Professor Felinto de Brito,
366), Mário Dedini (avenida Luiz
Ralph Benatti, 1.400) e Piracica-
mirim (rua Leontino Boscariol,
50). Nos dias 05, 12, 19 e 26 de
novembro, o atendimento será re-
alizado no Cras Vila Sônia (rua Pa-
dre Otto Andreas Josef Wolf, 720).

A ação tem contribuído com a
população, a partir da facilidade de
acesso aos serviços e benefícios do
CadÚnico, como o Bolsa Família, Be-
nefício de Prestação Continuada para
pessoa com deficiência e idosos (BPC),
além de orientações sobre progra-
mas sociais do Governo Federal.

Para acessar os serviços do
Cadastro Único, os interessados
devem procurar o Cras mais pró-
ximo de sua residência e solicitar
o agendamento. Além dessas
ações, a Central do CadÚnico se-
gue atendendo normalmente, de
segunda a sexta-feira, das 8 às 16

horas, na rua Monsenhor Mano-
el Francisco Rosa, 900, Centro.

O Cadastro Único para pro-
gramas sociais é um instrumento
que identifica e caracteriza as fa-
mílias de baixa renda, ou seja, aque-
las que possuem renda mensal por

pessoa de até meio salário-mínimo
(R$ 706), porém, ele também é uti-
lizado por famílias que possuem
renda acima, mas que estejam vin-
culadas ou em busca de algum pro-
grama ou benefício que utiliza do
cadastro em suas concessões.

Acontece nesta quinta-feira
(24), a partir das 19h, a última
edição do ano da Jazz Night, pro-
movida pela agência Neurônio
Adicional Webmarketing, de Pi-
racicaba (SP). O evento, que já vi-
rou tradição entre os apreciado-
res da criatividade somada à mú-
sica, às artes e aos bons encon-
tros, tem por finalidade fomen-
tar conexão, networking, cultura
e diversão entre os participantes.
Os ingressos estão esgotados.

Nesta 14ª edição, com pa-
trocínio especial da Mixtou Ex-
perience e da Honda Aversa, a
Jazz Night será ambientada pelo
Dj Ueno, residente do evento,
intercalando entre jazz, blues,
rock, indie, groove e ska.

Na sequência, o show especi-
al da noite ficará a cargo dos mú-
sicos do projeto CanJazz, com
suas tradicionais jam sessions,
cheias de improvisações e energia.

Um dos destaques da Jazz Ni-
ght é a Batalha de Arte Pro Bem,
quando dois artistas convidados
têm 40 minutos para produzir
uma obra de arte ao vivo, em meio
ao público, ao movimento e emba-
lados pela música. A produção ga-
nha pitadas de participação dos
presentes e, ao final, a obra vence-
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Agência promove última noite especial de Jazz do ano

Evento da Neurônio Adicional já é tradição entre apreciadores
de música, arte e bons encontros em Piracicaba
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dora da noite é escolhida por ova-
ção. “É uma competição saudável
em nome do bem, todos ganham.
As artes são leiloadas na hora e
25% do valor arrecadado é doa-
do para instituições de caridade”,
ressalta Mateus Piffer Junior,
sócio-proprietário da agência e
um dos idealizadores do evento.

Na noite desta quinta, os ar-
tistas convidados para a grande
final da Batalha de Arte Pro Bem
de 2024 são Felipe Malagueta,
vencedor da batalha de junho, e
Baia, que ganhou em agosto.

CAFÉ COM JAZZ - O Jazz
Night surgiu a partir de experiên-
cias que a Neurônio Adicional pro-
move constantemente entre clien-
tes, parceiros e amigos, sempre in-
cluindo um bate papo regado a café.
Não à toa, os parceiros costuma-
vam utilizar o agradável espaço da
agência para encontros de negóci-
os e troca de ideias. De olho nessa
demanda, a equipe resolveu ampli-
ar essas oportunidades disponibi-
lizando o espaço também para
quem ainda não o conhece.

Assim, localizado dentro da
agência, o Jazz Spot Café foi criado
não apenas como uma cafeteria,
mas como um núcleo de ArtExpe-
riências, que busca elevar a relação

entre arte e mercado, além de sim-
plesmente um local de encontros.

Artistas e empresários podem
construir conexões emocionais só-
lidas e significativas no local, bene-
ficiando o mercado e o público das
ações com experiências enriquece-
doras para todos os envolvidos.

A cafeteria opera de segunda
à sexta-feira, das 8h às 18h, na tra-
vessa Alemanha, 1.099, Cidade
Jardim, ao lado da escola Dr.
Prudente. Uma novidade é que, a
partir do dia 29 de outubro, será

aberta uma exposição de obras do
artista João Ariozo, conhecido em
Piracicaba como Peixe Pichado.
Ainda em 2024, o premiado ar-
tista Camilo Riani também terá
suas obras expostas no local.

SERVIÇO
Informações sobre os even-
tos promovidos pela Neurô-
nio Adicional Webmarke-ting
podem ser acessadas pelo
site www.jazzspot. com.br e
Instagram @jazzspotcafe.
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O Consema (Conselho Esta-
dual do Meio Ambiente), órgão
vinculado ao Governo do Estado
de São Paulo, realiza hoje (24), a
partir das 17h, no auditório da
Acipi, audiência pública para apre-
sentar e discutir o projeto propos-
to pela Prefeitura de Piracicaba
para implantação de novo anel vi-
ário: o dispositivo terá início na
rodovia Piracicaba – Rio Claro (ro-
dovia Fausto Santomauro – SP-
127, no km 27) e término na rodo-
via Piracicaba – São Pedro (rodo-
via Geraldo de Barros – SP-304,
no km 174), com ligação no entron-
camento com a Rodovia Herminio
Petrin – SP-308, na altura do km
176. O projeto contempla cerca
de 15 quilômetros de extensão.

O objetivo da audiência é in-
formar a sociedade, tirar dúvidas
e conhecer a opinião pública sobre
a implantação do anel viário. De
acordo com a Semuttran (Secreta-
ria de Mobilidade Urbana, Trânsi-
to e Transportes), com a constru-
ção haverá uma diminuição signi-
ficativa do VDM – Veículo Diário
Médio nos sete quilômetros inici-
ais da rodovia Geraldo de Barros
(saída de Piracicaba sentido São
Pedro), principalmente de tráfego
pesado, e consequentemente dimi-
nuirá o índice de sinistros e óbitos.
A construção do Anel Viário esta-

va prevista para o 21º ano do con-
trato firmado pela concessionaria
Eixo-SP, que se daria em 2041, po-
rém, com a solicitação de antecipa-
ção pleiteada em 2021 pelo prefeito
Luciano Almeida e após encerra-
das as etapas de audiência pública
e demais trâmites, estima-se que as
obras iniciem a partir de 2026.

ESTUDO AMBIENTAL –
Até a realização da audiência, está
disponível no balcão de informa-
ções do Centro Cívico, no andar
Térreo 1, o Estudo de Impacto
Ambiental e respectivo Relatório de
Impacto Ambiental (EIA/RIMA) da
Implantação do anel viário. O aces-
so ao documento é público, duran-

te o período de funcionamento da
Prefeitura, que é de segunda a sex-
ta-feira, das 8h30 às 16h30. É pos-
sível também acessar o documen-
to online, por meio do link:
www.cetesb.sp.gov.br/licenciamento
ambiental/eia-rima. Para ler, é
preciso selecionar o ano 2023 e
procurar pelo processo 313.
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Trajeto do novo anel viário que vai integrar rodovias
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Dubladores de Cavaleiros
do Zodíaco estarão no
Festival Anime Piracicaba

GGGGGUIAUIAUIAUIAUIA

Cursos de graduação recebem
4 estrelas do ‘Quero Estadão’
Cursos bem avaliados são Administração, Ciências Contábeis, Engenharia Civil,
Engenharia de Produção, Engenharia Mecânica e Engenharia Mecatrônica

O Engenho Central será sede
do Festival Anime Piracicaba (Fa-
pira), que acontece neste final de
semana, dias 26 e 27 de outubro,
das 10 às 20 horas, e reunirá a
participação de dubladores, con-
cursos de cosplay, K-Pop, show,
apresentação de teatro e outras
atividades envolvendo games.

O evento reunirá dois con-
cursos de cosplay: um no sába-
do, 26, e um no domingo, 27, que
premiarão os três primeiros co-
locados nas categorias Anime,
Games e Geral. Haverá ainda
concursos de K-pop solo e K-pop
grupo, também com premiação.

A programação de sábado,
26, terá a participação do du-
blador Thiago Keplmair, que dá
vozes a obras como Naruto
(Rock Lee), Gravity Falls (Di-
pper), Pokémon (Max) e Spy x
Family, além de show com a ban-
da Kansei, entre outras atrações.

No domingo, 27, haverá a par-
ticipação do dublador Leonardo
Camillo, reconhecido por dar voz à
personagens como o poderoso Ikki
de Fênix em Os Cavaleiros do Zo-
díaco, Mestre Shifu em Kung Fu
Panda 4, e dublar astros como Bru-
ce Willis, Nicolas Cage e Pierce
Brosnan. Também está programa-
da a apresentação de teatro do
Grupo Cosplay Kizuna Brothers.

Ao longo do evento estão
programadas atividades gratui-
tas, como vídeo game, jogos de
tabuleiro, jogos de carta, Ran-
dom Play Dance, sala temática e
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Dublador Thiago Keplmair é
uma das atrações da Fapira

RPG, entre outras. Diferentes lo-
jas e artistas também estarão pre-
sentes vendendo seus produtos.

Os ingressos estão à ven-
da no site  sympl:  https://
www.sympla.com.br. Há também
ingressos físicos à venda na Mr.
Games e em A Guilda Colecioná-
veis. Para o domingo, 27, o even-
to realiza uma promoção envol-
vendo cosplay e o ganho de mupy.
Saiba mais pelo Instagram ofici-
al do evento: @animefapira.

O evento é realizado por Ju-
neto e Moving Bus Party. O apoio
é da Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria da Ação Cul-
tural (Semac), Mr. Games, A Guil-
da Colecionáveis, Ibis Styles e Tem-
po D Comunicação e Cultura.

PPPPPECEGEECEGEECEGEECEGEECEGE

Festival Som Maior apresenta
o show Grandes Momentos 2

Idealizado em 2006 por Regi-
na Gomes, pianista, arranjadora
e pesquisadora da MPB, o espetá-
culo Por Trás da Canção, que in-
tegra a edição de número 24 do
Festival Som Maior, apresenta
Grandes Momentos 2 na sexta-fei-
ra, 25, às 20 horas, no Teatro do
Pecege. A entrada é gratuita. O
evento tem apoio da Prefeitura,
por meio da Semac (Secretaria
Municipal da Ação Cultural).

Como destaca Regina, o es-
petáculo apresenta os bastido-
res da canção, ou seja, o que
tem por trás de uma canção,
evidenciando seus compositores
e a arte de compor, as influên-
cias e inspirações de situações do
dia a dia, da natureza e até mes-
mo da conversa entre amigos.

“Numa mescla de instru-
mental e voz, apresentado por
meio de músicos de renome, o
evento proporciona aos presen-
tes um maravilhoso passeio mu-
sical. Este espetáculo mostra

que os clássicos preservam sua
elegância sonora e seus temas,
exatamente como no momento
da criação”, acrescenta Regina.

O elenco do espetáculo é
formado por Regina Gomes (pi-
ano/arranjos/direção), Julia
Simões (cantora), Augusto Ve-
chini (sax e flauta), Renato
Loyola (contrabaixo),  João
Marcos de Almeida (violão),
Fabricio Felix (bateria e percus-
são). Haverá ainda participação
especial da banda The Pecegers.

O espetáculo Grandes Momen-
tos, revela Regina, ainda terá apoio
de imagens que serão exibidas em
um telão, com edição de Eliete San-
tos e locução de Danilo Telles.

SERVIÇO
Por Trás da Canção – Gran-
des Momentos 2. Sexta-feira,
25, às 20 horas, no Teatro do
Pecege (rua Cezira Giovano-
na Moretti, 580, bairro Santa
Rosa). Entrada gratuita.

Por Trás da Canção é uma idealização de Regina Gomes, ao centro
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Avaliadores são coordenadores e professores do ensino superior brasileiro
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A Escola de Engenharia de Pi-
racicaba (EEP), uma das unidades
educacionais da Fundação Muni-
cipal de Ensino de Piracicaba (Fu-
mep), teve seis cursos de gradua-
ção selecionados com quatro estre-
las, na categoria escola pública/pre-
sencial, conforme avaliação do Guia
da Faculdade Quero Estadão di-
vulgada no último dia 15/10.

Os cursos bem avaliados são
Administração, Ciências Contábeis,
Engenharia Civil, Engenharia de
Produção, Engenharia Mecânica e
Engenharia Mecatrônica. Ciência e
Engenharia da Computação rece-
beram três estrelas segundo a pu-
blicação. Todo o conteúdo da
pesquisa pode ser acessado por
meio do link: https://publicacoes.
estadao.com.br/guia-da-faculdade/

O Guia da Faculdade Quero
Estadão é a mais abrangente avali-
ação de titulações e modalidades
disponíveis no ensino brasileiro,
com informações atualizadas sobre
bacharelados, licenciaturas e tec-
nológicos, incluindo cursos inter-
disciplinares de faculdades públi-
cas e privadas de todo o país.

O diretor acadêmico da EEP,
o Prof. Dr. Marcelo Zambon dis-

se que a pesquisa é relevante por-
que reflete o reconhecimento que
a EEP possui na Região Metropo-
litana de Piracicaba (RMP), se-
gundo avaliadores independen-
tes ligados à área educacional.

“A comparação com outras
instituições é sempre benéfica, pois
ajuda no desenvolvimento de ações
e estratégias para nos mantermos
notáveis e relevantes para o mer-

cado. Na categoria escola pública,
nos quesitos projeto pedagógico,
corpo docente e infraestrutura ano
após ano, a EEP tem obtido posi-
ção de destaque”, frisou Zambon.

METODOLOGIA - Os ava-
liadores são coordenadores e pro-
fessores do ensino superior brasi-
leiro cadastrados junto ao Estadão
Guia da Faculdade que atuam como
voluntários. Eles são acionados

para atribuir notas aos cursos das
suas áreas de formação e de insti-
tuições prioritariamente localizadas
na mesma região do país na qual
trabalham. Cada curso é distribuí-
do para a avaliação de seis profes-
sores e recebe notas de qualidade
de 1 a 5.  A maior e a menor nota
são descartadas. O resultado nu-
mérico do curso é a média das
notas intermediárias restantes.

AAAAATIVIDADESTIVIDADESTIVIDADESTIVIDADESTIVIDADES

Sesc Piracicaba tem agenda cheia até fim do mês
Saiba o que acontece na

programação deste final de se-
mana e para o final do mês de
outubro no Sesc Piracicaba:

CURSO CONJUNTO MESA
POSTA BRUXINHA - Entrando
no clima do mês, explore a criativi-
dade aprendendo a fazer um jogo
americano, com porta copo, porta-
guardanapo e toalha de mesa no
tema de halloween, com a artis-
ta Cibele Monteiro. O curso inte-
gra o projeto Terror em cena:
Arte e Cinema, dias 24 e 31, quin-
tas, das 14 às 18 horas. Espaço
de Tecnologias e Artes. 14 anos.
Ingresso - R$20,00, R$10,00 e
R$6,00. Inscrições pelo portal
inscricoes.sescsp.org.br/piracicaba.

ESPETÁCULO A AR-
ROMBADA, DA CIA META-
MORFOSE - Uma companhia de
teatro prepara-se para um espetá-
culo numa nova cidade. O dono
da companhia é Pantaleão, viúvo
sovina, pai das gêmeas Virna e
Mirna, que têm personalidades
bem distintas. Virna é tempestuo-
sa. Mirna está apaixonada pelo
Capitão, ator do grupo, que não a
retribui e, ao contrário, tem pou-
cas, mas ardentes esperanças de
conquistar Virna, que o rechaça.
Um espetáculo de Commedia
Dell’Arte, escrito por Antônio Ro-
gério Toscano, com direção de
Carlos ABC. Dia 24, quinta, 20
horas. Teatro. 12 anos. Ingresso -
R$40,00, R$20,00 e R$12,00.

ATELIÊ ABERTO DE
COSTURA E AFINS - Espaço
aberto de trocas e experiências em
ateliê, costura e afins. Com algu-
mas máquinas de costura disponí-
veis, em horário livre para aqueles
que gostariam de trabalhar na arte
da costura e correlatas, permitin-
do criar, trocar experiências e dar
continuidade  a projetos. Não há
pré-requisito. Necessário trazer
seus materiais para costurar. Com
a costureira Cibele Monteiro. Dia
25, das 14 às 17 horas. Espaço de
Tecnologias e Artes. Grátis. 14
anos. Entrega de senhas no local
com 30 minutos de antecedência.

INTERVENÇÃO  BALA_-
VRAS - Bala_vras é um jogo de
poesia ao vivo. Com palavras su-
geridas ou sorteadas de um ba-
leiro giratório pelo público, o poe-
ta Daniel Viana cria um poema
de imediato. O resultado datilo-
grafado é entregue ao participan-
te. Intervenção literária em apoio
à Flipira - Festa Literária de Pi-
racicaba. Dia 25, 15 às 20 horas.
Área de Exposições, grátis. Livre.

DEBATE POLÍTICAS DA
DANÇA NO INTERIOR PAU-
LISTA - Fórum para dialogar so-
bre a importância de construir po-
líticas públicas para dança do in-
terior respeitando as especificida-
des territoriais que a constitui.
Com Vinícius Ferreira, Franki
Tavante e Vivian Trivelin. Medi-
ação de Natália Alleoni. Dia 25,
das 19h30 às 21 horas. Teatro.

Divulgação

Espetáculo Gabri[ELAS],
identificação e as inquietações
de uma atriz com a figura de
Gabriela Leite (1951-2013)

Grátis. Livre. Retirada de ingres-
sos com 1h de antecedência.

OFICINA PARA ALÉM
DO JARDIM - O encontro abor-
da temas práticos que otimizam e
embelezam os jardins. Serão mon-
tados sistemas simples de ilumina-
ção e irrigação, abordando os prin-
cipais componentes e ferramentas
para cada finalidade. No primeiro
dia serão trabalhados temas como:
sistemas de irrigação de baixo cus-
to e pressão, hidráulica básica para
jardins e prática de instalação de
sistemas de irrigação. No segundo
dia abordaremos os conceitos de
iluminação em áreas externas, elé-
trica básica para jardins e prática
de instalação de sistemas de ilu-
minação. Com Angelo Trevisoli e
Ivo Racca, agronômos, paisagis-
tas e educadores. Dia 26, das 10
às 12 horas. Sala do Curumim e
Horta. Grátis. Livre. Entrega de
senhas no primeiro atendimento
com 30 minutos de antecedência.

OFICINA ARTE COM BE-
BÊS - Formação para professores
- A presença da arte na primeira
infância é o tema central desse en-
contro. Serão apresentados os
pressupostos do trabalho de Arte
com bebês, a presença das propos-
tas de ateliê no cotidiano das cri-
anças pequenas, além das possibi-
lidades de transposições para o co-
tidiano profissional das educado-
ras de creches e escolas. Com Dia-
na Tubenchlak, educadora e con-
sultora em arte/educação. Dia 26,
10 às 13 horas e 14 às 17 horas. Espa-
ço de Tecnologias e Artes. Grátis. Li-
vre. Inscrições pelo portal inscricoes.
sescsp.org.br/piracicaba.

INTERVENÇÃO BALA_-
VRAS - Bala_vras é um jogo de
poesia ao vivo. Com palavras suge-
ridas ou sorteadas de um baleiro
giratório pelo público, o poeta
Daniel Viana cria um poema de
imediato. O resultado datilogra-
fado é entregue ao participante.
Dia 26, 10 às 15 horas. Local ex-
terno. Parque do Engenho Cen-
tral de Piracicaba. Grátis. Livre.

INTERVENÇÃO CARTAS
PARA DANÇAS - Projeto de
Cláudia Müller e Renan Marcon-
des. Desenhos de Ana Mazzei. O
jogo introduz obras, escolhas e
momentos-chave da história da
dança contemporânea. Por meio
de um compêndio de cartas, os
participantes são guiados a se
aproximarem da dança de for-
ma prática. Pensada para ser jo-
gada sozinha ou em grupo, a
ferramenta convida a uma sé-
rie de movimentos e pensamen-
tos a partir das inúmeras com-
posições possíveis. Dia 26, 14 às
16 horas. Cafeteria. Grátis. Livre.

DEBATE PRODUÇÃO E
PROJETO EM DANÇA PARA
EDITAIS - A produção e proje-
tos para dança tem suas especifi-
cidades que devem ser considera-
das na hora de construir uma pro-
posta para editais culturais. Na

atividade será discutido e exerci-
tado uma forma de escrita cola-
borativa entre participantes. Com
Fernanda Ferreira, bailarina e
produtora cultural. Dia 26, 16 às
17h30. Sala de Expressão Corporal.
Grátis. Livre. Retirada de ingressos
com 1 horas de antecedência.

ESPETÁCULO NOITES
DE CIRCO - Com Guga Morales,
Noites de Circo mistura amor, ge-
nialidade e humor em uma apre-
sentação inspirada em programas
de auditório. O casal de apresen-
tadores executa truques de equilí-
brio, malabarismo e ilusionismo
com objetos cotidianos, criando
uma atmosfera vintage de circo.
A narrativa lúdica aborda temas
como futebol e contos de fadas,
resultando em um show clássico,
moderno e cativante. Dia 26, 16
horas. Teatro. Livre. Ingresso:
R$40,00, R$20,00, R$12,00 e
grátis para crianças até 12 anos.

FESTIVAL DE VÔLEI
MASCULINO (SUB 16) - Ins-
crições até 27 de outubro pelo: ht-
tps://forms.office.com/r/YY
ds1ETVRx. Dia 03 de novembro, 10
às 17h30. Ginásio. Grátis. 14 anos.

EXIBIÇÃO PEARL - CAN,
EUA, 2023, 103' I Dir: Ti West. Elen-
co: Mia Goth, David Corenswet,
Tandi Wright. Em 1918, e a jovem
Pearl está obcecada em se tornar
famosa. Presa na fazenda isolada
de sua família, se vê obrigada a
cuidar de seu pai doente e sua
mãe. Desejando uma vida glamo-
rosa como ela viu nos filmes, Pe-
arl encontra suas ambições, ten-
tações e repressões entrando em
conflito. Dia 29, 16 horas. Teatro.
Grátis. 18 anos. Retirada de ingres-
sos com 1 hora de antecedência.

BRUXA DE BLAIR (THE
BLAIR WITCH PROJECT) -
EUA, 1999, 78' I Dir: Adam Win-
gard, Eduardo Sánchez, Daniel
Myrick, Ben Rock, Joe Berlinger.
Elenco: Heather Donahue, Micha-
el C. Williams, Joshua Leonard.
Três estudantes de cinema embre-
nham-se nas matas do estado de
Maryland para fazer um docu-
mentário sobre a lenda da bruxa
de Blair e desaparecem misterio-
samente. Um ano depois, uma sa-
cola cheia de rolos de filmes e fitas
de vídeo é encontrada na mata.
As imagens  registradas pelo trio
dão algumas pistas sobre seu ma-
cabro destino. Sessão será em es-
paço aberto com distribuição de
pipoca. Dia 30, quarta, 19h30. Pra-
ça. Grátis. 14 anos. Retirada de
ingressos com 1h de antecedência.

INTERVENÇÃO CARICA-
TURA EM TERROR - Como se-
ria você caso fosse um vampiro?
Ou um Lobisomem? Então essa é
uma oportunidade para desco-
brir. Teremos cartunistas fazen-
do caricaturas dentro do tema de
terror, adentrando a esse campo
lúdico e imaginativo, explorando
diferentes personagens. A inter-
venção integra o projeto Terror em

cena: arte e cinema. Dia 31, 18
horas. Praça. Grátis. 16 anos.

AULA ABERTA LABORA-
TÓRIO AUDIOVISUAL ABER-
TO - Atividade que traz o cinema
como um experimento, baseado na
prática e discussão da linguagem e
produção cinematográfica. Partin-
do de diferentes propostas e abor-
dagem, a cada encontro, será
construído ao longo do tempo um
espaço de estudo e do fazer cine-
matográfico, produzindo, repro-
duzindo e experimentando com
diferentes técnicas e práticas do
cinema. Cinema de horror com Cris
Mendes e Gabriel Ávila. Dia 31,
18h30 às 21h30. Espaço de Tec-
nologias e Artes. Grátis. 14 anos.
Inscrições pelo portal inscricoes.
sescsp.org.br/piracicaba.

O EXORCISTA - EUA, 1973,
122' I Dir: William Friedkin. Elen-
co: Ellen Burstyn, Max von
Sydow, Lee J. Cobb. Uma atriz
toma consciência de que a sua fi-
lha de doze anos está tendo um
comportamento assustador. Ela
pede ajuda a um padre, que tam-
bém é um psiquiatra, e este chega à
conclusão de que a garota está pos-
suída. Ele solicita então a ajuda de
um segundo sacerdote, especialis-
ta em exorcismo, para tentar livrar
a menina da possessão terrível. In-
dicado a 10 Oscars, ao Bafta e Glo-
bo de Ouro. Sessão será em espaço
aberto com distribuição de pipoca.
Dia 31, quinta, 19h30. Praça. Grá-
tis. 14 anos. Retirada de ingressos
com 1 hora de antecedência.

ESPETÁCULO GABRI-
[ELAS] - A identificação e as in-
quietações de uma atriz com a fi-
gura de Gabriela Leite (1951-2013),
a primeira mulher a lutar pelos di-
reitos das prostitutas no Brasil, é
mote da peça. O trabalho, estrela-
do por Fernanda Viacava, dirigido
por Malú Bazán, escrito por Caro-
line  Margoni e com pesquisa e cu-
radoria de Elaine Bortolanza, re-
gistra e reativa a memória de Ga-
briela Leite, ultrapassando a bar-
reira das ruas e do estigma, ao fa-
lar sobre prostituição na perspecti-
va do desejo e da liberdade sexual
de todas as mulheres. Dia 31, 20
horas. Teatro. 16 anos. Ingressos:
R$40,00, R$20,00 e R$12,00.
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Candidato pelo PSDB-CID, Barjas
afirma que fará a ampliação do HR
“Primeiramente, amo Piracicaba. Quando vejo problemas nas comunidades, como
nas favelas, minha vontade é resolvê-los”, diz, e que ampliará o Hospital Regional

Barjas Negri nasceu em São
Paulo (SP) em 1950. É casado
com Sandra Negri e pai de três
filhos: Lícia, Marina e Daniel.
Formado em Economia pela Uni-
mep, também é mestre e doutor
em Economia pela Unicamp. Sua
sólida formação acadêmica em
economia influenciou suas polí-
ticas e decisões ao longo de sua
carreira política, especialmente
em áreas como desenvolvimento
econômico e gestão financeira.

Barjas começou sua trajetória
pública como Secretário Municipal
de Educação em Piracicaba, duran-
te a gestão de João Herrmann Neto.
Foi vereador de 1988 a 1992, onde
presidiu a Comissão de Finanças e
contribuiu para a elaboração da
Lei Orgânica de Piracicaba. Em
seguida, atuou como Secretário
Municipal de Planejamento e como
Secretário Executivo do FNDE,
onde se destacou na gestão de re-
cursos para a educação básica.

De 1997 a 2001, foi Secretá-
rio Executivo do Ministério da
Saúde e, em 2002, assumiu o
cargo de Ministro da Saúde,
onde consolidou a política de
medicamentos genéricos e for-
taleceu a atenção básica à saú-
de através do Programa Saúde
da Família. Sua gestão também
foi marcada por iniciativas no
combate a endemias e na melho-
ria da infraestrutura de saúde.

Entre 2003 e 2004, Barjas foi
Secretário de Habitação do Esta-
do de São Paulo e presidente da
CDHU, deixando um legado sig-
nificativo no setor habitacional.
Barjas Negri foi prefeito de Piraci-
caba em três mandatos (2005-
2012 e 2017-2020), durante os
quais implementou diversas polí-
ticas que promoveram o desenvol-
vimento urbano, social e econômi-
co da cidade. Entre suas realiza-
ções está a inauguração do Hospi-
tal Regional de Piracicaba, que se
tornou uma referência na região.

De 2013 a 2016, presidiu o
FDE (Fundo para o Desenvolvi-
mento da Educação), continuan-
do seu compromisso com a edu-
cação pública no Estado de São
Paulo. Sua trajetória é marcada
por uma abordagem técnica e efi-
ciente na administração pública,
sempre buscando melhorar a
qualidade de vida da população.

Pergunta (P) – O que a
sua experiência como pre-
feito  já  por  três  vezes
acrescenta em um eventu-
al quarto mandato?

Resposta (R) — Primeira-
mente, amo Piracicaba. Quando
vejo problemas nas comunidades,
como nas favelas, minha vonta-
de é resolvê-los. No entanto, para
que isso aconteça, é necessário ter
decisão política e alocar o orça-
mento adequadamente. Muitos
problemas, como a superlotação
em creches, precisam de soluções
práticas, como ampliações e in-
vestimentos diretos. É funda-
mental investir em áreas essenci-
ais, como a contratação de médi-
cos, enfermeiros e professores,
para realmente melhorar a quali-
dade de vida da população. Mui-
tas pessoas de baixa renda depen-
dem da prefeitura para acesso a
creches, internações, água, pavi-
mentação asfáltica e exames médi-
cos, como ultrassom e mamogra-
fia. Se o prefeito não estiver plena-
mente comprometido e não dimen-
sionar corretamente essas necessi-
dades, a situação não será resolvi-
da de forma eficaz. Quero ser pre-
feito para trazer melhorias reais e
duradouras para a qualidade de
vida dos cidadãos de Piracicaba.

P — Caso seja eleito,
quais ações considera prio-
ritárias para serem adota-
das logo no início da gestão?

R — A prioridade do nosso
governo se eleito no domingo (27),
será saúde pública e saúde da fa-
mília. Metade da população de Pi-
racicaba depende do atendimento
do SUS (Sistema Único de Saúde).
Como Ministro da Saúde, creden-
ciei as primeiras 20 equipes do pro-
grama Saúde da Família em Pira-
cicaba. Posteriormente, como pre-
feito, implantamos mais 21 equipes,
totalizando 51 equipes ao final da
minha gestão, com mais de 196 mil
consultas realizadas por ano. Con-
tribuímos com recursos para a im-
plantação da UTI Neonatal no
Hospital dos Fornecedores de Cana
(HFC) e para a instalação do Pron-
to Socorro Infantil na Santa Casa.
Durante nossas gestões, construí-
mos 34 sedes de Unidades de Saú-
de da Família. Também construí-
mos e colocamos em funcionamen-
to o Hospital Regional, que realiza
cerca de 11 mil cirurgias por ano,
melhorando o atendimento, o
acolhimento e reduzindo as filas,
mas temos que ampliar o Hospital
Regional. Como prioridade, va-
mos reabrir o Hospital Ilumina se
chegarmos à prefeitura em 2025.
A saúde pública é uma prioridade
em nossa gestão, e nossa experi-
ência em administração e minha
atuação anterior como Ministro
da Saúde nos capacitam para en-
frentar os desafios nessa área.

P — O atual prefeito
Luciano Almeida deixará a
prefeitura com projetos a
concluir. Um deles é a du-
plicação da avenida Alidor
Pecorari. O senhor dará
sequência a esse projeto
da maneira como está?

R — Quanto à avenida Alidor
Pecorari, sou contra o projeto de
duplicação para duas vias. Essa
intervenção traria impactos nega-
tivos, tanto para o meio ambiente
quanto para a mobilidade urbana
da região. Nossa gestão vai buscar
alternativas de mobilidade que não
sacrifiquem áreas de preservação e
que mantenham a característica da
região como um espaço de lazer,
convivência e respeito ao patrimô-
nio cultural. Além disso, a preser-
vação do campo de futebol da Rua
do Porto é fundamental. Este cam-
po é um importante espaço comu-
nitário, que deve ser mantido
como um lugar de integração e
lazer para a população, especial-
mente para os jovens e crianças.
Nosso compromisso é garantir que
esse patrimônio continue vivo e
acessível para as futuras gerações.

P — População de Piraci-
caba reclama, diariamente,
de falta de água. O que o se-
nhor propõe para resolver
esse problema?

R — É fundamental investir
para resolver a questão da falta de
água em Piracicaba. Durante nos-
sas gestões, focamos na ampliação
da capacidade de tratamento, ar-
mazenamento e distribuição de
água. Construímos 44 reservatóri-
os, o que aumentou a capacidade
de reserva de 45,3 milhões para 81,4
milhões de litros, representando
um incremento de 36,1 milhões de
litros, ou 78,8%. Além disso, am-
pliamos a capacidade da Estação
de Tratamento de Água do Capim
Fino de 1.800 para 2.000 litros por
segundo, um aumento de 11,1%.
Também construímos novas adu-
toras, como as da Pauliceia/Ko-
bayat Líbano (2.600 m), Unileste/
Dois Córregos (2.640 m) e Pauli-

ceia – Rua Fernando Lopes (1.176
m). Em 2020, Piracicaba foi classi-
ficada como a cidade com o me-
lhor saneamento básico do Brasil,
segundo a Associação Brasileira de
Engenharia Sanitária e Ambiental,
alcançando índices próximos da
universalização (100%). Esse resul-
tado é fruto de investimentos con-
tínuos e do trabalho eficiente dos
gestores do Semae, que implemen-
taram excelentes planos diretores
de saneamento básico e abasteci-
mento de água. A parceria público-
privada (PPP) entre a Água do
Mirante e o Semae (Serviço Muni-
cipal de Água e Esgoto) é uma das
principais estratégias para melho-
rar o saneamento básico em Pira-
cicaba, com foco na gestão e trata-
mento de esgoto. Essa PPP foi es-
tabelecida para garantir o avanço
nas metas de universalização do
esgotamento sanitário, especial-
mente com o compromisso de atin-
gir 100% de esgoto tratado até
2030. Não há segredo: o caminho
para garantir o abastecimento é
investir. Infelizmente, a atual ges-
tão não fez os investimentos neces-
sários, o que resultou em falta de
água em alguns bairros. Se retor-
narmos à prefeitura em 2025, da-
remos continuidade aos projetos
e garantiremos a execução de pla-
nos diretores para manter e me-
lhorar o saneamento e o abaste-
cimento de água em Piracicaba.

P — Qual o tratamento
que o candidato dará a
mulher vítima de violên-
cia doméstica?

R — Em nossa gestão, demos
prioridade à proteção das mulhe-
res contra a violência. Iniciamos
essa luta com a criação da Patru-
lha Maria da Penha, por meio da
Guarda Civil Municipal, que atua
exclusivamente no enfrentamento
à violência contra a mulher e na
fiscalização das medidas protetivas
impostas pela Justiça. Desde 2017,
a Patrulha Maria da Penha tem
sido um pilar importante, receben-
do em média 53 novas medidas
protetivas por mês. Além disso, ti-
vemos a honra de ter a comandan-
te Lucineide Aparecida Maciel, uma
mulher, à frente da Guarda Civil, o
que reforçou nosso compromisso
com a segurança e o empoderamen-
to feminino. Também demos total
apoio à instalação da Delegacia da
Mulher, que está em funcionamen-
to, embora ainda haja espaço para
melhorias. Os resultados alcança-
dos são positivos, mas sabemos que
podemos avançar ainda mais. Esse
será nosso compromisso contínuo
como gestores públicos, sempre
buscando aprimorar as políticas de
proteção e apoio às mulheres.

P — Qual a proposta do
candidato para a seguran-
ça pública?

R — Na nossa gestão como
prefeito já fizemos muito pela se-
gurança pública, principalmente
tendo parceria com as polícias Mi-
litar, Civil, Rodoviária, e valoriza-
mos e garantimos estrutura para o
trabalho da Guarda Civil Munici-
pal. Alcançamos bons percentuais
para reduzir a criminalidade em
Piracicaba. Trouxemos para cá o
10º BAEP/PM, o CPI-9 / PM e o
Deinter 9 (Polícia Civil). Me orgu-
lha ter implantado a Patrulha Ma-
ria da Penha de combate à violên-
cia contra mulher. Para a educa-
ção vamos trabalhar para valori-
zação dos servidores da rede, am-
pliar o número de vagas nas cre-
ches e criar mais vagas em tempo
integral para os alunos do Ensino
Fundamental. Vamos também re-
tomar o cursinho municipal pré-

vestibular para alunos das escolas
públicas, manter e melhorar a qua-
lidade da merenda e ter um plano
permanente de melhorias da in-
fraestrutura física das escolas.

P — Na saúde, UPAs lo-
tadas e falta de médicos nos
postos de saúde, além da
demora para a realização de
exames e procedimentos
foram as principais recla-
mações do piracicabano
nos últimos anos. O que o
senhor propõe para resolu-
ção desses problemas?

R — Vamos abrir concurso
público para contratação de mais
médicos, construir algumas uni-
dades de saúde da família em
bairros que ainda não são aten-
didos. Vamos implantar o Pou-
patempo da Saúde, uma iniciati-
va criada para facilitar e agilizar
o acesso da população aos servi-
ços de saúde. Inspirado no con-
ceito do Poupatempo, conhecido
por centralizar e desburocratizar
serviços públicos, o Poupatempo
da Saúde oferecerá diversos aten-
dimentos em um só lugar, pro-
porcionando mais eficiência e rapi-
dez no atendimento aos cidadãos.
Os principais serviços oferecidos no
Poupatempo da Saúde será: agili-
dade de consultas e exames, cen-
tralização de serviços, redução de
tempo de espera, tecnologia e aten-
dimento digital, além de ser uma
referência de boas práticas na saú-
de pública e oferece melhorias no
atendimento e a qualidade de ser-
viços oferecidos aos cidadãos.

P — Na educação, o se-
nhor manterá o atual sis-
tema de ensino e o unifor-
me escolar?

R — Reafirmo meu compro-
misso de garantir que os unifor-
mes escolares, um direito conquis-
tado pelas crianças, serão manti-
dos. Como professor, tenho a res-
ponsabilidade de trabalhar conti-
nuamente para melhorar a educa-
ção em Piracicaba. Durante nos-
sas gestões anteriores, obtivemos
importantes avanços, como a cons-
trução de 42 escolas de educação
infantil (creches) e a contratação
de cerca de 1.900 novos professo-
res. Em 2020, pelo terceiro ano con-
secutivo, Piracicaba foi reconheci-
da como a primeira entre as 100
maiores cidades do país, de acordo
com pesquisa realizada pela Con-
sultoria Macroplan. Alcançamos a
meta de atender 100% das crian-
ças de 4 a 5 anos na pré-escola, além
de construir 27 novas escolas no
ensino fundamental. Em 2020, a
rede municipal atendeu um total
de 36.313 alunos, sendo 19.324 na
educação infantil e 16.989 no en-
sino fundamental. Nesse período,
a rede municipal contava com
2.893 professores, dos quais 2.036
atuavam na educação infantil e
857 no ensino fundamental.

Sempre trabalhamos para
promover o desenvolvimento da
educação, e esse compromisso se-
guirá firme caso Piracicaba nos
confie novamente a responsabili-
dade de administrar a cidade.

P — Ainda na educação, o
cursinho pré-vestibular gra-
tuito voltará a ser oferecido?

R — O Cursinho Municipal
voltará, sem dúvida. É inadmissí-
vel o que a atual administração fez
com a educação, eliminando uma
iniciativa tão importante como o
Cursinho Municipal em Piracica-
ba. Sempre destaquei o cursinho
como uma ferramenta essencial
para a educação na cidade. Ele é
fundamental para ampliar o aces-

Barjas Negri é o candidato da Federação PSDB-Cidadania

Divulgação

so dos jovens ao ensino superior,
especialmente daqueles de baixa
renda, que muitas vezes não têm
condições de pagar por cursinhos
particulares. Durante minha ges-
tão como prefeito, o Cursinho Mu-
nicipal foi um importante instru-
mento de inclusão social e demo-
cratização do acesso às universi-
dades, ajudando os estudantes a
se prepararem para o ENEM e ves-
tibulares. Esse projeto proporciona
oportunidades de transformação
na vida de muitos jovens piracica-
banos. Reafirmo meu compromis-
so de trazer de volta o Cursinho
Municipal e aprimorar esse proje-
to, pois acredito que a educação é o
caminho mais seguro para o de-
senvolvimento pessoal e social.

P — O que o candidato vê
o atual plano diretor de de-
senvolvimento da cidade?

R — Trata-se de uma Lei Mu-
nicipal que sempre procuramos
debater mudanças com a socieda-
de civil organizada, principalmen-
te para garantir o crescimento e o
desenvolvimento da cidade. Junto
com nossos técnicos enfrentamos
esse desafio de um bom plano, por-
que ele impacta na vida das pesso-
as. Um plano sempre tem que bus-
car essa conexão, de um ordena-
mento territorial para a melhoria
da vida das pessoas. Fizemos sim
um bom plano, mas a cidade é
‘viva’, dinâmica e, às vezes, há a
necessidade de uma revisão.

P — Como o candidato
pretende trata o morador
e a morador de rua?

R — O Núcleo Espírita Vicen-
te de Paulo manteve o Albergue
Noturno por mais de 70 anos, por
meio de convênios e contratos com
a Prefeitura de Piracicaba. O nú-
cleo desenvolvia o “Serviço de Aco-
lhimento Institucional” para pes-
soas em situação de rua e migran-
tes, realizando um trabalho tão efi-
caz que a cidade quase não perce-
bia a existência desses atendimen-
tos para pessoas vulneráveis que
se deslocam de uma cidade para
outra ou vivem temporariamente
nas ruas. No entanto, a atual ad-
ministração, de forma abrupta,
decidiu desativar esse importante
programa social, que sempre con-
tou com o apoio da sociedade pi-
racicabana e das autoridades
municipais. Felizmente, ainda
contamos com as ações cristãs de
nossas igrejas e a generosidade
dos piracicabanos, que continuam
contribuindo com alimentos, rou-
pas, cobertores, medicamentos e
até dinheiro, para que essas pes-
soas em situação de vulnerabili-

dade não sejam ainda mais negli-
genciadas pelo atual poder públi-
co municipal. Se voltarmos à pre-
feitura de Piracicaba, vamos dia-
logar com o Núcleo Espírita Vicen-
te de Paulo para reabrir o Albergue
Noturno de Piracicaba, um ser-
viço essencial para nossa cidade.

P — Política. Os três de-
putados estaduais eleitos por
Piracicaba foram seus adver-
sários no primeiro turno da
eleição e um deles, Helinho
Zanatta, disputará o segun-
do turno com o senhor. Em
caso de vitória sua, qual será
o seu relacionamento com os
deputados estaduais?

R — Em caso de vitória, vou
garantir que os deputados esta-
duais eleitos por Piracicaba este-
jam alinhados com os interesses
da nossa cidade. Independente-
mente de termos sido adversári-
os no primeiro turno, a eleição
acaba, mas o compromisso com a
população continua. Eu vou tra-
balhar junto com eles e, se for pre-
ciso, cobrar para que façam a par-
te deles, trazendo investimentos,
projetos e recursos que benefici-
em Piracicaba. Nosso foco preci-
sa ser a cidade, e vou fazer os
deputados trabalharem ao máxi-
mo para garantir que Piracicaba
seja sempre prioridade nas discus-
sões na Assembleia Legislativa.

P — Qual a sua rela-
ção com os governos fe-
d e r a l  e  e s t a d u a l  q u e
possa contribuir com a
cidade de Piracicaba?

R — Como todos sabem, te-
nho experiência significativa em
ambas as esferas de governo. Pas-
sei um longo período em Brasília,
trabalhando nos ministérios da
Educação e da Saúde, o que me
proporcionou ótimos relaciona-
mentos e portas abertas. Conheço
bem como funciona a administra-
ção pública e sei exatamente como
proceder para obter apoio em Bra-
sília para os principais projetos de
Piracicaba. Da mesma forma, tra-
balhei por vários anos em São Pau-
lo, no governo do Estado, atuando
na Secretaria de Estado da Habita-
ção e na CDU, além de ter sido pre-
sidente da FDE (Fundo para o
Desenvolvimento da Educação).
Assim, além de conhecer os cami-
nhos do governo federal, também
tenho uma sólida compreensão do
funcionamento do governo esta-
dual. Essa experiência me capacita
a buscar e garantir os recursos e o
apoio necessários para o desenvol-
vimento de Piracicaba, tanto em
nível federal quanto estadual.
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No STF, Bebel diz que o ambiente escolar
não combina com a presença de militares
A audiência pública que debateu o Programa Escola Cívico-Militar no Estado
de São Paulo foi convocada pelo ministro Gilmar Mendes, relator de ADIs

Em audiência pública no STF
(Supremo Tribunal Federal), ter-
ça (22), a segunda presidenta da
Apeoesp, a deputada estadual
Professora Bebel (PT) afirmou
que a escola é um local de persu-
asão, convencimento e educação,
ambiente que não combina com a
presença de militares. A audiên-
cia pública que debateu o Progra-
ma Escola Cívico-Militar no Es-
tado de São Paulo foi convocada
pelo ministro Gilmar Mendes, re-
lator das Ações Diretas de Incons-
titucionalidade (ADIs) 7662 e 7675,
apresentadas, respectivamente,
pelo PSOL e pelo Partido dos
Trabalhadores contra a lei pau-
lista que institui o programa

nas escolas públicas estaduais e
municipais de educação básica.

Na audiência pública, em que
 o ministro Gilmar Mende colheu
informações técnicas e especializa-
das para subsidiar os ministros no
julgamento do caso, a Professora
Bebel declarou que é preciso resol-
ver o problema crônico do não in-
vestimento na educação pública de
qualidade, desde a formação dos pro-
fissionais de educação à valorização
da categoria, abominando a propos-
ta de escola cívico-militar  que o go-
vernador Tarcísio de Freitas quer
impor no Estado de São Paulo.

Bebel lembra que foi graças à
luta e mobilização da Apeoesp que
foi suspenso esse absurdo. “Con-

quistarmos uma liminar no Tri-
bunal de Justiça de São Paulo. No
STF, pude, mais uma vez, fazer a
defesa veemente da educação pú-
blica, dos direitos dos estudantes,
dos profissionais da educação e da
população, da Constituição Fede-
ral e das leis educacionais que são
conquistas civilizatórias da socie-
dade brasileira no bojo da sua re-
democratização, após 21 anos de
ditadura civil-militar. Esse pro-
cesso de construção foi realizado
com a mobilização da sociedade e
como tal deve ser defendido”.

A deputada estadual piracica-
bana deixou claro que defende a
Constituição Federal, a Lei de Dire-
trizes e Bases da Educação Nacio-

nal, do Plano Nacional e do Plano
Estadual de Educação. “Nenhuma
dessas leis prevê escola cívico-mili-
tar. Da mesma forma, não há esco-
las cívico-militares nos demais paí-
ses, que é uma falácia no nosso esta-
do e no nosso país. Defendo a sólida
formação básica para todos os nos-
sos estudantes, a gestão democráti-
ca nas escolas e educação pública,
gratuita, laica, de qualidade, inclusi-
va, socialmente referenciada, com
valorização dos profissionais da edu-
cação, tudo isso que não é contem-
plado e sim confrontado pelo projeto
autoritário de escolas cívico-milita-
res. Continuarei sempre na luta em
defesa da educação pública brasilei-
ra”, escreveu em suas redes sociais.

Divulgação

Na audiência pública no STF, Bebel afirmou que a escola
é um local de persuasão, convencimento e educação

O ministro Waldez Góes (In-
tegração e Desenvolvimento Re-
gional) é o convidado do progra-
ma “Bom Dia, Ministro” de hoje
(24). O programa, coprodução da
Secretaria de Comunicação So-
cial da Presidência da República
(Secom PR) e da Empresa Brasil
de Comunicação (EBC), é trans-
mitido ao vivo a partir das 8h
em formato de entrevista coleti-
va. Na conversa com radialistas
de várias regiões do país, ele vai

DDDDDESENVESENVESENVESENVESENVOLOLOLOLOLVIMENTVIMENTVIMENTVIMENTVIMENTOOOOO R R R R REGIONALEGIONALEGIONALEGIONALEGIONAL

Waldez Góes defende taxação
de grandes fortunas no País

comentar sua coordenação do
Grupo de Trabalho de Redução
do Risco de Desastres do G20,
que já realizou seu primeiro en-
contro no Rio de Janeiro (RJ).

Góes defende a possibilida-
de de destinar parte dos recur-
sos arrecadados com a imple-
mentação de uma proposta de
imposto sobre grandes fortunas
para financiar ações de proteção
e defesa civil, especialmente de
recuperação e prevenção de de-

sastres. O Brasil tem mais de dez
milhões de pessoas vivendo em
áreas de risco elevado ou muito
elevado, o que torna o combate
às desigualdades para a redução
das vulnerabilidades a principal
prioridade do grupo do G20.
Outra iniciativa neste sentido foi
o lançamento de bases para a
Aliança Global Contra a Fome e
a Pobreza, que dialoga com a pri-
oridade transversal do grupo de
trabalho presidido pelo ministro.

Divulgação

A fisioterapeuta Jaciara Araújo, inte-
grante da equipe técnica da Casa
da Vovó Nice, tem se destacado pelo
trabalho exemplar realizado com os
idosos da instituição. Com uma
abordagem carinhosa, dedicada e
atenciosa, Jaciara se tornou peça
fundamental no bem-estar dos resi-
dentes, contribuindo para a melho-
ria da qualidade de vida deles. Pau-
lo Soares, diretor da Casa da Vovó
Nice, não economiza elogios à pro-
fissional. “É um prazer enorme ter
Jaciara em nossa equipe. Ela é uma
mulher guerreira que não mede es-
forços para levar esperança de me-
lhora aos nossos idosos. Sua aten-
ção aos detalhes e cuidado afetuo-
so fazem toda a diferença”, destacou.

FISIOTERAPEUTA
JACIARA ARAÚJO
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Reencontro na Escola José Romão,
que completará centenário em 2025
Em comemoração ao Dia dos Professores, aconteceu reencontro de profissionais e
colaboradores que passaram pela escola; missa de ação de graças foi alusiva ao centenário

Fotos: Divulgação

No último dia 15, em come-
moração ao Dia dos Professores,
aconteceu um grande reencon-
tro de profissionais e colabora-
dores que passaram pela escola
Professor José Romão. A missa
de ação de graças estava entre
os eventos alusivos à comemo-
ração do centenário de instalação
da escola, que será comemorado
no dia 28 de fevereiro de 2025.

A escola e a Matriz Imacu-
lada Conceição sempre foram
ícones da Vila Rezende, enobre-
cendo a parceria que existe entre
ambas. Antigamente a escola não
tinha espaço para fazer as ses-
sões solenes das formaturas, não
havia quadra coberta e o espaço
da igreja era gentilmente cedido
para que os alunos pudessem
fazer a colação de grau, sempre

após a Missa que era celebrada.
Na época da reforma dos telha-
dos das salas, as aulas transfe-
riram-se para o prédio da pasto-
ral, anexo à matriz, gentilmente
cedido pelo Monsenhor Jorge,
pároco da época.A Vila sempre
foi um bairro muito católico e a
reunião serviu como oportunida-
de para agradecer por tudo o que
foi vivido e conquistado, por tan-
tas pessoas que no José Romão
trabalharam ou estudaram.

A história da Vila tem muito
do José Romão, já se perdeu a con-
ta de quantos passaram pela esco-
la, sem contar aqueles que estuda-
ram desde o início da sua jornada
escolar. A escola vizinha, Monse-
nhor Jerônimo Gallo nasceu daqui
também. Não havia espaço sufici-
ente para tantos alunos e então o

ensino médio precisou ser desmem-
brado, atravessando a rua, literal-
mente, e seguindo para outro pré-
dio, o que explica a tão questiona-
da proximidade de duas escolas no
mesmo bairro, em quarteirões pró-
ximos, uma de frente para a outra.

Foi lindo ver o envolvimento
para o reencontro de tantas pesso-
as queridas que ajudaram a cons-
truir esse legado: diretores, pro-
fessores, inspetores, funcionários e
colaboradores. Foi lindo ver o quanto
a Vila Rezende cuida e ainda sente
um carinho enorme por esse que foi
o primeiro grupo escolar do bairro.

Agradecemos imensamente
ao atual trio gestor de nossa esco-
la pelo total apoio e motivação para
que esse encontro fosse possível e
acontecesse com pleno êxito, reche-
ado de emoção e tanta nostalgia.

Diretora José Romão, Cilmara Paes Calderon Salles; coordenadora geral
pedagógica, Marli Margarida Ribeiro e a vice diretora Silvana Aparecida Cardoso

Procissão de entrada com a participação de alunos e ex-alunos

Proclamação do santo evangelho pelo ex-aluno e atual padre
que presidiu a Santa Missa, padre Giovani Teixeira Ballione

Alunos participando do ofertório

Proclamação da primeira leitura pela atual coordenadora
Geral, professora Marli Margarida Ribeiro

Homilia do padre Giovani Teixeira Ballione

Ofertório com os quadros que contam a história da Escola

Ofertório homenageando os professores Ex-alunos e ex-professores juntos com os atuais

Proclamação do salmo pela ex-professora Elenice Chieus Zocca

Casa cheia em gratidão à Imaculada Conceição
e honra à Nossa Senhora Desatadora dos Nós

Foto do prédio atual, cuja instalação foi em 1º de agosto de 1953

Grupo de ex-professores que trabalharam na escola

Ofertório com o quadro do patrono, ofertado pelo aluno
medalhista de outro na Redasp, Vinícius Sartorello

Apenas uma parte dos que pareceram
na missa de reencontro

Grupo de ex-professores que trabalharam na escola
com ex-aluna. Várias gerações juntas
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Estão abertas até o dia 1º de
novembro as inscrições para o cur-
so gratuito de eletricista predial,
com técnicas para execução e mon-
tagem de circuitos elétricos predi-
ais. As inscrições podem ser feitas
no Cras São José ou pelo link ht-
tps://asti.link/Z3GkqA==. As au-
las serão ofertadas pelo Senai,
parceiro da Coordenadoria de In-
clusão Produtiva, da Secretaria
Municipal de Assistência e Desen-
volvimento Social (Smads).

As aulas serão realizadas no
período de 4 de novembro a 9 de
dezembro, de segunda a quinta-
feira, das 13 às 17 horas, no Cen-
tro Comunitário do Jupiá (rua
Humberto Provenzano, s/n.º).

Durante as aulas, os partici-
pantes aprenderão o desenvolvi-
mento de competências relativas ao
apoio e execução de trabalhos e ins-
talações elétricas prediais, com mon-
tagem de circuitos e instalações de
dispositivos e componentes elétri-
cos, conforme normas e procedi-
mentos técnicos, ambientais e de
saúde e de segurança do trabalho.
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Curso gratuito de eletricista
predial tem inscrições abertas

Aa aulas serão realizadas de 4 de novembro a 9 de dezembro

Divulgação

Os interessados devem ter
acima de 18 anos e ensino fun-
damental I completo. O curso é
aberto prioritariamente a pesso-
as em situação de vulnerabilida-
de social que utilizam os servi-
ços da rede socioassistencial,
sendo inscritas no Cadastro Úni-
co, beneficiários de programas de
transferência de renda ou bene-
fícios socioassistenciais; pessoas
com deficiência; migrantes e re-
fugiados; jovens do sistema soci-
oeducativo e egressos; jovens dos
serviços de acolhimento; familia-
res de adolescentes em situação
de trabalho infantil; pessoas re-
tiradas do trabalho escravo e do
tráfico de pessoas; mulheres em
situação de violência; pessoas em
situação de rua, entre outras.

SERVIÇO
Inscrições para curso gratui-
to de eletricista predial, até 1º
de novembro, no Cras São
José (rua dos Patriotas, 1.333,
bairro Jaraguá). Mais infor-
mações: (19) 98392-1334.

MMMMMUNICIPUNICIPUNICIPUNICIPUNICIPAISAISAISAISAIS

Barjas Negri participa de
sabatina do sindicato
As perguntas foram elaboradas pelos servidores e coletadas previamente
por meio de um formulário Google Forms, publicado no site do Sindicato
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Prudente de Moraes recebe
mostra sobre arte cemiterial

Divulgação

Fotos mostram trabalhos
de marmoraria, azulejaria
e outros materiais no
Cemitério da Saudade

O Museu Prudente de Mora-
es, mantido pela Secretaria Muni-
cipal da Ação Cultural, em parceria
com a Escola Paulista de Fotogra-
fia, inaugura no sábado, 26, às 10
horas, a exposição fotográfica Arte
Cemiterial – Retratando a Sauda-
de. Antes, às 8 horas, promove um
encontro no Cemitério da Saudade
para o conhecimento e explicações
sobre arte cemiterial, comandada
pelo historiador e membro da Asso-
ciação Brasileira de Estudos Cemi-
teriais (Abec), Paulo Renato Tot Pin-
to, e pelo fotógrafo Carlos Mendes.

Muito além de sua função
primária, cada dia mais os cemi-
térios são alvo de estudos, pes-
quisas, turismo e aprendizados.
Há um grande número de ativi-
dades que visam atrair diferentes
olhares para esses locais, desmis-
tificando-os de serem somente lu-
gares de luto, tristeza ou medo.

Sendo assim, o Museu Pru-
dente de Moraes, aliado à Esco-
la Paulista de Fotografia, apre-
sentam a mostra fotográfica Arte
Cemiterial – Retratando a Sau-
dade. A exposição é fruto de anos
de estudos dos discentes de fo-
tografia da Escola Paulista, os
quais realizam anualmente saí-
das fotográficas, tendo o Cemi-
tério da Saudade de Piracicaba
como modelo de arte cemiterial.

O Cemitério da Saudade é o
terceiro mais antigo do estado de
São Paulo e conta com inúmeras
sepulturas com estilos arquitetôni-

cos diversos. São trabalhos de mar-
moraria, azulejaria e outros mate-
riais, nacionais e internacionais,
que poderão ser vistos por meio de
registros fotográficos na mostra
que será inaugurada no sábado.

A exposição ficará aberta para
visitação gratuita até 4 de janeiro
de 2025, de terça a sexta-feira, das
9 às 17 horas, e sábados e feriados,
das 10 às 14 horas. As inscrições
são gratuitas e devem ser realiza-
das pelo telefone (19) 3422-3069.

Na quarta-feira (23), o candi-
dato à prefeitura de Piracicaba,
Barjas Negri, participou de uma
sabatina no Sindicato dos Traba-
lhadores Municipais de Piracicaba
e Região, transmitida ao vivo pelo
Facebook da entidade e pelo Canal
Sol – Servidores Online. Entrevis-
tado pelo advogado e dirigente José
Osmir Bertazzoni, Barjas respon-
deu sobre temas como educação,
saúde, reajuste salarial, terceiriza-
ção e greve. As perguntas foram
elaboradas pelos servidores e co-
letadas previamente por meio de
um formulário Google Forms, pu-
blicado no site do Sindicato.

Barjas, que já foi prefeito de
Piracicaba três vezes e ocupou car-
gos importantes nos governos es-
tadual e federal, inclusive como
Ministro da Saúde, destacou seu
compromisso com a transparência
e o diálogo durante sua gestão. Ele
mencionou que, apesar das limita-
ções orçamentárias, sempre buscou
atender as demandas dos servido-
res, incluindo a recomposição sala-
rial com abonos e aumentos reais.
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Candidato foi entrevistado pelo dirigente sindical Osmir Bertazzoni

Ao ser questionado sobre
a ausência de reajuste salarial
em 2020, Barjas explicou que
a decisão foi consequência do
congelamento de salários apro-
vado pelo Congresso durante
a pandemia. Ele se comprome-
teu, caso eleito, a manter o di-
álogo e garantir reajustes con-
forme as condições orçamen-
tárias e afirmou não concor-
dar com congelamento salari-
al, procedimento que nunca
adotou e não adotaria, atribu-
indo isso ao Governo Federal.

Ele também se mostrou dis-
posto a negociar com a diretoria
do Sindicato e com os servidores
sobre as perdas decorrentes da
greve de 2022, além de mencio-
nar a possibilidade de implemen-
tar um sistema de vale-alimen-
tação ou vale-compra, conforme
a preferência dos servidores.

Durante a sabatina, Barjas
reafirmou sua intenção de reali-
zar reuniões regulares com os
servidores e prometeu transpa-
rência na gestão orçamentária,

priorizando uma comunicação
clara sobre o que é viável reali-
zar no curto e no médio prazo,
sem fazer promessas vazias.

A entrevista, que durou
cerca de trinta minutos, pode
ser assistida no Facebook do
Sindicato (@sindmunicipais) e
do Canal Sol (@SOLservidore-
sonline). O Sindicato contou

com o apoio do Canal SOL e da
TV Metropolitana de Piracicaba.

Devido à falta de resposta da
equipe de Hélio Zanatta até a tarde
de ontem (23), a diretoria do Sin-
dicato não sabatinará o candida-
to devido à proximidade do se-
gundo turno da eleição, marcado
para domingo, e por conta de agen-
das dos diretores da entidade.

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria de Saúde,
lança o edital de chamamento pú-
blico nº 03/2024 para celebração
de termo de colaboração com o
município para execução do pro-
jeto de atendimento ambulatorial
especializado, habilitação e/ou re-
abilitação de bebês e crianças com
Transtorno do Espectro Autista
(TEA), com idade entre 0 a 6 anos
incompletos, avaliação, atenção,
atendimento e envolvimento de
seus familiares, em dependências
próprias no município. A parceria
será por 12 meses e o investimento
previsto é de R$ 1,6 milhão.

Conforme edital publicado no
Diário Oficial do Município ontem
(23), a entrega das propostas de
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Prefeitura faz chammento para atendimento de bebês e crianças
plano de trabalho de Organizações
da Sociedade Civil (OSC) devem ser
inseridas no Sistema Piracicaba
Sem Papel, por meio do portal ex-
terno até o dia 25/11/2024 no link
https://sempapel.piracicaba.
sp.gov.br/atendimento/inicio. Edi-
tal completo, anexos e informa-
ções adicionais estão disponí-
veis no site da Prefeitura no link
https://piracicaba.sp.gov.br/
editais/?edital=chamamentos.

Atualmente, a Prefeitura já
mantém parceria com o Centro
de Reabilitação de Piracicaba
para atendimento especializado
a pessoas com TEA em idade en-
tre 0 a 6 anos incompletos e fa-
miliares, com capacidade para
até 800 atendimentos/mês.

Divulgação

CRP é uma das OSCs que já prestam atendimento
a pacientes com TEA no município de Piracicaba

A Casa da Vovó Nice, institui-
ção de longa permanência voltada
ao bem-estar de idosos, realizou
recentemente uma viagem especial
a Aparecida do Norte, com a parti-
cipação de seus residentes católi-
cos. O passeio, organizado pela co-
ordenadora Renata Soares e pela
gerontóloga Karla Moura, foi um
momento de fé, emoção e renova-
ção espiritual para os idosos.

“Fazer a alegria de todos com
fé renova nossas energias, lava a
alma e alegra o coração”, desta-
cou Renata Soares, emocionada
com o impacto positivo da experi-
ência. O grupo visitou o Santuário
Nacional de Nossa Senhora Apa-
recida, um dos maiores centros de
peregrinação católica do Brasil, e
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Casa da Vovó Nice promove
viagem a Aparecida do Norte
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aproveitou para momentos de
oração, reflexão e convivência.

Karla Moura ressaltou a im-
portância da atividade para o
bem-estar emocional e espiritual:
“Acreditamos que momentos de fé
e integração contribuem para me-
lhorar a qualidade de vida.”

Paulo Soares, diretor da ins-
tituição, reforçou que a Casa da
Vovó Nice continuará investindo
em ações que proporcionem mais
qualidade de vida aos seus resi-
dentes. “Em 2025, teremos uma
agenda comprometida com pas-
seios e viagens que promovam o
bem-estar emocional e espiritual
dos idosos. Queremos que eles
vivam experiências que tragam
alegria e renovação”, concluiu.

O passeio foi um momento de fé, emoção
e renovação espiritual para os idosos

A ausência do serviço de cole-
ta de materiais inservíveis (cata-
cacareco) foi questionada pelo ve-
reador Laércio Trevisan Jr. (PL),
através do requerimento nº 1072/
2024, aprovado na 63ª Reunião
Ordinária, nesta segunda-feira
(21). No documento, o parlamen-
tar relata que tem sido procurado
frequentemente por munícipes que
reclamam do acúmulo de materi-
ais nas vias públicas, em algumas
situações por até mais de um mês.

Argumenta ainda que as so-
licitações têm sido feitas via 156 e
indicações, mas as mesmas não
têm sido atendidas, “o que con-
tribui para a degradação do am-
biente urbano, criando potenci-
ais focos de proliferação de do-
enças e prejudicando o bem-es-
tar das comunidades afetadas”.

O vereador ainda questiona se

o serviço é de responsabilidade da
Simap (Secretaria Municipal de In-
fraestrutura e Meio Ambiente) ou
da Semozel (Secretaria Municipal
de Obras e Zeladoria) e ainda re-
quer informações sobre a execução
do contrato de prestação de servi-
ços de recolhimento desses materi-
ais. Para ele, a não realização le-
vanta questionamentos sobre a efi-
ciência da gestão desse serviço.

No requerimento, Trevisan
Jr. quer saber se existe um cro-
nograma definido para a realiza-
ção do serviço. Além disso, ques-
tiona o motivo da ausência da
operação para coleta de inserví-
veis, que estaria prevista no con-
trato com empresa terceirizada,
quais providências têm sido toma-
das diante do descumprimento do
contrato e que medidas serão ado-
tadas para resolver o problema.

RRRRREQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTO

Em requerimento, Trevisan Jr.
cobra operação ‘cata-cacareco’

Vereador denuncia acúmulo de materiais por mais de um mês

Divulgação
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Estado de São Paulo quer atrair
R$ 20 bilhões em investimentos
Os projetos envolvem concessões e parcerias público-privada (PPPs)
que trarão benefícios diretos nas áreas de mobilidade, educação e saúde

Dia do dentista
O dia do cirurgião-dentista é uma data

especial para homenagear os profissionais
responsáveis por cuidar da saúde e da estéti-
ca bucal da população. Embora exista uma
celebração mundial no dia 3 de outubro, no
Brasil, o dia 25 de outubro é a data oficial.

A celebração mundial do dia está rela-
cionada a um marco importante na histó-
ria da odontologia: a criação da primeira
faculdade de odontologia do mundo, a Bal-
timore College of Dental Surgery, fundada
nos Estados Unidos em 3 de outubro de
1840. Esta instituição, que mais tarde se
tornou a University of Maryland School of
Dentistry, foi a primeira a oferecer um cur-
so formal de formação em odontologia.

Na época, a odontologia ainda não era
amplamente reconhecida como uma profis-
são independente, sendo praticada princi-

palmente por barbeiros e outros profissio-
nais sem treinamento específico. A funda-
ção da Baltimore College estabeleceu os
primeiros padrões educacionais, incluindo a
criação do título de Doctor of Dental Surgery
(DDS), que seria adotado em muitos países.

No Brasil, o dia do cirurgião-dentista é
celebrado em 25 de outubro, data que faz re-
ferência a um importante marco na história
da odontologia brasileira. Em 25 de outubro
de 1884, foi emitido o decreto nº 9.311, que
estabeleceu os primeiros cursos de gradua-
ção em odontologia no Brasil, nas Faculda-
des de Medicina do Rio de Janeiro e da Bahia.

O reconhecimento oficial da data como o
Dia do Cirurgião-Dentista Brasileiro veio em
1964, quando o Conselho Federal de Odonto-
logia (CFO) oficializou a comemoração.

(Fonte: APCD)

O Governo de São Paulo, por
meio do Programa de Parcerias
de Investimentos (PPI-SP), fecha
o ano com uma maratona de lei-
lões programada para os meses
de outubro e novembro, que de-
vem garantir mais de R$ 19,1 bi-
lhões em investimentos privados
para o Estado. Os projetos envol-
vem concessões e parcerias públi-
co-privada (PPPs) que trarão be-
nefícios diretos nas áreas de mo-
bilidade, educação e saúde.

Os leilões incluem os lotes da
Rota Sorocabana, Novas Escolas
(dois lotes), Loteria Estadual e
Nova Raposo, com projetos es-
tratégicos que preveem melhori-
as na infraestrutura de 550 km
de rodovias, beneficiando quase
25 municípios paulistas, constru-
ção de 33 novas escolas para
atender 35 mil estudantes nos
ensinos fundamental e médio,
além de 11 mil pontos de serviços
lotéricos, com uma estimativa de
arrecadação de R$ 3,4 bilhões que
serão destinados à saúde.

Os novos contratos preveem
indicadores da qualidade de pres-
tação de serviço que vão permitir a
fiscalização eficaz dos contratos por
parte do poder público. O governa-
dor Tarcísio de Freitas destaca a
importância social dos projetos de
PPP e o aprimoramento dos pro-
cessos de regulação com a nova le-
gislação das agências paulistas.

“Investir em parcerias públi-
co-privadas é uma forma de as-
segurar que obras essenciais se-
jam realizadas com eficiência, ge-
ração de empregos e melhoria da
vida para milhões de paulistas.
Com nossas agências reguladoras
bem estruturadas e independen-
tes, atuaremos na fiscalização dos
contratos, a fim de garantirmos
um serviço de qualidade. Nosso
objetivo é transformar São Paulo

em um modelo de inovação e de-
senvolvimento, atraindo recur-
sos que beneficiarão não só a po-
pulação, mas fortalecerão tam-
bém nossa economia”, reforça o
governador Tarcísio de Freitas.

PPP NOVAS ESCOLAS - A
parceria público-privada (PPP) do
Governo de SP prevê a construção
de 33 novas unidades escolares que
irão atender 35 mil estudantes dos
ensinos fundamental e médio. O
projeto tem como objetivo melhorar
e modernizar a infraestrutura das
escolas da rede estadual (apenas ser-
viços não pedagógicos). O escopo da
PPP inclui a construção, adequação
e manutenção predial e está divi-
dido em dois lotes (Oeste/Leste)
com 29 municípios paulistas. O in-
vestimento é de R$ 2,1 bilhões.

O parceiro privado ficará en-
carregado de criar centros educa-
tivos com ambientes integrados,
tecnologia, espaços de inovação e
de estudo individual, entre ou-
tros. A proposta é otimizar e me-
lhorar a gestão escolar, com gan-
hos de eficiência, redução de cus-
tos e melhorar a qualidade dos
gastos, o que irá garantir mais
tempo e recursos para gestores e
professores se dedicarem às ativi-
dades pedagógicas. Os vencedores
não terão qualquer interferência
no processo pedagógico e na car-
reira dos professores, que conti-
nuam sob as diretrizes e gestão da
Secretaria do Estado da Educação.
Os leilões da PPP de Novas Esco-
las serão realizados nos dias 29/10
(Lote Oeste) e 04/11 (Lote Leste).

CONCESSÃO ROTA SO-
ROCABANA - O projeto da Rota
Sorocabana faz parte dos 1.800 km
de rodovias qualificadas no Pro-
grama de Parcerias de Investimen-
tos do Estado de São Paulo (PPI-
SP). A proposta é fazer a conces-
são de trechos rurais operados atu-

almente pela ViaOeste e incluir es-
tradas sob gestão do DER-SP (De-
partamento de Estradas de Roda-
gem do Estado de São Paulo). O
investimento é de R$ 8,8 bilhões.

O projeto abrange 460 quilô-
metros de rodovias localizadas na
região sudoeste de São Paulo. A
concessão inclui 12 rodovias e vai
beneficiar 17 municípios paulis-
tas com investimentos em dupli-
cação de vias, implantação de fai-
xas adicionais, novas passarelas,
acostamentos e pontos de ônibus
nas marginais da rodovia. O lei-
lão de Concessão da Rota Soro-
cabana será no dia 30/10.

CONCESSÃO DE LOTE-
RIAS - A concessão dos serviços
públicos de loteria estadual pre-
vê arrecadação de cerca de R$ 3,4
bilhões, recurso que será aplica-
do em investimentos para a saú-
de. O projeto prevê 31 unidades
exclusivas (lotéricas) e estima
mais de 11 mil pontos não exclu-
sivos em todo o território paulis-
ta. A futura concessionária ven-
cedora poderá explorar o serviço
de maneira física ou virtual, em
duas modalidades de jogos. A con-
cessão dos serviços lotéricos será
uma fonte para o financiamento de
políticas públicas. O leilão da Con-
cessão de Loterias será no dia 1/11.

CONCESSÃO NOVA RA-
POSO - O projeto da Nova Ra-
poso também faz parte dos 1.800
km de rodovias qualificadas no
Programa de Parcerias de Inves-
timentos do Estado de São Paulo
(PPI-SP). A proposta é fazer a con-
cessão de 92 quilômetros de tre-
chos de vias operadas atualmente
pela ViaOeste e incluir ainda estra-
das sob gestão do DER-SP. O in-
vestimento é de R$ 7,9 bilhões.
O leilão de Concessão da Nova
Raposo acontece no dia 28/11.

PPP COM FOCO NO SO-

CIAL - Com 25 projetos qualifica-
dos e uma carteira que supera os
R$ 495 bilhões, o PPI-SP se desta-
ca por suas modelagens modernas
e alto grau de retorno para os in-
vestidores, reafirmando o papel do
estado na promoção do desenvol-
vimento sustentável e melhoria dos
serviços públicos em São Paulo.

“Essa maratona de leilões fe-
cha o ano com um grande impul-
so financeiro, mas representa tam-
bém um passo significativo na
nossa estratégia de consolidar São
Paulo como referência nacional na
atração de investimentos. Estamos
determinados a criar um ambien-
te de negócios que facilite a cola-
boração entre o setor público e pri-
vado, gere empregos e melhore a
qualidade de vida da população”,
finaliza Rafael Benini, secretário
de Parcerias e Investimentos (SPI).

SP NA DIREÇÃO CERTA
- O SP na Direção Certa é um pro-
grama do Governo de São Paulo
que reúne ações voltadas à mo-
dernização da máquina pública es-
tadual. São medidas que visam
dar maior eficiência ao gasto pú-
blico, com redução de despesas e
aumento da arrecadação, geran-
do maior capacidade de investi-
mento ao Estado. Um dos eixos do
programa é a expansão de investi-
mentos dentro do estado de São
Paulo. Desde o início da gestão até
setembro, foram captados R$ 410
bilhões junto à iniciativa privada.

Além disso, os investimen-
tos estão presentes em iniciati-
vas de qualificação da infraes-
trutura e melhoria do ambiente
de negócios. Por meio do Progra-
ma de Parcerias de Investimen-
tos do Estado de São Paulo (PPI-
SP), cujo portfólio conta com 24
projetos já qualificados, o Gover-
no de São Paulo deve gerar até
R$ 245 bilhões em investimentos.

Paulo Soares, presidente do Caphiv
(Centro de Apoio ao HIV/Aids e Heptatites Virais)

sistema de saúde, mas todas
têm em comum a necessidade
de um acesso contínuo e equi-
tativo a serviços de qualidade.

É importante também con-
siderar a diversidade entre as
mulheres. As necessidades de
saúde de uma mulher negra,
uma mulher trans ou uma mu-
lher em situação de vulnerabi-
lidade social podem ser dife-
rentes, e isso precisa ser respei-
tado. A promoção da equidade
em saúde deve garantir que to-
das as mulheres, independen-
temente de sua origem, classe
social ou orientação sexual, te-
nham o mesmo direito a um
cuidado digno e respeitoso.

A oferta de serviços de saú-
de para as mulheres no Brasil é
vasta, mas é preciso continuar
lutando para que esses serviços
cheguem de forma eficiente a to-
das que deles necessitam. Pro-
gramas como o "Programa de
Atenção Integral à Saúde da
Mulher" (PAISM), que visa o
cuidado de forma integrada e
humanizada, são exemplos de
como o sistema público de saúde
pode ser utilizado para atender
essas demandas de forma eficaz.

Investir na saúde da mulher
é investir na base de uma socie-
dade mais saudável e justa. Um
cuidado integral e equitativo,
com a promoção de serviços
acessíveis e de qualidade, é um
direito de todas as mulheres. É
dever do Estado e de toda a so-
ciedade assegurar que esse di-
reito seja garantido, proporcio-
nando condições para que as
mulheres cuidem de sua saúde de
maneira contínua e permanente,
em todas as etapas da vida.

Quando falamos sobre a
 saúde da mulher, esta
mos nos referindo a um

conceito que vai além da au-
sência de doenças. Saúde da
mulher significa cuidado inte-
gral, que envolve ações de pre-
venção, promoção, tratamen-
to e recuperação, respeitando
as especificidades de cada fase
da vida. Esse cuidado se esten-
de desde a adolescência até a
terceira idade, abordando tan-
to aspectos físicos quanto emo-
cionais e sociais, com o objetivo
de garantir qualidade de vida.

No Brasil, há uma série de
serviços públicos de saúde dis-
poníveis para atender às neces-
sidades das mulheres. Um dos
principais pilares desse cuida-
do é o Sistema Único de Saúde
(SUS), que oferece atendimen-
tos essenciais e especializados.
O cuidado integral à saúde da
mulher engloba, por exemplo,
o acompanhamento pré-natal e
o parto humanizado, além de
serviços de planejamento fami-
liar e de prevenção ao câncer
de mama e de colo do útero, re-
alizados de forma gratuita.

Em todas as fases da vida,
as mulheres precisam de um
olhar atento e multidisciplinar,
que compreenda as suas deman-
das específicas. Na adolescência,
os serviços de saúde reproduti-
va e sexual são fundamentais
para orientar sobre contracepção,
prevenção de infecções sexual-
mente transmissíveis e promoção
de uma vida sexual saudável. Na
vida adulta, o acompanhamen-
to ginecológico regular e o aces-
so a exames preventivos como o
Papanicolau e a mamografia são
essenciais para a detecção pre-
coce de doenças que afetam di-
retamente a saúde feminina.

Além disso, o envelheci-
mento requer uma abordagem
específica para lidar com as
mudanças hormonais da me-
nopausa, os cuidados com a
saúde mental e a prevenção de
doenças crônicas como a oste-
oporose e o diabetes. Cada fase
exige uma resposta diferente do
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Coleta de lixo e descarte irregular
são questionadas em requerimento

Na 63ª Reunião Ordinária
da Câmara Municipal de Piraci-
caba, realizada nesta segunda-
feira (21), os vereadores aprova-
ram os requerimentos 1073 e
1078/2024, de autoria do verea-
dor Laércio Trevisan Júnior (PL).

O requerimento 1073/2024
solicita esclarecimentos sobre a
coleta de lixo no bairro São Di-
mas, com foco nas ruas Alberto,
Artur, Alfredo e outras vias que
enfrentam dificuldades de aces-
so devido à largura estreita. Tre-
visan Jr. relata que, em função
dessa limitação, os caminhões de
coleta não realizam o serviço regu-
larmente, resultando no acúmulo
de lixo em esquinas e contêineres.

Trevisan Jr. questiona quais
medidas a Prefeitura planeja ado-
tar para melhorar o serviço nessas
áreas e se há um cronograma espe-
cífico para garantir a coleta regular
nas ruas mais estreitas. O requeri-
mento 1078/2024, por sua vez, bus-
ca informações sobre a situação da
coleta de lixo na Rua Maria Furlan
Pizzinatto, localizada ao lado da
Escola Municipal Tirza Regina de
Oliveira Orsini Moretti. O texto do
requerimento destaca a ausência de
lixeiras adequadas no local e o des-

carte irregular de lixo, especialmen-
te de material orgânico, que frequen-
temente é rasgado e revirado.

A propositura questiona se há
previsão para a instalação de lixei-
ras na Rua Maria Furlan Pizzinat-
to e áreas próximas, quais estão
sendo medidas adotadas para re-
duzir o acúmulo de lixo, e se há
campanhas de conscientização so-
bre o descarte correto de resíduos.
Também são solicitadas informa-
ções sobre as estratégias para me-
lhorar a coleta e a fiscalização.

A Secretaria Municipal de
Saúde segue com as ações para
a ampliação da Estratégia Na-
cional para Promoção do Alei-
tamento Materno e Alimenta-
ção Complementar Saudável
(EAAB), incentivada pelo Mi-
nistério da Saúde em Piracica-
ba. Para isso, os tutores da
EAAB realizarão a Oficina de
Trabalho que sensibiliza a equi-
pe para iniciar o processo de im-
plantação em quatro Unidades
de Saúde da Família (USFs).

As datas e horários das ca-
pacitações das equipes são as se-
guintes: USF Eldorado I, dia 8
de novembro, das 13 às 17 horas,
e UBS Independência, dia 25 de
novembro, das 7 às 11 horas.
Neste ano, outras seis unidades
foram treinadas: USFs Costa
Rica, Vem Viver, Monte Líbano 2,
Mário Dedini 2, Tatuapé 1, Ko-
bayat Líbano, Bosques do Lenhei-
ro II, Anhumas e Vila Fátima.

O secretário de Saúde, Mar-
celo Pinto de Carvalho, reforça
que durante a realização da ofi-
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Tutores realizam oficina
sobre amamentação

cina, as unidades precisarão
permanecer fechadas para aten-
dimento. “É uma exigência do
Ministério da Saúde que todos
os profissionais desta unidade
participem da capacitação téc-
nica. Desta forma, as equipes já
estão informando a população
antecipadamente sobre esta
suspensão do atendimento no
dia da capacitação, além disso,
já estão sendo afixados carta-
zes informando à comunidade
sobre o treinamento”, destacou.

A Estratégia Nacional para
Promoção do Aleitamento Mater-
no e Alimentação Complementar
Saudável no SUS – Estratégia
Amamenta e Alimenta Brasil
(EAAB) tem como objetivo quali-
ficar o processo de trabalho dos
profissionais da atenção básica
com o intuito de reforçar e incen-
tivar a promoção do aleitamento
materno e alimentação comple-
mentar saudável para crianças
menores de dois anos no âmbito
do Sistema Único de Saúde (SUS),
instituída em setembro de 2013.
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Três projetos de lei estão
na pauta da reunião
ordinária desta quinta
Outros dois requerimentos e duas moções de apelo devem
ser deliberados pelos vereadores; sessão tem início às 19h

Três projetos de lei estão na
pauta da Ordem do Dia da 64ª
Reunião Ordinária, que a Câmara
Municipal de Piracicaba realiza
em seu plenário nesta quinta-fei-
ra (24), a partir das 19h. Também
devem ser analisados dois reque-
rimentos e duas moções de apelo.

Em primeira discussão, será
deliberado o projeto de lei 67/
2024, proposto pela vereadora
Alessandra Bellucci (Avante), que
visa proibir em Piracicaba eventos
e comércios que promovam a dis-
tribuição de animais domésticos e
silvestres, nativos ou exóticos, por
meio de sorteios, brindes e rifas.

A proibição será válida mes-
mo que tais eventos sejam organi-
zados com objetivos institucio-

nais, culturais, beneficentes, artís-
ticos ou promocionais. A desobe-
diência ao proposto na lei acarre-
tará ao infrator multa de R$ 1.768,
dobrada em caso de reincidência.

Dois projetos de lei estão pau-
tados em segunda discussão: o
174/2024, de Gustavo Pompeo
(Avante), institui em Piracicaba o
Programa de Incentivo ao Emprego
e à Reinserção Social de Dependen-
tes Químicos, enquanto o 205/2024,
de Silvia Morales (PV), estabelece
acesso gratuito à internet via wi-fi
na praça José Bonifácio, no Centro.

Duas moções de apelo apre-
sentadas por Laércio Trevisan Jr.
(PL) estão na pauta: a 194/2024
pede ao secretário estadual de Se-
gurança Pública que seja garan-

tida “a rápida implementação” da
lei 17.345/2021, que trata da ces-
são de armamento da Polícia Mi-
litar e da Polícia Civil aos servi-
dores das guardas civis metro-
politanas do Estado; e a 195/2024,
que solicita à Prefeitura que avalie
a possibilidade de não se concreti-
zar a transferência da Clínica de
Atenção às Doenças Metabóli-
cas para o Postão Municipal.

Entre os requerimentos, o
1.074/2024, de Rai de Almeida
(PT), questiona o Executivo so-
bre lei e decreto municipais que
tratam da Câmara Intersetorial
de Segurança Alimentar e Nutri-
cional de Piracicaba; enquanto o
de número 1.076/2024, de Pedro
Kawai (PSDB), pretende convocar

audiência pública para tratar da
poda de árvores próximas às fia-
ções elétricas e de telefonia.

No expediente da sessão, está
prevista a entrega da moção de
aplausos 172/2024, de Trevisan
Jr., à Escola Estadual “Honorato
Faustino”, em reconhecimento à
conquista do primeiro lugar no
Ideb e da terceira colocação entre
os melhores colégios do Estado.

As reuniões ordinárias po-
dem ser acompanhadas ao vivo
pela TV Câmara Piracicaba, pe-
los canais 11.3 em sinal aberto, 4
da Claro/Net e 9 da Vivo. Em
atendimento às regras do perío-
do eleitoral, até o fim das eleições
está sendo transmitida somente
a Ordem do Dia das sessões.

Estão abertas as inscrições
para o Concurso de Fotografias
Temáticas da Esalq 2024. O objeti-
vo é incentivar a criatividade e pro-
mover a difusão de trabalhos fo-
tográficos. A proposta é que os
participantes compartilhem suas
visões únicas sobre a Universidade.

Serão selecionadas as 16 me-
lhores fotografias inscritas, sen-
do as oito melhores de cada cate-
goria noturna e diurna que deve-
rão ser classificadas nas seguin-
tes temáticas: Pessoas e natureza
(fotografias de pessoas aprecian-
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Esalq abre Concurso de
Fotografias Temáticas

do o ambiente ao ar livre), Paisa-
gem (imagens que transmitam uma
sensação de lugar, com ou sem a
presença de pessoas); Água (foto-
grafias que retratam a beleza das
águas em contextos paisagísticos),
Edificações (imagens que eviden-
ciem a arquitetura dos prédios).

Também serão premiadas
com menção honrosa uma fo-
tografia em cada categoria. As
inscrições são até dia 15 de
novembro pelo endereço ele-
trônico: https://forms.gle/
yAFHF8UqURmkpw5VA.

A página do Facebook da Fren-
te das Culturas de Piracicaba reali-
za hoje (24), a partir das 14 horas,
uma live para debater o tema da
cultura nas duas propostas divul-
gadas pelos candidatos Barjas Ne-
gri (PSDB) e Helinho Zanatta (PSD).
Segundo Felipe de Menezes, histo-
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Frente das Culturas de Piracicaba promove live para debater cultura
riador e membro da Frente, a ideia
é “discutir e trazer à tona, de uma
forma bastante didática, os pon-
tos principais das duas propostas”
que, como adianta Menezes, “estão
muito aquém da nossa cidade”.

Para debater com Felipe, a live
contará, também, com a participa-

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) apresentou a indica-
ção 3.352/2024, requerendo
operação tapa-buraco e a
manutenção da calçada na
altura do número 80 da rua
Sofia, no Campestre. A solici-
tação foi feita após Pedro Ka-
wai ser procurado por mora-
dores da região, que aponta-
ram diversas melhorias ne-
cessárias, com destaque
para a situação do asfalto e
da calçada no local. O parla-

mentar cita que o asfalto apre-
senta “um buraco significati-
vo, que vem causando trans-
tornos a moradores e moto-
ristas”. Além disso, a calçada
necessita de reparos para
garantir a segurança dos pe-
destres que transitam pela via.
O vereador ressaltou a urgên-
cia da intervenção, afirmando
que “a operação tapa-buraco e
a manutenção da calçada são
essenciais para melhorar a
mobilidade e evitar acidentes”.

RUA DO CAMPESTRE

Divulgação

ção da artista da dança e ativista
cultural Fernanda Ferreira. “Vamos
convidar alguns nomes importan-
tes da cultura local para se posicio-
nar e debater conosco essa pauta
importantíssima em um momento
crucial da nossa cidade, pois quem
vencer as eleições no domingo, terá

um desafio pela frente na implanta-
ção de políticas culturais com um
orçamento baixo”. Os dois planos
de governo foram registrados na
Justiça Eleitoral e, também, estão
disponíveis nos canais oficiais de
ambos os candidatos que disputam
o segundo turno das eleições locais.
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Piracicaba realiza Inove Day
no Parque Tecnológico

Seguindo com as atividades
locais da 21ª Semana Nacional da
Ciência e Tecnologia (SNCT) – Bi-
omas do Brasil: diversidade, sa-
beres e tecnologias sociais, a Se-
cretaria Municipal de Desenvol-
vimento Econômico, Trabalho e
Turismo (Semdettur), por meio
do Hub Piracicaba, abre inscri-
ções para o Inove Day, evento que
será no próximo dia 30 de outu-
bro, das 9 às 12 horas, no auditó-
rio do Parque Tecnológico de Pi-
racicaba, que também é realiza-
dor do evento ao lado da Fatec
(Faculdade de Tecnologia) Cam-
pus Piracicaba. As atividades são
gratuitas, tem vagas limitadas e
os interessados devem se inscre-
ver pelo link https://www.even3.
com.br/inove-day-502253/ .

Carlos Alberto Zem, assessor
especial de projetos da Semdettur,
destacou que o objetivo do Inove
Day é dar visibilidade aos proje-
tos desenvolvidos nos cursos de
Tecnologia em Alimentos, Biocom-
bustíveis, Gestão Empresarial e
Processos Químicos da Fatec (Fa-
culdade de Tecnologia de Piraci-
caba) “e fomentar o ecossistema
de inovação com o investimento
nos melhores projetos, que estão
em fase de prototipagem e serão
avaliados pelas empresas do Par-
que Tecnológico de Piracicaba”.

Os projetos a serem apresen-
tados são: Técnica de infusão
para aumentar a comercialização
da cachaça; A larva da mosca do
soldado negro na economia cir-
cular; Upercarmer; App de assis-
tência para idosos; Arbos Bank;
Startup FCJ – inovação alimen-
tar casquinha de sorvete com fa-
rinha de tenébrio; Brownie com
farinha do córtex da mandioca;
Desenvolvimento da embalagem
e rotulagem de fermentado alco-
ólico de gengibre (gengi-pira); Ce-
lulose eco-sustentável; Carbonato
de sódio usando CO2 residual de
processo fermentativo; e Reapro-
veitamento de lixo eletrônico.

José Alberto Rodrigues Filho,
diretor da Fatec Campus Piracica-
ba, explica que o Inove Day é im-
portante para que os estudantes
possam apresentar suas ideias e
criações ao olhar do empreendedo-

rismo e das novas relações com o
setor produtivo. “No Inove Day
nossos estudantes serão convida-
dos à reflexão e a autoavaliação
dos caminhos que estão trilhando
em seu aprendizado”, disse.

Nesta data, o Hub Piracica-
ba espera reunir cerca de 120 pes-
soas para as palestras sobre Ino-
vação, Design e Estrutura de Pi-
tch, bem como da apresentação
de 11 trabalhos realizados pelos
estudantes da Fatec. “Estes tra-
balhos com foco em inovação se-
rão avaliados por uma banca ex-
terna, composta por profissionais
de empresas convidadas, segui-
da da definição das três melho-
res propostas”, completou Zem.

Para o secretário da Semdet-
tur, Euclides Libardi, Piracicaba
sempre se mostrou uma cidade
atuante, preocupada e compro-
metida com a questão ambien-
tal, da sustentabilidade e da bi-
odiversidade. “Deste modo, faz
parte de sua vocação natural
participar desta iniciativa de pro-
mover eventos na Semana Naci-
onal da Ciência e Tecnologia, con-
tribuindo com seu conhecimento
para qualificar a discussão num
contexto nacional”, afirmou.

A SNCT é o principal evento
de divulgação científica do Brasil,
sendo realizado há 20 anos pelo
Ministério da Ciência, Tecnologia e
Inovação (MCTI), sempre com ati-
vidades do norte ao sul do país,
inclusive Piracicaba, visando mo-
bilizar a população em torno da
importância da ciência como
ferramenta para geração de va-
lor, de inovação, de riquezas, de
soluções para os desafios naci-
onais, de inclusão social e me-
lhoria da qualidade de vida.

SERVIÇO
Inove Day, 21ª Semana Na-
cional da Ciência e Tecno-
logia (SNCT). Dia 30, das
9 às 12 horas, no auditório
do Parque Tecnológico de
Piracicaba (rua Cezira Gi-
ovanoni Moretti, 600, San-
ta Rosa). Inscrições limi-
tadas  e  g ra tu i tas  es tão
aber tas  exc lus i vamente
pelo link https://www.even3.
com.br/inove-day-502253/

Pietra Lopes Mota, Eloá Torrezan Medeiros e Gabriele Sobrinho
Morais, do curso de Tecnologia em Alimentos, apresentarão o projeto
Brownie de chocolate utilizando farinha de córtex de mandioca

Divulgação
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"O Quarto ao Lado", "Venom 3" e "Caindo na Real" nos cinemas
Fotos: Divulgação

"O Quarto ao Lado", o novo
belo filme do cineasta espanhol Pe-
dro Almodóvar, vencedor do Leão
de Ouro - prêmio mpaximo do re-
cente festival de Veneza, o terceiro
e último capítulo da trilogia "Ve-
nom", e a comédia nacional "Ca-
indo na Real", são as três novas e
boas estreias nas telonas do cine
Araújo nesta quinta-feira.

"O QUARTO AO LADO"
(The Room Next Door - Espanha/
Estados Unidos, 2024) é o novo
filme do veterano e aclamado ci-
neasta espanhol Pedro Almodó-
var. Vencedor do Leão de Ouro -
prêmio máximo do recente Festi-
val de Veneza, é considerado pe-
los críticos como um belo e emo-
cionante drama contando uma
história sobre amizade e perda.
Baseado no romance "What Are
You Going Through", de Sigrid
Nunez, é o primeiro longa em lín-
gua inglesa de Almodóvar, sem-
pre lembrado por belíssimos fil-
mes como Mulheres à Beira de um
Ataque de Nervos" (seu primeiro
grande sucesso), "Tudo Sobre
Minha Mãe", "Fale Com Ela", "A
Pele Que Habito", entre outros.

Ambientado na cidade de
Nova York, a trama acompanha a
história de duas mulheres, Ingrid
(Julianne Moore) e Martha (Tilda
Swinton) que eram amigas íntimas
na juventude. Separadas pelas cir-
cunstâncias da vida, elas retomam
contato após anos de afastamento.
Em nova fase de suas vidas, Mar-
tha está enfrentando um câncer,
fato que irá influenciar sua relação
com Ingrid. Conforme as duas
mulheres mergulham no seu pró-
prio passado e em meio de uma si-
tuação extrema de vida e morte,
Ingrid e Martha também se veem
diante de um dilema moral. Como
todos os filmes de Almodóvar, este
também foi bem recebido pela críti-
ca internacional, com muitos elo-
gios às atuações das duas grandes
atrizes, "completamente cativantes
em sua química natural". Entre os
muitos elogios está o de Mireia
Mullor, do "Digital Spy", que es-
creveu: "É meio poético que O Quar-
to ao Lado, um filme sobre morte
assistida, seja na verdade o filme
mais luminoso e esperançoso do
ano". Imperdível, com certeza.

"VENOM: A ÚLTIMA
RODADA" (Venom: The Last

Dance -- Estados Unidos, 2024) é
o filme que marca o fim da trilogia
de um dos maiores e mais comple-
xos personagens da Marvel Co-
mics, com o ator Tom Hardy re-
petindo seu papel como Eddie Bro-
ck, um jornalista investigativo que
é o hospedeiro de Venom, um sim-
bionte alienígena que o dota de
habilidades sobre humanas. Fe-
chando a trilogia, o filme certa-
mente repetirá o grande sucesso
dos antecessores "Venom" (2018)
e "Venom: Tempo de Carnificina"
(2021), que arrecadaram 1,3 bi-
lhão de dólares globalmente.

Neste último capítulo da trilo-
gia, após os eventos de "Venom:
Tempo de Carnificina" (2021),
Eddie Brock e Venom estão em uma
frenética fuga. Caçados por forças
tanto do seu planeta natal quanto
da Terra, a dupla se encontra em
um aperto crescente, com a rede se
fechando rapidamente ao seu re-
dor. À medida que a pressão au-
menta, Eddie e Venom são força-
dos a tomar uma decisão devasta-
dora que marcará o fim de sua úl-
tima dança juntos. O filme conta
com cenas eletrizantes, com Ve-
nom devorando inimigos enquan-
to luta ao lado de Eddie. A situa-
ção se complica quando outros ali-
enígenas do planeta de Venom des-
cobrem seu paradeiro e chegam a
Terra com a missão de capturá-lo.
A aliança inseparável entre Eddie e
Venom é posta à prova como nun-
ca antes, enfrentando ameaças
implacáveis e perigos de todos os
lados.Primeiro filme dirigido pela
prestigiada roteirista e ex-atriz in-
fantil inglesa Kelly Marcel, traz no
nos papéis principais, além de Tom
Hardy, Chiwetel Ejiofor (como Rex,
un soldado que está rastreando
Eddie e tentado capturar Venom)
e Juno Temple (como Dra. Payne,
uma cientista que está rastreando
Eddie e Venom). O supervilão
Knuil, o criador de todos os simbi-
ontes, também aparece no filme.

"CAINDO NA REAL"
(Brasil, 2024) é uma comédia na-
cional dirigida por André Pellenz
e protagonizada por Evelyn Cas-
tro, com participação especial do
cantor Belo. Filmado em Brasília
e no Rio de Janeiro, a história se
passa em um Brasil imaginário,
onde Tina (Evelyn Castro), uma
chapeira carioca, tem sua vida

Julianne Moore e Tilda Swinton no belo e emocionante O Quarto ao Lado,
de Pedro Almodóvar, que conta uma história sobre amizade e perda

Prometendo repetir o grande sucesso dos dois filmes anteriores,
Venom - A Última Rodada contará até com um cavalo simbionte

Evelyn Castro e o cantor Belo na comédia Caindo na Real, ambientada
em um Brasil imaginário após a monarquia ser restaurada

virada de cabeça para baixo ao
descobrir que é a herdeira do tro-
no em uma monarquia. Enquan-
to lida com sua paixão secreta pelo
charmoso Barão (Belo), um taxista

que faz seu coração acelerar mais
rápido, Tina se vê envolvida em um
emaranhado de acontecimentos
com a família Real.. Produção
caprichada e bem divertida.

O triunfo do Centrão e o enrola-enrola de Helinho
Antonio Roberto de Godoi

Acoisa parece não estar boa
para Helinho Zanata. O seu
 adversário, Barjas Negri, lí-

der absoluto nas pesquisas de in-
tenção de voto para Prefeitura de
Piracicaba desde o primeiro turno,
aparece com 47% das intenções
contra 35% do deputado do PSD
de Kassab, segundo a pesquisa
Quaest, divulgada dias atrás.

Em seguida, foi divulgada
em alguns veículos de imprensa
de Piracicaba uma muito suspei-
ta pesquisa, pode-se pensar, lar-
ga e incansavelmente repetida,
principalmente nas mídias digi-
tais sociais, colocando Helinho
muito próximo de Barjas. Helinho
e seus marqueteiros kassabistas
– que dá a impressão de serem
da mesma agência de publicida-
de e marketing político que tra-
balha a campanha de Ricardo
Nunes em São Paulo, parece já
haverem, no primeiro turno, di-
vulgado uma pesquisa ao que pa-
rece fraudulenta, colocando-o no
segundo turno com Barjas; à fren-
te da Professora Bebel, do Partido
dos Trabalhadores, e do pastor-
deputado Alex da Madureira,
este apoiado por Jair Bolsonaro.

A Justiça Eleitoral de Piraci-
caba foi acionada e Helinho teve
que tirar de todas as mídias a tal
“pesquisa”. Não é de se duvidar que
possa haver repetição do execrável
expediente utilizado pelo candida-
to de Tarcísio de Freitas, enganan-
do o eleitorado. Todos nós temos
o direito de pensar, como reza a
sabedoria bíblica, que “quem não
é no pouco não é no muito”.

Como se pode desconfiar e su-
por, empresas de pesquisa contra-
tadas pela campanha de Helinho

Zanata podem ser fachada de enco-
mendadas por empresas de comu-
nicação. São desconhecidas, se com-
paradas com a Quaest. Fica muito
difícil imaginar que o mais impor-
tante e sério instituto de pesquisa
eleitoral do Brasil, ao lado do Data-
Folha, tivesse interesse em manipu-
lar as eleições de nossa cidade.

Contratada pela G1-Globo/
Campinas, por que a Quaest teria
interesse em manipular resultados
de eleições Brasil afora, muito me-
nos de Piracicaba, o que jogaria por
terra toda a sua credibilidade na-
cional e internacional? A Quaest
realiza pesquisas em todo o terri-
tório brasileiro, e também atual-
mente nas onze capitais com se-
gundo turno, como São Paulo,
Belo Horizonte, Curitiba, etc.

O resultado da pesquisa que
a campanha de Helinho divulga
coloca-o “muito próximo” de Bar-
jas e leva-nos a pensar que seria
uma preparação para “ultrapas-
sá-lo” na reta final, sexta-feira e
sábado pré-eleições, por meio de
mais uma e derradeira “pesquisa”?

Se a coisa estivesse boa para
Helinho, por que trazer a tropa
de choque do Centrão, com o go-
vernador de São Paulo à frente,
para Piracicaba e para sair na
foto com o apoio a ele. E sem fa-
lar da insistência de se dizer que
Bolsonaro está com Helinho,
conforme afirma o derrotado
bolsonarista Alex da Madureira.

Tarcísio de Freitas parece
grato a Helinho por votar a favor
da privatização da Sabesp, que,
segundo rezam os especialistas e
ao que parece, deve ter tido como
condição para ser comprada em
leilão a garantia de que pudesse
tirar ainda mais água da bacia
do rio Piracicaba. Não dá para se

A Justiça EleitoralA Justiça EleitoralA Justiça EleitoralA Justiça EleitoralA Justiça Eleitoral
de Piracicaba foide Piracicaba foide Piracicaba foide Piracicaba foide Piracicaba foi
acionada e Helinhoacionada e Helinhoacionada e Helinhoacionada e Helinhoacionada e Helinho
teve que tirar deteve que tirar deteve que tirar deteve que tirar deteve que tirar de
todas as mídiastodas as mídiastodas as mídiastodas as mídiastodas as mídias
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pensar que o candidato Helinho
não enrole quando demagogica-
mente diz que defenderá o rio Pi-
racicaba e resolverá o problema
da falta de água de nossa cidade.

Também divulgar ser apoia-
do por Jair Bolsonaro, que nun-
ca fez nada por Piracicaba e que
jamais havia pisado aqui até re-
ceber o esdrúxulo título de Cida-
dão Piracicabano, já como ex-pre-
sidente e concedido por uma Câ-
mara bolsonarista e retrógrada,
parece desespero de campanha.
(para ser justo, Jair B. enviou
ivermectina e cloroquina para o
prefeito Luciano Almeida, aliado
de Helinho agora, ao que sutil-
mente parece, e ministrá-la ao
nosso povo, este, como cobaia).

Já Gilberto Kassab, o “impe-
rador” do Centrão, ao que se pode
interpretar, deseja ganhar Piraci-
caba e continuar construindo uma
base forte no Estado, pensando na
candidatura de Tarcísio para Pre-
sidência da República, em 2026.

Piracicaba do Centrão? Aque-
le? Quem não se lembra dele? O
Centrão das emendas pix; o Cen-
trão das abomináveis emendas
parlamentares; o mesmo Centrão
do toma-lá-dá-cá de sempre. O
Centrão que colocou Fernando
Henrique, Lula, Temer e Bolso-
naro de joelhos (e quem não se
curvou aos seus interesses e aos
dos gigantes internacionais da in-
dústria do petróleo de olho no
nosso Pré Sal sofreu uma farsa
chamada “impeachment”).

Esse mesmo Centrão, de Lu-
ciano Almeida e de Helinho Za-
nata; Centrão de Kassab e Tar-
císio, ao que se pode interpre-
tar; o Centrão dos seus interes-
ses próprios e inconfessáveis; o
Centrão de Helinho Zanata.

Helinho, que parece enrolar
quando resolveu o problema de
água da cidade vizinha — mas
que se assim o fosse, não have-
ria tantos caminhões-pipa trans-
portando água pra cima e pra bai-
xo por aquela cidade — pode tam-
bém ser uma grande ameaça para
a economia dos piracicabanos se
resolver aumentar o IPTU em
400%, como o fez em São Pedro.

Quanto à suposta ou real
corrupção de Helinho naquela
prefeitura e o seu acordo com o
Ministério Público para devol-
ver aos cofres públicos o que
não era seu, como divulgado e
se pode pensar, não foi vista
muita publicidade a respeito dela,
e teria sido possível que tivesse
havido uma operação abafa?

Essa condenação de Helinho
foi com respeito a quê, afinal?
Quem pode nos explicar? Seria se-
gredo de Justiça? É de se esperar
que não tenha sido em relação a
licitações públicas viciadas ou a
asfaltamentos vendidos com es-
pessura de 7cm de asfalto à po-
pulação da cidade, mas se entre-
gado apenas 3cm, de fato. É o mí-
nimo que se espera de alguém que
se diz por três vezes o melhor pre-
feito do Brasil, embora não cite a
fonte que concedeu tal título. Pira-
cicaba merece um esclarecimento.

———
Antonio Roberto de Go-
doi, pesquisador, ex-
radialista, jornalista
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FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

PREFEITURA MUNICIPAL DE MOMBUCA
EDITAL DE CHAMAMENTO Nº 06/2024

PROCESSO N.º 964/2024
Objeto: Credenciamento de Instituição Financeira visando a futura contratação
de instituição financeira (Banco) para o serviço de recebimento de arrecada-
ção Municipal - recolhimento de tributos e demais receitas municipais - por
intermédio de suas agências, com prestação de contas por meio magnético de
valores arrecadados, no padrão FEBRABAN.
Prazo para credenciamento: de 24 de outubro à 12 de novembro de 2024.
Horário para credenciamento: das 9:00 às 11:00hs - 13:00 às 16:00hs.
Local: Rua Amadeu Amaral, 255 - Mombuca-SP.
Informações e Solicitação de Edital: E-mail: mombuca@uol.com.br Telefone
(0xx19) 3488-6262. Mombuca, 23 de outubro de 2024.

AVISO DE LICITAÇÃO

Comunicamos que está aberta a Licitação de CHAMAMENTO PÚBLICO N° 40/2024 –
Processo nº 763/2024 - OBJETO: SELEÇÃO DE PROJETOS PARA FIRMAR TERMO
DE EXECUÇÃO CULTURAL COM RECURSOS DA POLÍTICA NACIONAL ALDIR
BLANC DE FOMENTO À CULTURA – PNAB (LEI Nº 14.399/2022).  Início do recebi-
mento da solicitação de credenciamento a partir de 25 de outubro de 2024, até
dia 14 de novembro de 2024 às 09:00 horas. Sessão Pública da abertura dos
envelopes, dia 14 de novembro de 2024, às 09:30 horas, na Sala de Licitações da
Prefeitura Municipal de São Pedro, sito à Rua Valentim Amaral, nº 748 - Centro, São
Pedro/SP. O edital completo encontra-se à disposição no Departamento de Compras e
Licitações, sito a Rua Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19)
3481-9223 ou através do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas. São
Pedro, 23 de outubro de 2024. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal.

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

SRA. MARIA ADRIANA DE DEUS
faleceu anteontem, nesta cida-
de, contava 89 anos, filha dos
finados Sr. João Augusto Vicen-
te Lima e da Sra. Maria Celeste
Gonsalves, era viúva do Sr. Ce-
sar Armando de Deus; deixa as
filhas: Sueli Fatima Ferreira
Lima, casada com o Sr. Marcos
Silveira Bernardes e Mayra Lima
de Deus. Deixa os netos: Dani-
el Bernardes; Janaina Bernar-
des; Juliana Simões e João Ga-
briel Lima. Deixa irmãos, cunha-
dos, sobrinhos, demais familia-
res e amigos. O velório ocorreu
ontem das 09h00 às 10h45 na
sala “Diamante” do Velório do
Crematório Memorial Metropoli-
tano de Piracicaba, tendo segui-
do o féretro às 11h00 para a rea-
lização da Cerimônia de Home-
nagens Póstumas no “Salão
Nobre” do mesmo local. Proce-
dimentos de Cremação serão
realizados posteriormente. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE ALEXSANDRO LO-
PES BATISTA faleceu anteon-
tem, nesta cidade, contava 46
anos, filho dos finados Sr. Luiz
Sebastião Batista e da Sra. Eli-
sete Lopes Batista, era casado
com a Sra. Luci Vicente de Lima
Batista. Deixa irmãos, demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento será real izado
hoje, saindo o féretro às 17h00
da sala “01” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Re-
zende, para referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. FABRIZIO FRANCISCO BA-
TISTA ZENATTI faleceu ontem,
na cidade de São Paulo/SP,
contava 39 anos, filho do Sr.
Francisco Placido Zenatti e da
Sra. Maria Luci Batista Zenatti,
falecida; deixa a filha: Ana Li-
via Lourenço Zenatti. Deixa ir-
mãos, demais famil iares e
amigos. Seu sepultamento
será realizado hoje, saindo o

féretro às 15h00 do Velório do
Crematório Memorial Metropo-
litano de Piracicaba, sala “Es-
meralda”, para o Cemitério
Municipal da Saudade. À famí-
l ia e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE EDUARDO DOS
SANTOS ARAUJO faleceu on-
tem, nesta cidade, contava 61
anos, filho dos finados Sr. Mi-
guel Francisco dos Santos e da
Sra. Maria Jose de Araujo; dei-
xa as filhas: Janaina Alves Ara-
ujo, casada com o Sr. Gilmar
de Sousa Araujo; Michele Arau-
jo Batista, casada com o Sr.
Luciano Cabral da Silva e Thai-
sa Alves dos Santos Araujo,
casada com o Sr. Emerson Al-
ves de Souza. Deixa netos, bis-
neto, demais familiares e ami-
gos. O velório será realizado
hoje das 08h00 às 18h50 na
sala “Diamante” do Velório do
Crematório Memorial Metropo-
litano de Piracicaba, seguindo

o féretro às 19h00 para a reali-
zação da Cerimônia de Home-
nagens Póstumas no “Salão
Nobre” do mesmo local. Pro-
cedimentos de Cremação se-
rão realizados posteriormente.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. IVALDO ANTONIO DA CU-
NHA faleceu ontem, na cida-
de de São Pedro/SP, contava
64 anos, filho dos finados Sr.
João Lourenço da Cunha e da
Sra. Delarda Vicente da Cu-
nha; deixa os filhos: Alan Ri-
beiro da Cunha e Jessica Ri-
beiro da Cunha. Deixa de-
mais fami l iares e amigos.
Seu sepultamento será rea-
lizado hoje, saindo o féretro
às 14h00 do Velório Memori-
al São Pedro/SP, para o Ce-
mitério Municipal da cidade
de Charqueada/SP. À família
e amigos enlutados os sen-
t imentos de pesar da Abi l
Grupo Unidas Funerais.

SRA. APPARECIDA SANTHIAGO
DOS SANTOS faleceu anteon-
tem na cidade de Piracicaba,
aos 87 anos de idade e era viú-
va do Sr. Wilson dos Santos,
era filha do Sr. Henrique San-
thiago e da Sra. Francisca dos
Santos Santhiago, falecidos.
Deixa as filhas: Thais e Silvia.
Deixa ainda os netos: Carolina,
Felipe e Raphael e o bisneto
Francisco, demais parentes e
amigos. O velório ocorreu on-
tem no Memorial Metropolitano
de Piracicaba – Sala Esmeral-
da das 07:30 as 12:00 horas
onde posteriormente será cre-

mada. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. YOLANDA NOVELLO fa-
leceu anteontem na cidade de
Piracicaba, aos 83 anos de
idade e era viúva do Sr. Alicio
Morato do Amaral, era filha do
Sr. Antonio Novello e da Sra.
Idalina Frassetto, falecidos.
Deixou a filha: Silvana Apare-
cida Bocatto Ottoni casada
com Fabio Ottoni Teixeira Co-
elho. Deixa ainda 02 netas,
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se on-

tem as 15:00 horas saindo a
urna mortuária do Velório da
Saudade – Sala 05, seguindo
para o Cemitério da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. CARLOS ALBERTO MUNIZ
faleceu ontem na cidade de Pi-
racicaba, aos 65 anos de idade
e era casado com a Sra. Roseli
Vicente de Paula Muniz. Era fi-
lho do Sr. Altino Muniz e da Sra.
Olinda Licerre Muniz, falecidos.
Deixa os filhos: Carlos Eduar-
do Muniz casado com Elisan-

gela F. Muniz, Bruna Ap. Muniz
casada com Ellen Caroline Bi-
anchi e Thiago Muniz. Deixa 01
neta, demais parentes e ami-
gos. O velório ocorreu ontem
no Memorial Metropolitano de
Piracicaba – Sala Safira das
14:00 as 18:00 horas, onde
também houve a Cerimônia de
Homenagens Póstumas no
Salão Nobre. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA DE LOURDES LEME
DE SOUZA faleceu ontem na ci-
dade de Piracicaba, aos 73 anos
de idade e era viúva do Sr. Cle-
mente Francisco de Souza. Era
filha do Sr. José Leme Garcia e
da Sra. Aparecida Felix Sampaio,
falecidos. Deixa os filhos: Rose-
maris casada com Augusto,
José casado com Adriana, Mar-
celo viúvo de Katiane. Deixa ne-
tos, bisnetos, demais parentes
e amigos. O seu sepultamento
dar-se-á hoje as 09:00 horas,
saindo a urna mortuária do Ve-
lório Municipal de Vila Rezende
- Sala 02, seguindo para o Ce-
mitério Municipal de Vila Rezen-
de onde será sepultada em ja-
zigo da família. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos
do Grupo Bom Jesus Funerais.

Sua casa e seu
veículo aqui...

Crédito a partir de
580 parcelas fixas
Sem juros. Pode

usar o FGTS
só p/ casa -

19984238383

VENDO
Sítio 51.000 m2 em

São Pedro, próximo a
cidade, nascente,
córrego, energia,

vista para a Serra de
São Pedro. Docum.
ok. R$ 620.000. Luiz

(11) 99998-8701

VENDE LOTE V.
MONTEIRO próximo
padaria sta Isabel,
medindo 7.50 x 25
total 187 metros........
PREÇO $190 MIL.
Aceito carro até $50
mil. Tratar  DIRETO
P R O P R I E T Á R I O
974109813.

VENDE OU TRO-
CA - Peugeot 208
Active 2022 prata
6 marcha automá-
tico com 27.000
km único dono na
garantia tratar cel
(19) 9.9781-3300.

Vendo chácara de
5844 m2 c/ casa
perto do Thermas
São Pedro Valor

480 Mil.
Tratar com (19)

99768-6812.

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19 998963876.
------------------------------------------
VENDO DUAS CASAS. FONE: (19)
3422-9874.
------------------------------------------

ALUGA-SE  apartamento Praia
Grande, Tels: 9 8430-8712 e 9
9340-0417.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
KITNET EM SANTOS - Embaré, 50
ms da praia, vende tratar 19 9
9655 2367.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no
ramo de reciclagem, enviar currí-
culo na Rua General Camara 488,
Jd Califórnia.
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA
2018 ,  f l ex ,  GL I  Upper  -  R$
89.900,00. Falar com Luciana 19
99310-3915.
------------------------------------------
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Prefeitura anuncia o
5º Feirão do Emprego
A expectativa é que sejam oferecidas mais de 1.000
vagas de trabalho, além de cursos profissionalizantes

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555

A prefeitura de Nova Odessa
anunciou a realização do 5º Feirão
do Emprego de Nova Odessa. A
ação acontece no dia 9 de novem-
bro, a partir das 8 horas da ma-
nhã, no saguão do Paço Municipal
(avenida João Pessoa, 777, Centro).

A expectativa é que sejam
oferecidas mais de 1.000 vagas
de trabalho, além de cursos pro-
fissionalizantes. Haverá também
vagas para trabalhadores PCDs,
de estágio, primeiro emprego e
acima de 60 anos. Algumas em-
presas devem realizar até mesmo

as entrevistas ainda durante o
Feirão, por isso, os trabalhado-
res e estudantes devem compare-
cer com currículos impressos em
mãos e documentos pessoais.

Já as empresas interessadas
em participar e disponibilizar suas
vagas devem procurar nos próxi-
mos dias a Secretaria de Desenvol-
vimento Econômico e Social do
Município, que fica junto à uni-
dade local do Poupatempo (rua
Duque de Caxias,600, Centro).

As quatro edições anteriores
do programa, implantado em

2022 pela atual gestão munici-
pal, disponibilizaram aproxima-
damente 2.840 vagas de empre-
go, em dezenas de empresas da
cidade e da região, atendendo a
cerca de 3.650 trabalhadores.

Foram 780 vagas de emprego
e 1.500 trabalhadores atendidos na
1ª edição, em 2022; 850 oportuni-
dades e 1.000 trabalhadores na
edição de 2023; 150 vagas e 150
cidadãos atendidos na 3ª edição
(que foi exclusiva para PCDs), em
2024; e 1.060 vagas e 1.000 senhas
na 4ª edição, também em 2024.

“O Feirão do Emprego é sem
dúvida um dos programas de ge-
ração de oportunidades e de ren-
da mais importantes da nossa
gestão, ao lado da unificação de
10 serviços ao trabalhador e ao
empreendedor num só lugar,
junto ao novo Poupatempo que
inauguramos em 2023. Então,
com certeza, essa 5ª edição vai
ser novamente um sucesso, en-
curtando o caminho entre as va-
gas de trabalho e quem está pro-
curando emprego na nossa cida-
de”, apontou o prefeito Leitinho.
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Secretaria de Educação
realiza parceria com
Instituto Arcor

Os pequenos se divertiram nos brinquedos infláveis e puderam desfrutar de um lanche completo com pipoca, sorvete, balas, doces e refrigerante

No dia 22 de outubro, a Câ-
mara Municipal de Rio das Pedras
recebeu representantes do setor
público, gestores de creches e esco-
las para assinatura dos Termos de
Compromisso referentes a sete pro-
jetos que receberão apoio técnico e
financeiro do Instituto Arcor, por
12 meses. Cada projeto receberá até
R$ 12.000,00 para desenvolver
suas propostas. O secretário de edu-
cação Daniel Gonçalves esteve pre-
sente e valorizou, mais uma vez a
parceria com o Instituto Arcor.

Por meio do Programa
Aprendendo com Prazer, uma es-
cola municipal desenvolverá o pro-
jeto, que têm como incentivo a prá-
tica de uma vida saudável, com
oportunidades de ampliar os mo-
vimentos das crianças, proporcio-
nar uma alimentação mais equili-
brada e fortalecer os vínculos.

No edital Novo Olhar para os

Fotos: Divulgação
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‘Dia das Crianças’ é sucesso
pelo terceiro ano consecutivo
O evento se consolidou como um dos principais da cidade, reunindo centenas
de crianças e adultos em uma manhã repleta de diversão e atrações

A tradicional festa do Dia
das Crianças de Rio das Pedras
foi, mais uma vez, um grande su-
cesso. Realizado pelo terceiro ano
consecutivo desde sua retomada
em 2022, após o período de pan-
demia, o evento se consolidou
como um dos principais da cida-
de, reunindo centenas de crian-
ças e adultos em uma manhã re-
pleta de diversão e atrações.

Os pequenos se divertiram nos

brinquedos infláveis e puderam
desfrutar de um lanche completo
com pipoca, sorvete, balas, doces e
refrigerante. Além disso, o palco
principal foi um dos destaques, re-
cebendo apresentações de diversas
escolas municipais, que trouxe-
ram danças temáticas com men-
sagens positivas e inspiradoras.

Durante o evento, foram
sorteadas 40 bicicletas, aumen-
tando a animação da criança-

da a cada apresentação. Perso-
nagens queridos como Frozen,
Capitão América, Moana, Min-
nie Rosa e o jogador Vinny Ju-
nior também fizeram participa-
ções especiais, encantando os
pequenos e proporcionando
momentos inesquecíveis.

O encerramento da festa fi-
cou por conta da cantora e apre-
sentadora Mara Maravilha, su-
cesso desde os anos 80. Sua pre-

sença trouxe uma dose de nos-
talgia para os pais e animou as
crianças com músicas atempo-
rais, encerrando o evento com
muita alegria e interação.

A Festa do Dia das Crian-
ças, que já se tornou tradição em
Rio das Pedras, mais uma vez
provou ser um evento essencial
para a comunidade, unindo fa-
mílias e celebrando a infância de
forma alegre e memorável.

Divulgação

Cada projeto receberá até R$ 12 mil para desenvolver suas propostas

Espaços Escolares, dirigido às cre-
ches e pré-escolas, seis organizações
participarão desta iniciativa, cujo
objetivo é repensar os espaços es-
colares, de forma acolhedora e se-
gura, além de ampliar o contato das
crianças com a natureza, as possi-
bilidades de brincar, proporcionan-
do novas experiências pedagógicas.

Durante os 12 meses de desen-
volvimento dos projetos, os profis-
sionais receberão formações temá-
ticas oferecidas pelo Instituto Ar-
cor, além de visitas técnicas e apre-
sentarão relatórios financeiros e
das atividades desenvolvidas.

Para a gestora do Instituto
Arcor, Milena Porrelli Drigo Azal,
apoiar o desenvolvimento destes
projetos está alinhado com a mis-
são da organização: contribuir
para que a educação seja uma fer-
ramenta de igualdades de opor-
tunidades para a infância.

Divulgação

Na terça-feira (22), os pro-
fissionais da UBS Matheus
Gabriel Bonassa foram sur-
preendidos com um gesto
de gratidão inusitado. Um
paciente, após ser acompa-
nhado e atendido com exce-
lência pela equipe de saúde
da unidade, decidiu agrade-
cer oferecendo um café da
manhã completo para todos
os funcionários. O paciente
quis demonstrar sua grati-
dão de maneira especial,
participando do café e regis-
trando o momento com fo-
tos ao lado dos profissio-
nais.  A atitude tocou os fun-
cionários da UBS, que rece-
beram o gesto como reco-
nhecimento do trabalho.

AGRADECIMENTO

A vacinação contra a raiva em
cães e gatos, antes realizada ape-
nas em campanhas específicas,
agora será oferecida rotineiramen-
te pela Secretaria de Saúde. O novo
esquema permitirá que os tutores
levem seus animais de estimação
para a vacinação de forma contí-
nua, sem a necessidade de espe-
rar por uma data exclusiva.

O ponto de vacinação está ao
lado da Praça da Bíblia, no Bair-
ro Vila Kennedy, e as doses se-
rão aplicadas às segundas e sex-
tas-feiras. No entanto, as datas
podem variar conforme a quan-
tidade de vacinas disponíveis,
que é controlada pela Secretaria.

CCCCCÃESÃESÃESÃESÃES     EEEEE     GGGGGAAAAATTTTTOSOSOSOSOS

Vacinação contra a raiva passa
a ser rotina na Vila Kennedy

Vale destacar que não have-
rá vacinação na segunda-feira, dia
28 de outubro, devido ao feriado
do Dia do Funcionário Público,
quando não haverá expediente.

Podem receber a vacina
cães e gatos com mais de quatro
meses de idade que não tenham
sido vacinados nos últimos 12
meses. A vacina é essencial para
garantir a proteção contra a rai-
va, uma doença que ainda re-
presenta risco tanto para os ani-
mais quanto para os humanos.

Os tutores devem se atentar
ao calendário e às orientações da
Secretaria de Saúde para manter a
imunização de seus pets em dia.

Nos dias 22 e 23 de outu-
bro, a Escola Maria Arlete pro-
moveu palestras sobre um dos
temas mais importantes e polê-
micos para os jovens: as emo-
ções. Os palestrantes Raphael
Flenhã e Juliana Pandolfo fala-
ram para centenas de alunos,
abordando a relevância desse
assunto, especialmente duran-
te a adolescência, período em
que as emoções influenciam di-
retamente o rendimento escolar,
as relações com amigos e famili-
ares, além de contribuir para a
prevenção de problemas futuros.

Durante as palestras, os alu-
nos foram incentivados a parti-
cipar ativamente, compartilhan-
do suas experiências pessoais e
comentando sobre como lidam

CCCCCONVERSAONVERSAONVERSAONVERSAONVERSA

Escola Maria Arlete recebe
palestra sobre as emoções

com suas emoções em diferentes
situações. Os palestrantes apre-
sentaram cenários do cotidiano,
e os jovens puderam discutir
suas percepções, permitindo uma
troca aberta sobre os desafios
emocionais que enfrentam.

O evento foi uma oportu-
nidade para os alunos refleti-
rem sobre a importância de re-
conhecer e gerenciar suas emo-
ções, promovendo uma maior
compreensão sobre si mesmos
e abrindo espaço para discus-
sões fundamentais sobre saú-
de emocional. As palestras,
além de esclarecedoras, refor-
çaram a importância do diálo-
go aberto sobre as emoções, algo
essencial para o desenvolvimen-
to integral dos adolescentes.

Nos dias 30 e 31 de outubro,
os alunos da 3ª série do ensino
médio da rede estadual de São
Paulo participarão do Provão Pau-
lista Seriado 2024. A prova é uma
oportunidade importante para os
estudantes, pois oferece a chance
de concorrer a uma das 15.390
vagas em universidades públicas
estaduais, como USP, UNICAMP,
UNESP, FATEC e UNIVESP.

O exame será aplicado nas pró-
prias escolas em que os alunos es-
tudam. No primeiro dia, os estu-
dantes responderão a 45 questões
de Linguagens e Ciências da Natu-
reza, além de uma redação. No se-
gundo dia, a prova contará com 45
questões de Matemática e Ciências
Humanas. Com essa única avalia-
ção, os alunos serão considerados
para admissão em diferentes uni-
versidades, e os aprovados pode-
rão escolher a instituição onde de-
sejam cursar o ensino superior.

Em Rio das Pedras, a prova
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Alunos da 3ª Série realizam
prova nos dias 30 e 31 de outubro

será realizada na Escola Estadual
Prof. Manoel da Costa Neves (MA-
CONE). Os diretores da escola en-
fatizam a importância de que os
pais incentivem a participação dos
estudantes e evitem faltas nesses
dois dias cruciais, pois além de im-
pactar a trajetória do aluno, essa
oportunidade pode trazer mudan-
ças positivas para toda a família.

A prova será destinada ex-
clusivamente para os alunos da 3ª
série do ensino médio. Já os estu-
dantes da 1ª e 2ª séries realizarão o
exame nos dias 11 e 12 de novembro.

No ano passado, a Escola
MACONE teve destaque com dois
alunos aprovados em primeira
chamada e outros dois em segun-
da chamada na FATEC, todos par-
ticipantes do Provão Paulista Se-
riado. A expectativa é que mais es-
tudantes alcancem o mesmo su-
cesso em 2024, reforçando a im-
portância dessa avaliação para o
futuro acadêmico dos jovens.

A cidade de Rio das Pedras
teve uma semana movimentada
para aqueles que estão em bus-
ca de emprego. Diversas opor-
tunidades de trabalho foram
divulgadas, abrangendo vários
setores, o que trouxe grande ex-
pectativa para a população.

Na última terça-feira, a em-
presa SPSP realizou um mutirão
de contratações, entrevistando
cerca de 60 candidatos para o pre-
enchimento de 20 vagas. Além dis-
so, a Prefeitura de Rio das Pedras
anunciou diversas vagas de estágio
para estudantes de nível superior,
enquanto o Posto de Atendimen-
to ao Trabalhador (PAT) divulgou
oportunidades no setor industri-
al com contratação imediata.

Para encerrar a semana, na
sexta-feira, a cidade sediará mais
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Rio das Pedras se destaca com
grande oferta de empregos

um importante evento de recruta-
mento: o mutirão de empregos
para o novo hipermercado que será
inaugurado na cidade em apro-
ximadamente 45 dias. A instala-
ção do empreendimento prome-
te aquecer ainda mais o merca-
do de trabalho local, oferecendo
novas vagas em diversos setores.

O volume de ofertas de em-
prego foi tão expressivo que
atraiu a atenção de emissoras
de TV regionais, que vieram à
cidade para cobrir a boa fase do
mercado de trabalho. A alta na
criação de empregos reforça o
crescimento econômico de Rio
das Pedras e traz otimismo para
os moradores, que encontram
mais oportunidades para ingres-
sar no mercado de trabalho e
melhorar sua qualidade de vida.


